
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

03 de octubre de 2023 

 
  PORTADAS NACIONALES  
 

 

 

| 

Derrama por 250 mdd para el 
sureste mexicano, proyecta EU 

Importación de maíz, nivel 
récord pese a decreto y arancel 

Superan remesas los 62 mil mdd en 12 
meses 

Ordena corte a Senado nombrar a 
comisionados 

Remesas, con nuevo récord: 
41 mil mdd de enero a agosto 

Protegerán candidaturas contra 
narco 

Cambian oootra vez reparto 
de medicinas 

 
 

Ambiente electoral en EU y 
dólar bajan ritmo a remesas 

Barranca del muerto Reivindica AMLO al Ejército sobre 
el 68 

Huyen a Guatemala por miedo 
en Chiapas 

Reconoce EU mayor cooperación de 
México y va por más capturas de 

narcos 

El recinto de la violencia 
política de género 

Dos Bocas… oculta contratos de 
involucrado en soborno a 

Odebrecht 

Estado mayor presidencial asesinó 
a Carlos A. Madrazo 

En Palacio Nacional, AMLO se 
reúne con funcionarios de EU 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/20.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 3 de octubre de 2023 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Urge avanzar en Agenda 2030 para atender a migrantes.- Ante la difícil situación migratoria que 
enfrenta el país, tenemos que empezar a diseñar medidas de largo plazo que permitan realizar una 
transición ordenada y en la Cámara de Diputados estamos dispuestos a buscar los acuerdos, 
mediante el diálogo con todos los grupos parlamentarios, para construir alternativas y tratar de 
reducir la problemática que viven miles de familias que transitan por el territorio nacional, afirmó 
Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de este órgano del Poder Legislativo. 
“Tenemos que avanzar en los objetivos de la Agenda 2030 en la cual, lejos de criminalizar la 
migración, se considera como un importante agente para impulsar el desarrollo sostenible”, subrayó. 
Para mitigar los efectos de la migración debe haber una responsabilidad compartida entre todos los 
países de nuestra región, que de una u otra forma están involucrados en este fenómeno, destacó. 
[VÉRTIGO] [TELEVISA] [MILENIO TV] [EL NORTE] [HERALDO RADIO] [88.9 NOTICIAS] [CUARTO PODER] 
[EL PORVENIR] [PROYECTOS POLÍTICOS] [OMNIA] [PLAZA DE ARMAS] 

Necesario, reformas expansivas que afirmen y consoliden los organismos autónomos: diputada 
Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo, llamó a emprender reformas expansivas que arraiguen la cultura republicana, democrática 
y acrediten un ejercicio de gobierno caracterizado por su transparencia, rendición de cuentas y 
examen riguroso de resultados para la mejora continua de su desempeño. Al inaugurar la Semana 
Nacional de Transparencia 2023, en instalaciones del INAI, mencionó que el único camino para evitar 
el riesgo que “lamentablemente conduce a las salidas falsas, ya sea las del autoritarismo o del 
populismo, es tomar el camino de las reformas necesarias. Entiendo que ese es un llamado al que se 
hace en este importante foro; lo comparto y lo acompaño”. [HOJA DE RUTA] [VORÁGINE] [NUEVO 
MÉXICO PLURAL] [EFEKTO 10]  

Los organismos autónomos, surgieron de la necesidad de limitar los excesos en que incurrieron los 
poderes tradicionales y los factores reales del poder: Diputada Marcela Guerra.- La diputada 
Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en su discurso 
emitido en instalaciones del INAI, agradeció, a nombre de la Cámara de Diputados, invitación a 
podernos expresar en una semana tan importante que es la Semana Nacional de la Transparencia 
2023, y dejar plasmado aquí nuestras reflexiones en torno a esto. El fortalecimiento del Estado de 
derecho tiene una de sus más importantes contribuciones en los organismos autónomos. 
Precisamente, como ya se dijo aquí, surgieron de la necesidad de limitar los excesos en que 
incurrieron los poderes tradicionales y los factores reales del poder. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 
[REFORMA / p11] [SOL DE MÉXICO] [24HORAS / pp-p3] [MSN] 
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“Organismo autónomos legitimarán elección 2024”.- Los organismos constitucionalmente 
autónomos deben seguirse defendiendo, pues su consolidación  no sólo es producto de una lucha 
que ha costado vidas, décadas y fracasos, sino que además, hoy coadyuvan a evitar la concentración 
del poder en un solo grupo, e incluso legitimarán las elecciones de 2024. Así lo afirmó la presidenta 
del INAI, Blanca Lilia Ibarra, al inaugurar los trabajos de la Semana Nacional de la Transparencia. Por 
su parte, Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados, destacó que en México, los 
organismos constitucionales autónomos no sólo han aportado al desarrollo de algunas actividades 
especializadas y esenciales del Estado, sino que además, contribuyen a un régimen de gobernabilidad 
más eficiente, más pleno y abierto. [UNIVERSAL / p8] 

Resolución de Corte sobre comisionados, crucial para el estado de derecho: INAI.- Durante la 
inauguración de la Semana Nacional de Transparencia la comisionada presidenta del INAI, Blanca 
Lilia Ibarra, señaló que el organismo estará pendiente de la resolución que emita esta tarde la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la posibilidad de designar a los tres comisionados 
faltantes en el pleno del instituto, ya que representará un impacto crucial para el estado de derecho 
en México. En la inauguración también estuvieron representantes de la Cámara de Diputados como 
el presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera y la presidenta de la Mesa 
Directiva, Marcela Guerra; quienes confiaron que la SCJN dé vía libre a la integración completa del 
pleno del INAI. [MILENIO] [JORNADA] [MVS] 

Inicia Semana Nacional de la Transparencia 2023; SCJN discutirá hoy la integración del pleno del 
INAI.- Este lunes, el INAI dio comienzo a la Semana Nacional de la Transparencia 2023 cuyo tema 
será Autonomía y Libertades. En este evento será analizada la importancia de las instituciones 
constitucionales autónomas para garantizar los derechos y libertades de las personas en un régimen 
democrático. Durante la apertura de las actividades de la Semana de la Transparencia se congregaron 
la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra; las comisionadas Norma Julieta del Río 
Venegas y Josefina Román Vergara, y el comisionado Adrián Alcalá Méndez; así como Jorge Romero 
Herrera, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra Castillo, presidenta de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Gabriel Torres Espinoza, integrante del Consejo 
Consultivo del INAI. [ÍNDIGO] [LA RAZÓN / pp-8] [ÍNDIGO / p3] [UNOMÁSUNO] [SDP NOTICIAS] 
[DIARIO DE QUERÉTARO] [DIARIO DE XALAPA] [HERALDO DE CHIHUAHUA] [HERALDO DE TABASCO] 
[EL OCCIDENTAL] [SOL DE MORELIA] [SOL DE TAMPICO] [SOL DE TIJUANA] [SOL DE TOLUCA] [SOL DE 
ZACATECAS] [LJA.MX] 

La ‘4t’ les quitó a las mujeres todo menos el miedo... y el voto.- Vaya evento el que se aventó el 
coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, el 28 de septiembre, día en que se 
conmemora la despenalización y legalización del aborto. El aquelarre, con Nora Arias, Marcela 
Guerra, Alfa González, Gaby Sodi, Kenia López Rabadán, Adriana Díaz, Carolina del Ángel y Carolina 
Viggiano, lo organizó porque dijo... “Es tiempo de las mujeres. Es tiempo de que las mujeres 
arrebaten lo que históricamente han tenido que pelear. Tengo dos hijas... y quiero que puedan 
caminar y subirse al Metro sin que nadie las violente ni verbal, ni físicamente, ni psicológicamente, 
ni llegar a los feminicidios que hoy el Presidente parece no ver. La ciudad con el PRD era de avanzada, 
pero hoy con Morena estamos en la retaguardia”. [NOTICIAS EN LA MIRA] 

Fundamental, seguir avanzando hacia una representación más inclusiva: diputada Blanca Alcalá 
Ruiz.- En el marco de la Conferencia de Presidentes de Parlamentos Europeos, celebrada en Dublín, 
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Irlanda, los días 28 y 29 de septiembre, la vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), expresó que el camino hacia una 
representación más inclusiva es un proceso en constante evolución, donde México ha dado pasos 
significativos; sin embargo, queda mucho trabajo por hacer. Las diferencias, cualquiera que éstas 
sean, de género, étnicas, de edad, condición física o migratoria, constituyen un desafío para las 
democracias, particularmente cuando se encarece el reconocimiento de los derechos de las 
personas, añadió. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Exhiben reunión con ebrardistas.- Luego de que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, 
presumiera ayer que diputados del grupo de Marcelo Ebrard le expresaron lealtad a Claudia 
Sheinbaum, legisladores afines al excanciller afirmaron que con 38 votos podrían arrebatarle a 
Morena y aliados la mayoría necesaria  para la aprobación del presupuesto de 2024. Delgado publicó 
una imagen en la que se le ve a él y a Sheinbaum con una treintena de legisladores que, de acuerdo 
con fuentes, son ebrardistas. En la imagen aparecen diputadas federales como la vicepresidenta de 
la Mesa Directiva, Karla Almazán, y Julieta Vences, entre otras. Sin embargo, no se observa a los 
marcelistas más visibles, como Emmanuel Reyes, Salma Luévano o Daniel Gutiérrez. Reyes Carmona 
indicó que los legisladores que acudieron a la reunión dejaron el grupo hace unas semanas y reiteró 
que los diputados afines a Ebrard siguen siendo 38. [REFORMA / p6] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

'Larga vida al INAI'.- El diputado panista Jorge Romero Herrera celebró que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación haya resuelto que el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la 
Información continúe funcionando, pues con ello se garantiza la transparencia en el País. Romero 
dijo que al ser presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados tiene que 
asumir un papel neutral respecto a lo hecho por el actual Gobierno en cuanto al INAI. “Por Dios, eso 
no es asumir ninguna bandera, ni partidista ni clasificatoria. Eso es una disposición que asegura tu 
derecho, y el mío, de que no pueda cualquier Gobierno no decirte ni qué está haciendo. Pues 
celebramos en el marco de esta semana esa decisión, porque significa que puede seguir funcionando 
el gran INAI”, manifestó. [DIARO MX] [SOL DE MÉXICO / p7] [EL NORTE] [MURAL] [EFEKTO 10] 

PAN busca 'blindar' el Poder Judicial y organismos autónomos.- Jorge Romero, presidente de la 
Junta de Coordinación Política y líder parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, ha instado 
a proteger el Poder Judicial y los organismos autónomos ante cualquier intento de debilitarlos, 
enfatizando el compromiso de su bancada con la democracia en México. Romero subrayó que su 
grupo parlamentario no tolerará ataques al Poder Judicial ni a ningún otro organismo que 
desempeñe un papel vital en la división de poderes y en la preservación de la democracia en el país. 
[LA VERDAD] 

Reglas emergentes para la reelección legislativa del 2024, laxas pero impugnadas.- Sin necesidad 
de renunciar al cargo que ostentan, ni perder los cuantiosos apoyos económicos, humanos y 
materiales que reciben del Congreso, cientos de senadores y diputados federales se preparan para 
ir a la reelección en las elecciones del 2 de junio de 2024. Pero estas normas del INE enfrentan ya 
tres impugnaciones ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y una 
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inminente controversia constitucional promovida por todos los grupos parlamentarios en la Cámara 
de Diputados, pues supuestamente el INE se excedió en sus funciones, según confirmó el presidente 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el panista Jorge Romero. [EXPANSIÓN] 

Comisión de Presupuesto de San Lázaro busca acabar con 13 fideicomisos del PJF.- La Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados difundió anoche el proyecto de reforma para eliminar 13 de 
los 14 fideicomisos con los que cuenta el Poder Judicial de la Federación (PJF), en los que hay 21 mil 
555 millones de pesos y con los que se pagan, entre otros rubros, las pensiones complementarias y 
los planes médicos. El proyecto da por buena una iniciativa del coordinador de Morena, Ignacio Mier, 
para agregar un párrafo segundo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación 
con el fin de definir que en éste no podrán ser creados ni mantenerse en operación otros fondos o 
fideicomisos adicionales. [JORNADA / p10] 

Ignacio Mier destaca logros de la 4T en promoción de segundo informe legislativo.- El coordinador 
de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco comenzó con la promoción de su 
segundo informe de actividades legislativas LXV, destacando el apoyo a las mujeres, adultos mayores 
y jóvenes. Uno de los aspectos que ha resaltado el legislador poblano ha sido la inclusión en los 
programas sociales en beneficio de los distintos sectores de la sociedad en la Constitución Política 
del país. En este sentido, detalló que para apoyar a las mujeres se ha trabajado para atender la 
paridad de género al interior de la Cámara de Diputados, además de que se han promovido reformas 
para garantizar su seguridad y acceso a la justicia. [MILENIO] 

Prevén que el IMTA se salve de la extinción.- El Instituto Mexicano de Tecnología del Agua se salvaría 
de ser extinguido al quedar fuera de la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador que 
desaparece a 17 organismos descentralizados, dijo el secretario general del Sindicato de 
Trabajadores del IMTA (SITIMTA), Jorge Humberto Salgado Rabadán. De acuerdo con Salgado 
Rabadán, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, les adelantó en una reunión que 
el instituto no desaparecerá y que lo confirma hoy en una conferencia de prensa en San Lázaro. 
[PRENSA / p21] [SOL DE MÉXICO / p8] 

Ignacio Mier es electo para participar en proceso interno de Morena por gubernatura de Puebla.- 
El Consejo Estatal de Morena en Puebla eligió a los cuatro perfiles que propondrá para participar en 
la contienda interna del partido, son, el diputado federal Ignacio Mier; el secretario de Gobernación, 
Julio Huerta Gómez; la subsecretaria del Bienestar, Lizeth Sánchez y la ex secretaria de Economía 
Olivia Salomón. [HERALDO RADIO] [MILENIO TV] 

Ignacio Mier: Tengo el sustento y la legitimidad para ser coordinador de la 4T.- Ignacio Mier Velazco 
advierte que es un error en Morena pensar que solo con la marca se puede ganar una elección y 
como ejemplos de malos desenlaces para los simpatizantes de este partido en Puebla pone dos 
ejemplos: uno en la contienda extraordinaria de gobernador de 2019, cuando Miguel Barbosa casi 
pierde, y otra en la disputa intermedia de 2021, cuando la 4T sufrió un revés en la ciudad de Puebla 
y otros municipios de la zona metropolitana. [SOL DE PUEBLA] 

Nacho Mier celebra su legitimación en Consejo Estatal de Morena como propuesta para la 
encuesta.- El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco destacó la 
importancia de haber sido legitimado por los consejeros estatales del partido para seguir en el 
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proceso interno de la elección para el coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación en 
Puebla. En rueda de prensa, Mier Velazco detalló que la legitimación es un principio de la Cuarta 
Transformación, es por ello que fue muy importante haber convencido a los consejeros, ya que, si 
no se realiza de esa manera, posteriormente sería más complicado convencer al electorado de votar 
por ellos. [CAMBIO]  

Moreira propone que el INE y el TEPJF convoquen a un pacto para defender la democracia.- El 
coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, habló sobre una propuesta para que el INE y 
el Tribunal Electoral convoquen a un pacto para defender a la democracia. Moreira afirmó “que el 
INE y el Tribunal convoquen a un pacto para defender la democracia, donde estemos no solamente 
las autoridades federales sino principalmente los gobernadores, porque son ellos los que tienen el 
contacto directo con el territorio, de no hacerlo seguramente estamos en una ruta difícil. En más de 
la mitad de los distritos electorales hay un riesgo alto de que el crimen interfiera en la elección y, por 
lo tanto, puede interferir en la elección presidencial de muchas maneras”. [TELEFÓRMULA] 

Diputados ‘marcelistas’ y opositores construirían una mayoría para modificar el Presupuesto 
2024.- Al menos 40 diputados de Morena y PVEM afines a Marcelo Ebrard, así como los 225 de la 
oposición en su conjunto, perfilan la construcción de un bloque mayoritario en el Palacio de San 
Lázaro para impulsar modificaciones al Presupuesto 2024, ello contra la instrucción presidencial de 
no cambiarle ni una coma al proyecto. En dicho escenario, diputados de la oposición confirmaron 
acercamientos y conversaciones con el grupo marcelista para construir dicha mayoría. Por su parte, 
el coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, Confió en que el 
acercamiento de los legisladores cercanos a Ebrard abrir el espacio de discusión para un presupuesto 
alternativo. [MILENIO TV] [NEWS.ES EURO] 

2 de octubre no se olvida ni debe repetirse, coinciden diputados federales.- Desde la Cámara de 
Diputados, integrantes de la oposición y el bloque mayoritario, recordaron el 55 aniversario de la 
masacre de estudiantes en Tlatelolco, en 1968. En redes sociales, congresistas de Morena y del PRD 
expresaron por separado que ese trágico suceso no se debe volver a repetir, y por ello, no se olvida. 
“Han pasado 55 largos años de aquel rojo amanecer del #2deOctubre de 1968 en la plaza de las tres 
culturas en #Tlatelolco. Nunca más un gobierno autoritario y represor. #NoSeOlvida”, expresó el 
diputado federal morenista, Miguel Torruco, en su cuenta en la red social “X”, antes Twitter. En 
tanto, el coordinador parlamentario del Sol Azteca en la Cámara, Luis Espinosa Cházaro, que se sumó 
a los pronunciamientos a favor de que la matanza de estudiantes no se olvide, para que no se repita, 
se lanzó contra el partido Morena por pretender ir a la contienda por la capital en 2024, con un 
“policía”. [MVS NOTICIAS] 

Van 6 opositores por CDMX; Cuevas, fuera.- El Frente Amplio por México eligió a seis aspirantes 
para contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, sin embargo, dejó fuera a la 
alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas. El PAN postuló a Santiago Taboada, alcalde de Benito 
Juárez, y a Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón; el PRI apoyó a Adrián Rubalcava, alcalde de 
Cuajimalpa, y a la diputada Cynthia López, mientras que por el PRD participarán el diputado Luis 
Espinosa Cházaro y Nora Arias, presidenta del partido en la capital del país. [MILENIO / p6] 

Así respaldó Morena a Sandra Cuevas tras acusar al Frente Amplio de “sabotaje”.- Luego de las 
acusaciones de la alcaldesa de Cuauhtémoc , Sandra Cuevas Nieves, al Frente Amplio por México al 
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dejarla fuera de la contienda con miras a la jefatura de Gobierno de la CDMX, integrantes de Morena 
salieron a mostrar su apoyo. A través de un comunicado publicado en redes sociales, las y los 
morenistas capitalinos lamentaron la situación por la que está pasando la alcaldesa. “La imposición 
que pretende hacer Santiago no sólo debería causar escozor en Sandra Cuevas ya que a esto también 
se enfrentarán en su momento las panistas Lía Limón o Kenia López Rabadán, o el priista Adrián 
Ruvalcaba o el perredista Luis Espinosa, quienes ilusamente creen que serán tomados en cuenta por 
los del “Club Taboada”, resaltaron. [INFOBAE] [INDEPENDIENTE / p11] 

COMISIONES 

Reportan 745 municipios en donde no hay policías.- En México, de los dos mil 475 municipios que 
existen a nivel nacional, 745 de ellos no cuentan con instituciones de seguridad, lo que representa 
30% del total, de acuerdo con datos del Registro Nacional de Personal de Seguridad Pública, siendo 
Oaxaca la entidad con 500 localidades sin Policía local. El dictamen de la Comisión Bicameral para la 
Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de Seguridad Pública, en 
respuesta al senador panista, Damián Zepeda, detalla que la mayoría de los ayuntamientos que no 
tienen instituciones de seguridad se encuentran regidos con usos y costumbres, es decir, aplican sus 
prácticas tradicionales en sus formas de Gobierno. [24HORAS / p12] 

Aprueba Comisión promover campaña nacional de consumo de leche, afirma María del Refugio 
Camarena.- Pese a los 15 votos en contra, mayoritariamente de las y los legisladores de Morena, 
PVEM y PT, se aprobó con 17 votos a favor en la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, 
Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, el dictamen para impulsar y promover de manera coordinada, 
a través de las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural, Economía, Salud y de Segalmex, una 
“Campaña Nacional de Consumo de Leche”, informó la diputada María del Refugio Camarena 
Jáuregui (PRI), presidenta de la instancia legislativa. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

DIPUTADOS 

Viene una gravísima situación por sequía; necesarios recursos en PED 2024.- Para los próximos 
meses viene una situación gravísima por los efectos de la sequía; por ello tenemos que buscar que 
el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, tenga recursos para atender el tema, a fin de no 
andar con situaciones extraordinarias como en el presente año, expuso el diputado federal Javier 
Castrellón Garza. “En la construcción del PEF 2024 tenemos que ver ya el tema para no estar 
buscando un tema emergente”. Desde este momento ya tenemos buscar recursos extras para 
programas emergentes en materia de agricultura y ganadería, para paliar los efectos que tendrá esta 
sequía. [NOTIGRAM] 

Bajan 40% recursos para Tabasco en 2024.- De acuerdo con el estudio sobre Recursos identificados 
para el estado de Tabasco en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, 
elaborado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, las 
asignaciones por programas y proyectos de inversión con recursos fiscales disminuirán un 40 por 
ciento en términos reales durante el próximo año. Mientras que para este 2023 se aprobaron 215 
mil 322 millones de pesos, para el 2024 se contemplan 134 mil 493 millones de pesos. [DIARIO 
PRESENTE] 
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De cuánto será la deuda de Mexico por el paquete económico 2024, según el Senado.- Un estudio 
del Senado de la República encontró que de los 9.1 billones de pesos en ingresos que propuso el 
gobierno federal para 2024, el 19.2% es deuda. De acuerdo con el “Análisis del Paquete Económico 
para el Ejercicio Fiscal 2024″, elaborado por la Dirección General de Finanzas del IBD, se estima que 
los ingresos presupuestarios para el siguiente año serán de 7 billones 328 mil 995 millones de pesos, 
un 1.8% menores en términos reales respecto a lo aprobado en la Ley de Ingresos de 2023. [INFOBAE] 

‘Agoniza el sistema de salud por falta de inversión pública’.- La falta de inversión pública y apoyo a 
los sistemas de salud en el país han hecho que el sector empiece a agonizar afectando ya el bolsillo 
de los hogares mexicanos. Así lo alertó Acción Ciudadana Frente a la Pobreza al presentar el estudio 
El enfermo está más grave, donde puntualizó que México realiza un gasto per cápita anual de 538.57 
dólares en promedio, lo que es 20 veces menor que la inversión que hace Dinamarca, Suiza y los 
Estados Unidos. Rogelio Hernández Hermosillo, coordinador de organización, criticó que este 
gobierno recortó incluso el gasto en salud para 2024 al considerar sólo 900 mil millones de pesos de 
un presupuesto total donde están pidiendo hasta 9 billones de pesos al Congreso de la Unión. 
[24HORAS / p14] 

Presupuesto presionará al gobierno que viene.- El Paquete Económico de 2024 es lamentable, 
debido a que compromete un fuerte recorte en el gasto en los próximos años, problema que no 
debería heredar este gobierno, advirtió Mario Correa. El economista expuso que para no dejar el 
compromiso de hacer recortes al gasto a la próxima administración, el paquete fiscal del próximo 
año debería mantener las metas fiscales parecidas. [FINANCIERO / p7] 

Plantean que las y los trabajadores gocen de permisos para atender causas de fuerza mayor.- El 
diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena) impulsa una iniciativa que adiciona la 
fracción XXIX Ter al artículo 132 de la Ley Federal del Trabajo, para instituir como obligación del 
patrón otorgar a las personas trabajadoras “permisos de hasta tres días laborables con goce de 
sueldo para que atiendan causas personales o familiares de fuerza mayor”. La propuesta señala como 
razones de fuerza mayor el fallecimiento, el internamiento en instalación hospitalaria por 
enfermedad y la intervención quirúrgica de padres, hijos, cónyuge o concubina o concubinario. [HOJA 
DE RUTA] 

La Huasteca Potosina pierde cosecha de caña.- Entre 40 y 50 por ciento de la producción de caña de 
azúcar se perdió en la Huasteca Potosina debido a la sequía que afecta 94 mil hectáreas de cultivo 
de cuatro ingenios, dijo el diputado federal Antolín Guerrero Márquez (Morena). “Estamos ante una 
real emergencia, si el ingenio deja de mole caña, no sólo se afecta al productor, también afecta a 
todos los empleos secundarios que viven de esta producción”, dijo el legislador, quien advirtió que 
peligra el periodo de zafra para el mes de enero próximo. Por ello, la bancada de Juntos Heremos 
Historia promoverá un punto de acuerdo para obtener recursos. [PRENSA / p21] [SOL DE MÉXICO / 
p8] 

Ni loco me uno a Morena, dice Manlio Fabio.- Ante las declaraciones del diputado federal de 
Morena, Heriberto Aguilar respecto a que su partido se reserva el derecho de admisión de personajes 
como Manlio Fabio Beltrones, el exdirigente nacional del PRI, enfatizó “Ni loco que estuviera!!!”. A 
través de sus redes sociales señaló: “Ni loco que estuviera!!!. Son puros improvisados y mediocres!! 
Ahí están los resultados que hablan por sí mismos!”. [24HORAS / p6] [INFOBAE] 
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Garduño tiene los días contados frente al INM: Jorge Triana Tena.- Los días de Francisco Garduño 
al frente del Instituto Nacional de Migración (INM) deberían estar contados y debería estar rindiendo 
cuentas ante la autoridad”, sentenció el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el 
Congreso de la Unión, Jorge Triana Tena. En su visita a esta frontera (Ciudad Juárez), el diputado 
federal aseguró que no han visto que haya una acción efectiva del gobierno federal en el tema 
migratorio en esta frontera. [HERALDO DE JUÁREZ] 

Reclaman a Lorena Cuéllar la privatización de Radio Altiplano.- El diputado federal Mariano 
González Aguirre (PRI) criticó la privatización de la radiodifusora Altiplano de Tlaxcala por parte del 
Gobierno estatal encabezado por la morenista Lorena Cuéllar Cisneros. Recriminó que se hayan 
permitido los cambios administrativos de la estación, sin mediar ni crear un plan para defender a la 
audiencia de ese estado. [24HORAS / p11] 

Guadalupe: Alito insiste con su candidato y en el PAN dudan que el frente funcione.- El dirigente 
del PRI en Nuevo León José Luis Garza Ochoa se acerca a la candidatura del frente opositor en 
Guadalupe. A pesar de no ser competitivo electoralmente y de casi no tener una estructura 
territorial, Alejandro Moreno Cárdenas luce empecinado en entregarle el ticket de candidato a su 
amigo. [POLÍTICA ONLINE] 

Tenemos que levantar banderas de alerta ante desapariciones en CDMX: Chertorivski.- Salomón 
Chertorivski, diputado de MC, señaló para Telefórmula: “El tema que traigo es uno que a mí me lleva 
mucho tiempo estremeciendo y del cual todavía no tengo toda la claridad, pero creo que tenemos 
que levantar todas la banderas de alerta: las desapariciones en la Ciudad de México. Todos los días 
hablamos de las desapariciones en el país, lo que vemos cada semana es aterrador, escalofriante, 
probablemente la marca de este sexenio va a ser las desapariciones. Ha disminuido en las 16 
alcaldías, según los datos oficiales, el número de asesinatos; sin embargo, ha crecido un 400% -de 
2019 a la fecha- la cifra de personas desaparecidas. Hoy en día no estamos tranquilos en las calles de 
la CDMX, debemos decirlo con toda puntualidad para buscar conjuntamente una solución”. 
[TELEFÓRMULA] 

Impulsan reforma para incorporar enfoque de seguridad humana a principios de la política 
migratoria.- Con la finalidad de incorporar el enfoque de seguridad humana a los principios bajo los 
cuales el Estado mexicano formula y ejecuta la política migratoria, la diputada María del Rocío 
Banquells Núñez (MC) impulsa una iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley 
de Migración. Establece que la seguridad humana es una orientación que contribuye al análisis de 
las causas multidimensionales de los distintos fenómenos sociales que afectan la vida, la paz, la 
dignidad y el desarrollo de las personas en contexto de migración, así como para la planificación y 
formulación de respuestas amplias a estos desplazamientos, orientadas principalmente a la 
prevención que refuerce la protección y el empoderamiento de las personas migrantes como sujetos 
de derechos. [HOJA DE RUTA] 

Plantean eliminar el delito de aborto del Código Penal Federal.-  La diputada Ana Karina Rojo 
Pimentel (PT) presentó una iniciativa que plantea eliminar el delito de aborto del Código Penal 
Federal, mediante la derogación del Capítulo VI y sus artículos relativos a las sanciones en materia 
de aborto. La propuesta, turnada a las comisiones de Justicia para dictamen, y a la de Igualdad de 
Género, para opinión, busca evitar la persecución penal derivada del derecho humano al aborto, en 
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concordancia con la resolución de Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de invalidar todas 
las normas en la materia. [HOJA D RUTA] [EFEKTO 10] [PROYECTOS POLÍTICOS] 

Plantean castigar hasta con seis años de prisión la ciber violencia.- Con el fin de proteger a toda 
persona de actos y conductas que difunden, exponen o reproducen, a través de medios tecnológicos, 
imágenes, audios o videos de contenido sexual íntimo sin su consentimiento y causan un daño 
irreparable de carácter, económico, moral, psicológico o sexual en contra de la integridad, dignidad 
y la vida privada de las personas, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) propuso incluir en 
el Código Penal Federal (CPF), los delitos de violencia digital y violencia mediática, así como 
establecer penas de tres a seis años de cárcel a los victimarios. [EFEKTO 10] 

Arropan jóvenes a Llaven Abarca.- El diputado federal, Jorge Llaven Abarca, acompañado de su 
esposa y presidenta del Voluntariado “Siempre al lado de la gente”, Lupita Gómez Casanova, asistió 
como invitado especial al foro Joven es Verde, que llevó a cabo el Comité Estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) en Tuxtla Gutiérrez, en el cual ante más de mil jóvenes se comprometió 
a generar e impulsar espacios de participación en la vida pública del pueblo de Chiapas y México. 
[CUARTO PODER] 

Proponen reforma para que el delito de extorsión se persiga de oficio.- El diputado Francisco Javier 
Huacus Esquivel (PRD) presentó una iniciativa que busca modificar el artículo 390 del Código Penal 
Federal, con el objetivo de establecer que “el delito de extorsión será perseguido de oficio”, con el 
fin de evitar exponer a los agraviados a represalias. La propuesta, remitida a la Comisión de Justicia 
para su análisis y dictamen, refiere que se comete esta infracción cuando sin derecho se obligue a 
otro a dar, hacer, dejar de hacer o tolerar algo, obteniendo un lucro para sí o para otro o causando 
a alguien un perjuicio patrimonial. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Detecta INE contrato chueco por mil mdp.- El Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional 
Electoral (INE) informó a la Cámara de Diputados que se investiga en el organismo un contrato 
irregular por más de mil millones de pesos para la renta de autos, de 2019 a 2022. El OIC entregó a 
los legisladores su informe de gestión y resultados del primer semestre de 2023 (enero-junio), que 
reporta también mil 166 denuncias contra el instituto por mala atención, abusos, venta de citas e 
incumplimiento de funciones. [FINANCIERO / p34] 

Financieras no bancarias ven ventajas con reforma.- La reforma a la Ley del Mercado de Valores ha 
generado mucha expectativa entre las entidades financieras no bancarias que ven una oportunidad 
para financiarse. Lo anterior fue señalado por Álvaro García Pimentel, presidente de la Asociación 
Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB). Sobre la posibilidad de rezagarse ante diversos asuntos 
que ocupan a la Cámara de Diputados, en donde está la iniciativa tras ser aprobada por los senadores, 
confió que saldrá adelante, ya que el mercado mexicano no puede esperar más y el documento tiene 
opiniones positivas de los legisladores. [FINANCIERO / p14] 

“Próximo rector de la UNAM debe tener sensibilidad política”.- Ante el “mar proceloso” que se 
vislumbra en el contexto nacional, quien asuma la Rectoría de la UNAM los próximos cuatro años 
deberá tener “sensibilidad política” y estar consciente de que tomar el timón de la institución no será 
para recorrer una “travesía plácida”, afirma Raúl Contreras Bustamante, director de la Facultad de 
Derecho y aspirante al máximo cargo en la universidad. Considera que la persona que ocupe Rectoría 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_P_HOJADERUTA_0_PLANTEANELIMINARELDELITO_ELIMINARDELITODEABORTO_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_P_EFEKTO10_0_PLANTEANELIMINARELDELITO_ELIMINARDELITODEABORTO_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_P_PERIODICOP_0_PLANTEANELIMINARELDELITO_ELIMINARDELITODEABORTO_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_P_EFEKTO10_0_PLANTEANCASTIGARHASTA_CIBERVIOLENCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_P_CUARTOPO_0_ARROPANJOVENES_LLAVENABARCA_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_P_NUEVOMEX_0_PROPONENREFORMAPARAQUE_DELITODEEXTORSION_10PRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_L_FIN_34_DETECTAINECONTRATO_CONTRATOCHUECO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_L_FIN_14_FINANCIERASNOBANCARIAS_FINANCIERASVENVENTAJASCONREFORMA_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

deberá tener experiencia para generar iniciativas y procurar que las autoridades hacendarias y la 
Cámara de Diputados aumenten el presupuesto. [LA RAZÓN / p7] 

Enfrenta el campo de Zacatecas la peor crisis de su historia reciente.- La entidad se enfrenta a la 
peor crisis agropecuaria de su historia moderna, debido a la sequía extrema que padece la mayor 
parte de su territorio, donde 70 por ciento de las siembras de frijol y maíz de temporal están a punto 
de perderse por la falta de lluvias, informó el titular de la Secretaría del Campo estatal, Jesús Padilla 
Estrada. reveló que la administración estatal ya acudió el pasado 27 de septiembre a la Cámara de 
Diputados “e hicimos la solicitud para que se nos dote, ya sea vía el gobierno de Zacatecas o la propia 
Sader federal, de 326 millones de pesos para que podamos abrir un mecanismo que nos permita 
acopiar semilla de frijol (…) porque vamos a caer en un lamentable desabasto de semilla, y aunque 
llueva el próximo año, no vamos a poder sembrar la superficie que tenemos”. [JORNADA / cp-p28] 

Sheinbaum pide a sus correligionarios no olvidar el ‘plan C’ para cambiar sistema judicial.- La 
coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación de Morena, Claudia 
Sheinbaum, pidió a sus correligionarios ganar la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y 
Senadores para impulsar el llamado “plan C”, el cual consiste en que los ministros de la Suprema 
Corte de Judicial de la Nación (SCJN) sean elegidos por voto directo de la ciudadanía. [FORBES] 
[MILENIO / pp-p6] [UNIVERSAL / pp-p6] [PRENSA / p20] [JORNADA / pp-p7] [LA RAZÓN / p5] 
[CONTRARÉPLICA / p6] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Descubren estafa de 6 mil mdp de empresarios al gobierno mexicano.- El gobierno de México ha 
sido víctima de una estafa que le ha costado al menos 6 mil millones de pesos de dinero público 
desde hace una década, reveló el diario El País. Los empresarios René Dávila de la Vega y Roberto 
Guzmán García lograron convencer a tesoreros de instituciones públicas de invertir con dinero del 
erario en su sistema de negocios, con la promesa de unos rendimientos muy elevados (del 11% al 
13% anuales) y el pago en efectivo de una “comisión de colocación” del 5% del total de los recursos 
comprometidos. El primer indicio de este modelo de robo apareció en 2021, cuando la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) detectó que Segalmex había sido víctima del embauco (aunque aún 
no se conocía que se trataba de un negocio de emisión de deuda replicado con más instituciones). 
[LA LISTA] 

INFORMACIÓN GENERAL 
GOBIERNO 
 
Reivindica AMLO al Ejército sobre el 68.- El presidente Andrés Manuel López Obrador reivindicó ayer 
la actuación del Ejército durante la matanza de Tlatelolco (2 de octubre de 1968), cuando los militares 
tuvieron un papel fundamental en la muerte de cientos de personas. [CRÓNICA/pp-p6] 
 
SALUD 
 
Cambian oootra vez reparto de medicinas.- Primero vetaron a las farmacéuticas privadas, después 
recurrieron a la ONU, luego pidieron apoyo al Insabi, después desaparecieron al Insabi y dieron 
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Birmex a militares... y cinco años después, regresa el esquema de reparto de medicinas con empresas 
privadas. [REFORMA/pp] 
 
JUDICIAL 
 
Ordena Corte a Senado nombrar a comisionados.- La Suprema  Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
ordenó al Senado votar en el actual periodo de sesiones para designar a dos de los tres comisionados 
del Instituto Nacional de Transparencia (INAI] que faltan. Además, el máximo tribunal autorizó al 
organismo autónomo sesionar con menos de cinco integrantes. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p4] 
 
Ordenan al Centro Nacional de Inteligencia no destruir archivos ligados a guerra sucia.- El juzgado 
octavo de distrito en materia administrativa de la Ciudad de México ordenó al Centro Nacional de 
Inteligencia (CNI) no destruir documentos relacionados con la llamada guerra sucia, en el contexto 
de la suspensión dictada en un juicio de amparo que promovió Alicia de los Ríos Merino, hija de Alicia 
de los Ríos, militante de la Liga Comunista 23 de Septiembre desaparecida desde 1978. 
[JORNADA/pp-p9] 
 
 
SEGURIDAD 
 
Cae Roemer en Israel ... Víctimas aún están lejos de lograr justicia.- El exdiplomático, acusado de 
abuso sexual, fue detenido en Israel. Sus víctimas aún están lejos de obtener justicia, ya que sólo 
existen cinco órdenes de aprehensión en la Fiscalía capitalina debido a la prescripción de algunos 
delitos y a la falta de denuncias en otros casos. [24 HORAS/pp-p4] 
 
Reconoce EU mayor cooperación de México y va por más capturas de narcos.- Aun cuando aceptó 
que hay más cooperación en la lucha contra el tráfico de fentanilo por parte de la administración de 
Andrés Manuel López Obrador, Estados Unidos advirtió que buscará un mayor alcance del Gobierno 
mexicano para que se den más capturas de narcotraficantes y destrucción de los narcolaboratorios 
donde se procesa el opioide. [RAZÓN/pp-p3] 
 
MIGRACIÓN 
 
Huyen a Guatemala por miedo en Chiapas.- Bella Vista, Chiapas. La disputa territorial que libran dos 
grupos del crimen organizado en la Sierra de Chiapas ha provocado que familias cierren sus negocios 
y pongan en venta sus casas a precio de remate, con el único fin de escapar de la zona de conflicto. 
Algunas han optado por huir a Guatemala en busca de asilo. [SOL DE MÉXICO/pp-p4] 
 
ECONOMÍA 
 
Superan remesas los 62 mil mdd en 12 meses.- Ligan flujos 4 meses por arriba de 5 mil 500 mdd; las 
familias beneficiarías reciben menos recursos en pesos México capto 5 mil 563 millones de dólares 
de remesas en agosto, un monto no antes visto para un mes similar, que implicó un alza anual de 8.6 
por ciento. [FINANCIERO/pp-p4] 
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Importación de maíz, en nivel récord pese a decreto y arancel.- México batió récord en sus 
importaciones de maíz en la temporada de 2022-2023 (terminó el 30 de septiembre pasado) y 
volverá a registrar otro máximo histórico en el ciclo 2023-2024, de acuerdo con estimaciones del 
Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). [ECONOMISTA/pp-p27] 
 
Derrama por 250 mdd para el sureste mexicano, proyecta EU.- El gobierno de Estados Unidos, a 
través de su Agencia para el Desarrollo Internacional (Usaid, por su sigla en inglés), tiene proyectado 
movilizar más créditos y apoyos técnicos al sur de México, que sirvan para impulsar la economía de 
la región y en conjunto generen más de 250 millones de dólares anuales en ventas e inversiones. 
[MILENIO/pp-p16] 
 
Ambiente electoral en EU y dólar bajan ritmo a remesas.- Las remesas que envían los mexicanos en 
el extranjero, sobre todo desde Estados Unidos, se desaceleraron en agosto a tasa mensual, 
tendencia que podría mantenerse ante situaciones en el país vecino como el fortalecimiento del 
dólar, la huelga automotriz, las elecciones presidenciales de 2024 y las tasas de interés, aseguraron 
especialistas. {UNIVERSAL/pp-p21] 
 
INTERNACIONAL 
 
Comparece ante la justicia.- Acompañado por sus hijos, Donald Trump, expresidente de Estados 
Unidos, se presentó ante un tribunal de Nueva York, acusado por haber defraudado a bancos y 
aseguradoras, con ganancias de más de mil millones de dólares. [ÉXCÉLSIOR/pp-p20] 

OPINIÓN 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…)  Por primera vez, desde el Legislativo se pone atención al drama 
que viven cientos de migrantes que cruzan México con la ilusión de llegar a Estados Unidos y fue 
Marcela Guerra, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados la que advirtió de la 
necesidad de empezar a diseñar medidas de largo plazo que permitan realizar una transición 
ordenada. La migración debe ser segura, ordenada y regular, expresó la presidenta de la Cámara Baja 
(…) [PRENSA] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Ayer, en la sede del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, la presidenta en Mesa 
directiva de San Lázaro, inauguró la “Semana Nacional de Transparencia 2023”, a la que acudió 
además, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera (…) Grandes 
esfuerzos por consolidar el Banco de México, iniciativas para apuntar y apuntalar la fortaleza del Inai, 
como la que se emprendió en el Congreso, recordó Marcela Guerra, cuando eliminaron el secreto 
bancario de los Fideicomisos, fondos y mandatos, con la participación de ella, en LIX Legislatura (…)  
[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velasco, se dijo listo para ganar la encuesta de cara al 2024 en Puebla. Añadió que los consejeros 
afines a su persona, mostraron principios, convicción, entereza y consistencia política durante el 
proceso. El Consejo Estatal de Morena eligió a Julio Huerta, Ignacio Mier Velazco, Olivia Salomón y 
Lizeth Sánchez García para contender por la gubernatura de Puebla (…) [24 HORAS] El tema se 
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comenta en: HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 HORAS/p.5] SIN PROTOCOLO/JOEL 
SAUCEDO [PRENSA] JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) El diputado Rubén Moreira, 
participante en el seminario del TEPJF,  reiteró su llamado para que se firme un gran acuerdo contra 
la violencia e insistió en que se cumpla, en su integridad, la sentencia que obliga a la autoridad 
electoral a tomar medidas específicas como convenios de colaboración con autoridades, filtro de 
investigación para atajar candidaturas, protocolo de las autoridades ante factores de riesgo, además 
de foros y consultas para sensibilizar a la ciudadanía y entender mejor el problema (…) 
[INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Que este martes el PVEM entregará a Claudia Sheinbaum la constancia 
como coordinadora de defensa de la cuarta transformación de parte de ese partido y para el 
particular se reunirá la plana mayor encabezada por su dirigente nacional, Karen Castrejón Trujillo; 
el coordinador de los diputados verdes, Carlos Puente Salas; el líder del tucán en CDMX, Jesús Sesma 
Suárez, así como Arturo Escobar y el senador con licencia Manuel Velasco. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) Norma Piña sabe que los diputados de Morena y partidos 
aliados, quieren recortar el presupuesto (…) El pleno de la Corte sabe perfectamente que todo lo que 
manden al Poder Legislativo, será detenido y quizá minuciosamente escudriñado por los legisladores, 
sea en el Senado o la Cámara de Diputados y aunque nos cuentan que todos están conscientes de 
ello, nadie descarta de varios encontronazos que vayan a suscitarse en los próximos meses (…) 
[PRENSA] El tema se comenta en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/(…) Alrededor de 40 diputados federales de 
Morena y PVEM afines al excanciller, pueden incidir para rechazar el presupuesto 2024 en los 
términos que lo mandó el Ejecutivo a la Cámara baja, donde el bloque opositor está conformado por 
PAN, PRI, PRD y MC con 225 votos y si a ello le sumamos los 40 marcelistas, entonces llegan a la cifra 
mágica de 265, lo que significa que no existe ninguna posibilidad de que Morena y sus rémoras 
puedan aprobar el presupuesto en los términos que quiere el presidente López Obrador que se haga. 
[FINANCIERO/p.27] Del tema escribe: TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO 
[INDEPENDIENTE/p.5] 

ARTÍCULO/FERNANDO DÍAZ NARANJO/ (…) El voto electrónico por internet y por urna electrónico 
podrían generar el incentivo suficiente para contar con una mayor participación de la ciudadanía (…) 
Tiene el Legislativo una tarea pendiente para analizar estas y otras propuestas que significarían no 
solamente un ahorro presupuestal en un mediano plazo, también la eficiencia, prontitud en diversos 
procesos, certeza y equidad en la contienda electoral lo que fortalecería nuestro sistema 
democrático. [HERALDO] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/(…) No se ve en el escenario una crisis en el 2024 
derivada del mayor déficit fiscal, pero tampoco es tan claro que el crecimiento del déficit sea de una 
sola vez. Calificadoras como Moody’s o Fitch así lo han señalado y no piensan degradar la nota de 
México. Las presiones derivadas de los mayores pagos por pensiones, así como del programa para 
adultos mayores, hacen insostenible dejar sin cambios la estructura fiscal, que debiera ser enviada 
en el periodo ordinario de sesiones que va de febrero a abril de 2025. [FINANCIERO/p.2] El tema lo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_24H_5_HECHOSYSUSURROS_GUBERNATURAENPUEBLA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_SOL_0_SINPROTOCOLO_CANDIDATURAMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_CANDIDATURAMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_INDEP_7_CONFIDENTEEMEEQUIS_SEMINARIOTEPJFVSVIOLENCIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_SHEINBAUM_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_PRENSA_0_REDCOMPARTIDA_MIGRACION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_EXC_11_FRENTESPOLITICOS_PRESUPUESTOSCJN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_FIN_27_DESDESANLAZARO_GRUPOMARCELISTAFIELDELABALANZADELPEF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_INDEP_5_TRASLAPUERTADELPODER_PAQUETEPRESUPUESTAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_HERALDO_0_FERNANDODIAZNARANJO_VOTOELECTRONICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_FIN_2_COORDENADAS_DEFICITNICONMELONNICONSANDYAPEF_3DIP.pdf
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comenta: ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE [EXCÉLSIOR/p.1,2Dinero]; NOMBRES, NOMBRES Y… 
NOMBRES/ALBERTO AGUILAR [SOL DE MÉXICO/pp.,16] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/(…) En 2024, pese al ruido 
electoral, no se cree que haya una afectación. La Anipac proyecta un avance del 5%, máxime que 
muchos materiales de promoción política son de plástico. Un tema nodal es la Ley de Economía 
Circular que ya aprobó el Senado. Es de los pendientes con los diputados en este periodo de sesiones, 
aunque no hay muchas expectativas. [SOL DE MÉXICO/pp.,16] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Que sin aviso de por medio, ayer hubo una tregua al distanciamiento 
que el Poder Ejecutivo y la Suprema Corte arrastran desde abril pasado con una visita exprés de la 
consejera jurídica de Presidencia, María Estela Ríos, al edificio del máximo tribunal, donde hay 
asuntos esperando turno de análisis como los libros de texto y la reforma eléctrica. [MILENIO/p.2] El 
tema lo aborda: EDUARDO ANDRADE SÁNCHEZ [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/(…) El Presidente ha anunciado que antes de 
terminar su gestión enviará una iniciativa de reforma judicial por la cual los ministros y magistrados 
ya no serían nombrados por el Senado, promovidos por el presidente en turno, sino por el voto 
ciudadano. Para eso necesitaría que Morena ganara una mayoría calificada en el Congreso. 
[JORNADA/p.6] Comentan el tema: ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.8]; EDGAR F. 
GARZA ANCIRA [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) Es temerario afirmar, como lo hizo ayer la 
virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, que el mejor homenaje que se puede 
hacer a quienes participaron en el movimiento estudiantil y cívico de 1968 sea el ganar las elecciones 
de 2024, pero no sólo la Presidencia, sino también gubernaturas, senadurías y diputaciones. 
[JORNADA/p.8] 

ARTÍCULO/CARLA HUMPHREY/(…) La comisión de prerrogativas y partidos políticos del INE aprobó 
someter a la consideración del Consejo General los topes máximos de gastos de precampaña y 
campaña para la Presidencia de la República, las diputaciones y senadurías de mayoría relativa para 
el proceso electoral federal 2023-2024. Para la elección de senadurías y diputaciones los topes se 
deben fijar a más tardar el día último del mes de diciembre del año previo a la elección. 
[UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Sorpresas sobre administraciones pasadas del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores se ventilarán en las próximas horas. El director del 
organismo, Carlos Martínez Velázquez, y el titular de la Auditoría Superior de la Federación, David 
Colmenares, presentarán un informe sobre el resultado de las auditorías a la institución. En un 
ejercicio de transparencia y rendición de cuentas los darán a conocer sin restricciones. 
[HERALDO/p.2] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_EXC_D.1.2_ACTIVOEMPRESARIAL_PEF2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_SOL_PP.16_NOMBRESNOMBRESYNOMBRES_NOMBRES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_SOL_PP.16_NOMBRESNOMBRESYNOMBRES_NOMBRES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_SHEINBAUM_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_UNI_15_EDUARDOANDRESANCHEZ_INCONGRUENCIAJUDICIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_JORNADA_6_DINERO_LACORTEAFAVOR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_JORNADA_8_ASTILLERO_EL68NOESDENADIE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_INDIGO_7_EDGARFGARZA_GUBERNATURAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_JORNADA_8_ASTILLERO_EL68NOESDENADIE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_UNI_14_CARLAHUMPHREY_TOPESDEGASTODECAMPANA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31023_C_HERALDO_0_SACAPUNTAS_AUDITORIAFONDOALAVIVIENDA_11ASF.pdf
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Resolución de Corte sobre comisionados, crucial para el estado de derecho: INAI 

 

La comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales (INAI), Blanca Lilia Ibarra, señaló que el organismo estará pendiente de la resolución 

que emita esta tarde la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la posibilidad de designar a 

los tres comisionados faltantes en el pleno del instituto, ya que representará un impacto crucial para el 

estado de derecho en México.  

“Hoy la SCJN discutirá el fondo de la controversia que presentó el INAI con el objeto de lograr la 

integración completa de nuestro pleno. Seguiremos con atención el desarrollo de la sesión, pues su 

resultado tendrá un impacto crucial en el respeto al diseño de funciones constitucionales de este 

organismo garante nacional y para la vigencia del estado de derecho”, señaló durante la inauguración 

de la Semana Nacional de Transparencia. 

Sobre la conmemoración del aniversario de la matanza del 2 de octubre, Blanca Lilia Ibarra señaló que 

dicho ataque “sembró la semilla de la tradición democrática en nuestro país” para poder construir pesos 

y contrapesos en la vida política para evitar excesos del Estado. 

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Justicia del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, 

participó de manera remota con un mensaje grabado en el que destacó la importancia contar con 

métodos de transparencia y protección de datos. 

“En una democracia plena debemos de tener la participación activa de la ciudadanía, y una de sus 

formas, tal vez la más importante, es que la ciudadanía tenga el derecho humano a tener acceso a la 

información pública gubernamental”, explicó. 

Cabe señalar que el Senado no ha podido desahogar la designación de tres nuevos comisionados del INAI 

para que este organismo quede completo en su pleno de sesiones. 

Durante la inauguración también estuvieron representantes de la Cámara de Diputados como el 

presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera y la presidenta de la Mesa 

Directiva, Marcela Guerra; quienes confiaron que la SCJN dé vía libre a la integración completa del pleno 

del INAI. 

https://www.milenio.com/politica/inai-resolucion-scjn-sobre-comisionados-es-crucial 
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Que SCJN falle a favor del nombramiento de comisionados: INAI 

 

La comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales (Inai), Blanca Lilia Ibarra, hizo votos para que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) les dé la razón, en la discusión de hoy de la controversia que promovieron, para que 

puedan contar con el quorum completo y el Senado nombre a los tres comisionados que hacen falta.  

“Hemos hecho innumerables llamados para que este organismo autónomo pueda contar con el quorum 

completo de siete comisionadas y comisionados, así que esperamos que esto se resuelva en este periodo 

ordinario de sesiones”, expresó tras la inauguración de la Semana Nacional de Transparencia en el Inai. 

Recordó que el instituto fue habilitado para sesionar sin su pleno completo por la Segunda Sala de la 

SCJN, “lo cual nos ha permitido desahogar todos los asuntos que por más de cinco meses estuvieron 

pendientes”. 

En entrevista, la comisionada Norma Julieta del Río consideró que el Inai se ha enfrentado “a una 

campaña de desinformación, yo creo que lo que el Presidente tiene es desinformación. 

Realmente nosotros damos nuestro mejor esfuerzo, trabajamos e incluso ya resolvimos los más de 8 mil 

recursos que teníamos por ahí”. 

En la inauguración participaron la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra; el presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, Jorge Romero, la presidenta de 

la Comisión de Justicia del Senado, Olga Sánchez; el rector de la UNAM, Enrique Graue, y la presidenta 

de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez, entre otros. 

En el acto, Ibarra destacó que en esta ocasión en la Semana Nacional de Transparencia se abordará “un 

tema clave para el momento histórico que vivimos, la función de los órganos constitucionales autónomos 

y las libertades fundamentales”. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/02/politica/inai-hace-votos-para-que-scjn-falle-a-favor-

del-nombramiento-de-comisionados-3020 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/02/politica/inai-hace-votos-para-que-scjn-falle-a-favor-del-nombramiento-de-comisionados-3020
https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/02/politica/inai-hace-votos-para-que-scjn-falle-a-favor-del-nombramiento-de-comisionados-3020
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Inicia Semana Nacional de la Transparencia 2023; SCJN discutirá hoy la integración del pleno del INAI 

Este lunes, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI) dio comienzo a la Semana Nacional de la Transparencia 2023 cuyo tema será 

“Autonomía y Libertades”. 

Este encuentro, en el que participarán representantes de organismos autónomos, de los Poderes 

Ejecutivo, Legislativo y Judicial, de la academia, y de la sociedad civil organizada, se llevará a cabo entre 

el 2 y el 6 de octubre en cinco sedes distintas: Ciudad de México, Mérida, Morelia, Tampico y Tijuana. 

En este evento será analizada la importancia de las instituciones constitucionales autónomas para 

garantizar los derechos y libertades de las personas en un régimen democrático. 

Durante la apertura de las actividades de la Semana de la Transparencia se congregaron la comisionada 

presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena; las comisionadas Norma Julieta del Río Venegas y Josefina 

Román Vergara, y el comisionado Adrián Alcalá Méndez; así como Jorge Romero Herrera, presidente de 

la Jucopo de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados; Gabriel Torres Espinoza, integrante del Consejo Consultivo del INAI. 

También acudieron Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM; Guadalupe Taddei Zavala, Consejera 

Presidenta del INE; Omar Gutiérrez, director Jurídico de la Secretaría de Gobernación; Rafael Ruiz Mena, 

jefe de la Unidad de Políticas de Anticorrupción de la SFP, y Abraham Montes Magaña, coordinador de 

los Organismos Garantes del Sistema Nacional de Transparencia. 

Abraham Montes Magaña, comisionado presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP), aseguró que es importante celebrar el acceso 

a la información, debido a las dificultades que se han enfrentado para acceder a este derecho. 

“Debemos celebrar los 46 años de evolución normativa de nuestro derecho de acceso a la información 

pública, porque ha costado mucho trabajo el que hoy podamos contar con este derecho como es y, por 

lo mismo, es fundamental seguirlo fortaleciendo”, aseguró. 

Por su parte, el diputado Jorge Herrera, presidente de la Jucopo, mencionó “el INAI es un instituto pilar 

para este país y es increíble pensar que antes no existiera un instituto como este, que gira en torno a 

uno de los principios que hace que un Estado sea moderno y democrático, que haya transparencia”. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/inicia-semana-nacional-de-la-transparencia-2023-scjn-

discutira-hoy-la-integracion-del-pleno-del-inai/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/inicia-semana-nacional-de-la-transparencia-2023-scjn-discutira-hoy-la-integracion-del-pleno-del-inai/
https://www.reporteindigo.com/reporte/inicia-semana-nacional-de-la-transparencia-2023-scjn-discutira-hoy-la-integracion-del-pleno-del-inai/
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Diputados del PAN reconocen la importancia de las instituciones para México 

 

 

 

 

 

 

Hacemos votos porque el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI), como organismo constitucionalmente autónomo, siga existiendo y larga vida al 

INAI, señaló el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero. 

En el marco de la inauguración de la Semana Nacional de la Transparencia 2023, en el INAI, con el tema 

“Autonomía y Libertades”, Jorge Romero manifestó “larga vida al INAI, más allá de partidos políticos, 

más allá de que hoy gobierne uno y después gobierne otro, tenemos un INAI para que trascienda a los 

movimientos políticos y entendamos que México es y debe seguir siendo por siempre un país de 

instituciones”. 

“Eso es lo que hace grande a un país, porque eso es lo que es México, un país grande y esa es su ruta y 

su destino seguir siendo un gran país, gracias a sus mujeres y a sus hombres que trabajan por nuestros 

derechos, por nuestra independencia y por nuestra libertad”. 

Jorge Romero manifestó su reconocimiento a la presidenta del INAI, Blanca Lilia, porque ha hecho un 

gran papel y ha desempeñado una labor importante en una época difícil, “creo que te mereces así, de 

entrada, a nombre de millones de mexicanas y de mexicanos, un muy fuerte aplauso por lo que ha sido 

tu desempeño como presidenta de este Instituto”. 

En sus casi 21 años de edad como INAI, “es increíble cuando se reflexiona en torno a qué gira este 

Instituto, que es girar en torno a uno de los principios que hacen que un Estado sea democrático”. 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, manifestó que el 

fortalecimiento del Estado de derecho tiene una de sus más importantes contribuciones en los 

organismos autónomos, por ello, es necesario limitar los excesos en que incurrieron los poderes 

tradicionales y los factores reales del poder. 
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Y aseguró que desde la participación de la transparencia, la importancia adquirida ha ido en ascenso, en 

crecimiento, hasta alcanzar un legado que debemos de valorar y aprovechar para el futuro, incluso el 

futuro inmediato. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/diputados-del-pan-reconocen-la-importancia-de-

las-instituciones-para-mexico-10782972.html 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/diputados-del-pan-reconocen-la-importancia-de-las-instituciones-para-mexico-10782972.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/diputados-del-pan-reconocen-la-importancia-de-las-instituciones-para-mexico-10782972.html
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INAI inicia Semana Nacional de Transparencia 2023 “Autonomía y libertades” 

Representantes de organismos autónomos; de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial; de la 

academia, y de la sociedad civil organizada analizarán la importancia de las instituciones constitucionales 

autónomas para garantizar los derechos y libertades de las personas, durante los trabajos de la Semana 

Nacional de Transparencia 2023. 

El evento, organizado por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales (INAI), con el tema “Autonomía y Libertades”, se llevará a cabo del 2 al 6 de octubre, 

en cinco sedes distintas: Ciudad de México, Mérida, Morelia, Tampico y Tijuana. 

Hoy lunes 2 de octubre, en la Ciudad de México, se inauguran las actividades de la Semana Nacional de 

Transparencia 2023, en el Auditorio Alonso Lujambio. El diálogo se centrará en el valor y las aportaciones 

de los organismos constitucionales autónomos a la gobernabilidad y estabilidad de un Estado 

democrático. 

Participan la Comisionada Presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena; las Comisionadas Norma Julieta 

del Río Venegas y Josefina Román Vergara, y el Comisionado Adrián Alcalá Méndez; así como Jorge 

Romero Herrera, Presidente de la JUCOPO de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra Castillo, 

Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Gabriel Torres Espinoza, integrante del 

Consejo Consultivo del INAI; Enrique Graue Wiechers, Rector de la UNAM; Guadalupe Taddei Zavala, 

Consejera Presidenta del INE; Omar Gutiérrez, Director Jurídico de la Secretaría de Gobernación; Rafael 

Ruiz Mena, Jefe de la Unidad de Políticas de Anticorrupción de la SFP, y Abraham Montes Magaña, 

Coordinador de los Organismos Garantes del Sistema Nacional de Transparencia (SNT). 

https://unomasuno.com.mx/inai-inicia-semana-nacional-de-transparencia-2023-autonomia-y-

libertades/ 
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Resolución de Corte sobre comisionados, crucial para el 

estado de derecho: INAI 

La comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), Blanca Lilia Ibarra, señaló que el organismo estará pendiente de la resolución 
que emita esta tarde la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la posibilidad de designar a 
los tres comisionados faltantes en el pleno del instituto, ya que representará un impacto crucial para el 
estado de derecho en México. Durante la inauguración también estuvieron representantes de la Cámara 
de Diputados como el presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera y la 
presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra; quienes confiaron que la SCJN dé vía libre a la 
integración completa del pleno del INAI. 

 
 

https://www.milenio.com/politica/inai-resolucion-scjn-sobre-comisionados-es-crucial 
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Destacan importancia de transparencia y organismos autónomos en próxima elección 

Al inaugurar la 19 Semana Nacional de Transparencia, la comisionada presidenta del Instituto Nacional 

de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Blanca Lilia Ibarra, 

destacó que los organismos autónomos constitucionales constituyen una propuesta de diseño y 

funcionamiento institucional esenciales de la democracia y de ahí su pertinencia y necesidad. 

"Los ejercicios de deliberación pública de los que seremos protagonistas y testigos en los próximos días 

serán orientadores especialmente en el marco de las elecciones federales y locales de 2024, cuya 

legalidad dependerá de la actuación de los organismo constitucionales autónomos así como el respeto 

de la Constitución, las leyes vigentes y los valores democráticos", expresó Ibarra. 

Mencionó que los organismo como el INAI son instituciones de naturaleza ciudadana a los que se les han 

sido confiadas tareas especializadas para hacer efectivos los derechos humanos, por lo que deben velar 

por el respeto al principio de la legalidad en el marco de sus competencias y frenar los excesos del poder. 

En su participación, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 

Diputados, Jorge Romero, expresó que desde esa posición no criticaría lo hecho por el Gobierno con 

respecto al INAI. 

"Lo que sí celebramos, y lo digo con absoluta contundencia, es que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación haya resuelto que tiene que seguir funcionando la transparencia en este país. 

"Eso no es asumir ninguna bandera ni/partidista, ni clasificatoria, eso es una 

disposición que asegura tu derecho y el mío de que no pueda cualquier gobierno no decirte ni qué está 

haciendo", expresó el panista. 

Por su parte, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra (PRI) enfatizó en que el 

surgimiento de los organismos autónomos se debió a la necesidad de limitar los excesos en que 

incurrieron los poderes tradicionales y los factores reales del poder. 

"Imposible imaginar la estabilidad monetaria que hemos logrado sin la autonomía del Banco de México, 

o la credibilidad en nuestras elecciones si no 

fuera el INE. 
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"En México, los organismos constitucionales autónomos no solo han aportado para el desarrollo de 

algunas actividades especializadas y esenciales del Estado, al mismo tiempo se significan por detonar 

una mejor arquitectura. 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/destacan-importancia-de-transparencia-y-organismos-

autónomos-en-próxima-elección/ar-AA1hAQY4#image=1 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/destacan-importancia-de-transparencia-y-organismos-autónomos-en-próxima-elección/ar-AA1hAQY4#image=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/destacan-importancia-de-transparencia-y-organismos-autónomos-en-próxima-elección/ar-AA1hAQY4#image=1
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SCJN discutirá controversia presentada por el INAI para integración del Pleno 

 

La discusión este lunes en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de la controversia presentada 

por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

(INAI) será crucial para contar con el pleno de siete comisionados, afirmó su titular Blanca Lilia Ibarra. 

Al inaugurar la Semana Nacional de Transparencia 2023, “Autonomía y Libertades", Ibarra Cadena dijo 

que se mantendrán atentos del máximo tribunal. “Hoy la SCJN discutirá el fondo de la controversia que 

presentó el INAI con el objeto de lograr la integración completa de nuestro pleno, seguiremos con 

atención el desarrollo de la sesión pues su resultado tendrá un impacto crucial en el respeto al diseño y 

funciones constitucionales de este organismo garante nacional y desde luego para la vigencia del estado 

de derecho”, indicó. 

A su vez, Jorge Romero presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) destacó la importancia 

de los órganos autónomos en el país e hizo votos porque el órgano garante siga funcionando, al tiempo 

que deseó “larga vida” al INAI. “Si bien soy el presidente de la Junta de Coordinación Política porque soy 

coordinador de mi grupo parlamentario, es evidente que desde esa posición yo tengo que asumir un 

papel neutral, por lo tanto no voy a criticar lo que ha hecho este gobierno en los últimos tiempos con 

respecto al INAI, lo que sí celebramos es que la SCJN haya resuelto que tiene que seguir funcionando la 

transparencia en este país”, indicó. 

 Marcela Guerra, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados afirmó que la opacidad 

sigue siendo una amenaza para México, por lo que se pronunció a favor de seguir con las reformas 

constitucionales en la materia. “La etapa electoral que hemos iniciado es la ocasión inmejorable para 

poner al día el debate y las propuestas en los que nos hemos referido: el régimen republicano, el régimen 

de gobierno y el régimen político. Creo firmemente que no darnos la tarea de realizar y continuar con 

las reformas que demanda el fortalecimiento de nuestro régimen republicano, político y de gobierno 

caeríamos en los problemas propios de los países que han visto como se deteriora y se desmantelan sus 

instituciones”, indicó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/scjn-discutira-controversia-presentada-por-el-inai-para-

integracion-del-pleno-608907.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/scjn-discutira-controversia-presentada-por-el-inai-para-integracion-del-pleno-608907.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/scjn-discutira-controversia-presentada-por-el-inai-para-integracion-del-pleno-608907.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 
 

Ciudadanos deben ser parte de la arquitectura 

democrática para evitar excesos del poder: INAI 

En el salón Alonso Lujambio del INAI, en el presídium estuvieron presentes Jorge Romero Herrera, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Enrique Luis Graue Wiechers, 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Nashiely Ramírez Hernández, presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México; Marcela Guerra Castillo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/sociedad/ciudadanos-deben-ser-parte-de-la-arquitectura-democratica-para-

evitar-excesos-del-poder-inai-10782880.html 
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Necesario, reformas expansivas que afirmen y consoliden 

los organismos autónomos: diputada Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, llamó a 

emprender reformas expansivas que arraiguen la cultura republicana, democrática y acrediten un 

ejercicio de gobierno caracterizado por su transparencia, rendición de cuentas y examen riguroso de 

resultados para la mejora continua de su desempeño. Al inaugurar la “Semana Nacional de 

Transparencia 2023”, en instalaciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 

y Protección de Datos Personales (INAI), mencionó que el único camino para evitar el riesgo que 

“lamentablemente conduce a las salidas falsas, ya sea las del autoritarismo o del populismo, es tomar 

el camino de las reformas necesarias. Entiendo que ese es un llamado al que se hace en este 

importante foro; lo comparto y lo acompaño”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-diputada-

marcela-guerra/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-diputada-marcela-guerra/
https://hojaderutadigital.mx/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-diputada-marcela-guerra/
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Los organismos autónomos, surgieron de la necesidad de 

limitar los excesos en que incurrieron los poderes 

tradicionales y los factores reales del poder: Diputada 

Marcela Guerra 

La diputada Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en su 

discurso emitido en instalaciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI), agradeció, a nombre de la Cámara de Diputados, invitación a 

podernos expresar en una semana tan importante que es la Semana Nacional de la Transparencia 2023, 

y dejar plasmado aquí nuestras reflexiones en torno a esto. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/los-organismos-autonomos-surgieron-de-la-necesidad-de-limitar-los-excesos-en-que-

incurrieron-los-poderes-tradicionales-y-los-factores-reales-del-poder-diputada-marcela-guerra/ 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Necesario, reformas expansivas que afirmen y consoliden 

los organismos autónomos: diputada Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, llamó a 

emprender reformas expansivas que arraiguen la cultura republicana, democrática y acrediten un 

ejercicio de gobierno caracterizado por su transparencia, rendición de cuentas y examen riguroso de 

resultados para la mejora continua de su desempeño. Al inaugurar la “Semana Nacional de Transparencia 

2023”, en instalaciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI), mencionó que el único camino para evitar el riesgo que “lamentablemente 

conduce a las salidas falsas, ya sea las del autoritarismo o del populismo, es tomar el camino de las 

reformas necesarias. Entiendo que ese es un llamado al que se hace en este importante foro; lo comparto 

y lo acompaño”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-
diputada-marcela-guerra/ 
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Ciudadanos deben ser parte de la arquitectura 

democrática para evitar excesos del poder: INAI 

En el salón Alonso Lujambio del INAI, en el presídium estuvieron presentes Jorge Romero Herrera, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Enrique Luis Graue Wiechers, 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Nashiely Ramírez Hernández, presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México; Marcela Guerra Castillo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

https://www.eloccidental.com.mx/mexico/sociedad/ciudadanos-deben-ser-parte-de-la-arquitectura-democratica-para-evitar-

excesos-del-poder-inai-10782880.html 
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Ciudadanos deben ser parte de la arquitectura 

democrática para evitar excesos del poder: INAI 

En el salón Alonso Lujambio del INAI, en el presídium estuvieron presentes Jorge Romero Herrera, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Enrique Luis Graue Wiechers, 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Nashiely Ramírez Hernández, presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México; Marcela Guerra Castillo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/sociedad/ciudadanos-deben-ser-parte-de-la-arquitectura-democratica-para-evitar-

excesos-del-poder-inai-10782880.html 
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Ciudadanos deben ser parte de la arquitectura 

democrática para evitar excesos del poder: INAI 

En el salón Alonso Lujambio del INAI, en el presídium estuvieron presentes Jorge Romero Herrera, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Enrique Luis Graue Wiechers, 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Nashiely Ramírez Hernández, presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México; Marcela Guerra Castillo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

 
 
 
https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/sociedad/ciudadanos-deben-ser-parte-de-la-arquitectura-democratica-para-evitar-
excesos-del-poder-inai-10782880.html 
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Ciudadanos deben ser parte de la arquitectura 

democrática para evitar excesos del poder: INAI 

En el salón Alonso Lujambio del INAI, en el presídium estuvieron presentes Jorge Romero Herrera, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Enrique Luis Graue Wiechers, 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Nashiely Ramírez Hernández, presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México; Marcela Guerra Castillo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/sociedad/ciudadanos-deben-ser-parte-de-la-arquitectura-democratica-para-evitar-

excesos-del-poder-inai-10782880.html 
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Ciudadanos deben ser parte de la arquitectura 

democrática para evitar excesos del poder: INAI 

En el salón Alonso Lujambio del INAI, en el presídium estuvieron presentes Jorge Romero Herrera, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Enrique Luis Graue Wiechers, 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Nashiely Ramírez Hernández, presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México; Marcela Guerra Castillo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/sociedad/ciudadanos-deben-ser-parte-de-la-arquitectura-democratica-para-evitar-

excesos-del-poder-inai-10782880.html 
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Ciudadanos deben ser parte de la arquitectura 

democrática para evitar excesos del poder: INAI 

En el salón Alonso Lujambio del INAI, en el presídium estuvieron presentes Jorge Romero Herrera, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Enrique Luis Graue Wiechers, 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Nashiely Ramírez Hernández, presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México; Marcela Guerra Castillo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/sociedad/ciudadanos-deben-ser-parte-de-la-arquitectura-democratica-para-evitar-
excesos-del-poder-inai-10782880.html 
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Necesario, reformas expansivas que afirmen y consoliden 

los organismos autónomos: diputada Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, llamó a 

emprender reformas expansivas que arraiguen la cultura republicana, democrática y acrediten un 

ejercicio de gobierno caracterizado por su transparencia, rendición de cuentas y examen riguroso de 

resultados para la mejora continua de su desempeño. Al inaugurar la “Semana Nacional de Transparencia 

2023”, en instalaciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI), mencionó que el único camino para evitar el riesgo que “lamentablemente 

conduce a las salidas falsas, ya sea las del autoritarismo o del populismo, es tomar el camino de las 

reformas necesarias. Entiendo que ese es un llamado al que se hace en este importante foro; lo comparto 

y lo acompaño”. 

 
 

https://efekto10.com/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-marcela-guerra/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-marcela-guerra/
https://efekto10.com/
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Especialistas analizarán la importancia de organismos 
autónomos, en la semana nacional de transparencia 2023. 

 
Participan la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena; las comisionadas Norma Julieta 
del Río Venegas y Josefina Román Vergara, y el comisionado Adrián Alcalá Méndez; así como Jorge 
Romero Herrera, presidente de la JUCOPO de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra Castillo, 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Gabriel Torres Espinoza, integrante del 
Consejo Consultivo del INAI; Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM; Olga Sánchez Cordero, 
presidenta de la Comisión de Justicia del Senado de la República; Guadalupe Taddei Zavala, consejera 
presidenta del INE; Omar Gutiérrez, director jurídico de la Secretaría de Gobernación; Rafael Ruiz Mena, 
jefe de la Unidad de Políticas de Anticorrupción de la SFP, y Abraham Montes Magaña, coordinador de 
los Organismos Garantes del Sistema Nacional deransparencia (SNT). 
 
https://www.lja.mx/2023/10/especialistas-analizaran-la-importancia-de-organismos-autonomos-en-la-
semana-nacional-de-transparencia-2023/ 
 
 
 
 
 

https://www.lja.mx/2023/10/especialistas-analizaran-la-importancia-de-organismos-autonomos-en-la-semana-nacional-de-transparencia-2023/
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INAI inaugura la Semana Nacional de Transparencia 2023 

 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 

inauguró este lunes 2 de octubre la Semana Nacional de Transparencia 2023.  

 Con el tema “Autonomía y Libertades”, el INAI realizará su Semana Nacional de Transparencia en un 

total de cinco sedes: Mérida,Morelia, Tampico, Tijuana y CDMX. Blanca Lilia Ibarra Cadena, consejera 

presidenta del INAI, fue la encargada de inaugurar el evento, al que también asistieron representantes 

de los tres Poderes de la Unión, así como el rector de la UNAM, Enrique Graue. 

En su discurso, Blanca Lilia Ibarra Cadena destacó que la lucha por la transparencia y el acceso a la 

información tomó muchas décadas y costó vidas, por lo que hoy corresponde honrar esa lucha y 

garantizar el ejercicio pleno del derecho a la información. 

Asimismo, la consejera presidenta del INAI señaló que los organismos autónomos como el que encabeza 

son “productos legítimos de la transición democrática” y comunes en todas las sociedades modernas, 

pese a los ataques que han sufrido en México y otros países. 

En este sentido, aseguró que seguirá “con atención” la sesión que se lleva a cabo este lunes en la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la que se discutirá una controversia constitucional 

promovida por el propio INAI para que se pueda contar con el quórum competo y el Senado nombre a 

los consejeros que faltan. “Hemos hecho innumerables llamados para que este organismo autónomo 

pueda contar con el quórum de siete comisionadas y comisionados. Esperamos que esto se resuelva en 

este periodo ordinario de sesiones” 

Finalmente Blanca Lilia Ibarra Cadena expresó que esta será la última Semana Nacional de Transparencia 

a su cargo, pues en diciembre próximo se renovará la presidencia del INAI; en este sentido, hizo votos 

porque el proceso se lleve a cabo de manera “ordenada e institucional” 

En el arranque de las actividades estuvieron presentes la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia 

Ibarra Cadena, así como el resto de los comisionados. También asistieron el presidente de la Jucopo de 

la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera; y Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

https://www.sdpnoticias.com/estados/inai-inaugura-la-semana-nacional-de-transparencia-2023/ 

 

https://www.sdpnoticias.com/estados/inai-inaugura-la-semana-nacional-de-transparencia-2023/
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Urge avanzar en Agenda 2030 para atender a migrantes 

 

 

 

 

 

 

Ante la difícil situación migratoria que enfrenta el país, tenemos que empezar a diseñar medidas de largo 

plazo que permitan realizar una transición ordenada y en la Cámara de Diputados estamos dispuestos a 

buscar los acuerdos, mediante el diálogo con todos los grupos parlamentarios, para construir 

alternativas y tratar de reducir la problemática que viven miles de familias que transitan por el territorio 

nacional, afirmó Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de este órgano del Poder 

Legislativo. 

“Tenemos que avanzar en los objetivos de la Agenda 2030 en la cual, lejos de criminalizar la migración, 

se considera como un importante agente para impulsar el desarrollo sostenible”, subrayó. 

Para mitigar los efectos de la migración debe haber una responsabilidad compartida entre todos los 

países de nuestra región, que de una u otra forma están involucrados en este fenómeno, destacó. 

“México es referente en materia migratoria debido a su situación geográfica y lo ha vivido durante 

décadas; sin embargo, agregó, no podemos invitar a los migrantes a quedarse en nuestro territorio 

porque se carece de los elementos necesarios para atenderlos. La migración debe ser segura, ordenada 

y regular”. 

De ninguna manera, dijo, podemos tratarlos como delincuentes, pues sólo se trata de personas que, en 

su mayoría, transitan en la búsqueda de un bienestar para ellos y sus familias. 

Desde el 2011, el Estado mexicano estableció el respeto a los derechos humanos de los migrantes, más 

allá de su nacionalidad, género, edad y en ningún caso su situación migratoria irregular se considerará 

un delito, recordó Guerra Castillo. 
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Tal es la magnitud de esta situación, que difícilmente se podría contener una migración de esta 

naturaleza, pero sí se pueden contemplar nuevas formas para su incorporación temporal al mercado 

laboral, como ya se ha hecho en el pasado con las visas de trabajo, aunque siempre ha sido insuficiente, 

concluyó la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/urge-avanzar-en-agenda-2030-para-atender-a-

migrantes 
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Necesario, reformas expansivas que afirmen y consoliden 

organismos autónomos, demanda diputada Marcela 

Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, llamó a 

emprender reformas expansivas que arraiguen la cultura republicana, democrática y acrediten un 

ejercicio de gobierno caracterizado por su transparencia, rendición de cuentas y examen riguroso de 

resultados para la mejora continua de su desempeño.Al inaugurar la “Semana Nacional de Transparencia 

2023”, en instalaciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI), mencionó que el único camino para evitar el riesgo que “lamentablemente 

conduce a las salidas falsas, ya sea las del autoritarismo o del populismo, es tomar el camino de las 

reformas necesarias. Entiendo que ese es un llamado al que se hace en este importante foro; lo comparto 

y lo acompaño”. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/02/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-organismos-autonomos-

demanda-diputada-marcela-guerra/ 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/02/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-organismos-autonomos-demanda-diputada-marcela-guerra/
https://www.voragine.com.mx/2023/10/02/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-organismos-autonomos-demanda-diputada-marcela-guerra/
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Boletín No. 5065 

 

• Inauguró la “Semana Nacional de Transparencia 2023”, en las instalaciones del INAI 

 

• El diputado Jorge Romero llamó a que INAI siga existiendo más allá de partidos políticos y gobiernos 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, llamó a 

emprender reformas expansivas que arraiguen la cultura republicana, democrática y acrediten un 

ejercicio de gobierno caracterizado por su transparencia, rendición de cuentas y examen riguroso de 

resultados para la mejora continua de su desempeño.  

Al inaugurar la “Semana Nacional de Transparencia 2023”, en instalaciones del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), mencionó que el 

único camino para evitar el riesgo que “lamentablemente conduce a las salidas falsas, ya sea las del 

autoritarismo o del populismo, es tomar el camino de las reformas necesarias. Entiendo que ese es un 

llamado al que se hace en este importante foro; lo comparto y lo acompaño”. 

Mencionó que no darse la tarea de realizar y continuar con las reformas que demanda el fortalecimiento 

del régimen republicano, del régimen político y del régimen de gobierno, “caeríamos en los problemas 

propios de los países que han visto cómo se deteriora y se desmantelan sus instituciones”. 
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Guerra Castillo expresó que el desarrollo y evolución de los organismos autónomos hace necesario 

introducir disposiciones que los afirme y consolide. Hay que preguntarse, “si conviene una legislación 

que aborde las pautas de su independencia, autogestión, autonomía de operación, jerarquía, 

inviolabilidad, solvencia presupuestal y condiciones para garantizarla, mecanismos de control y 

fiscalización, así como su relación con el Congreso. Es un tema a debate y así debe ser”.   

Un debate sobre la materia, dijo, debe descubrir vías para fortalecer la vida institucional de los órganos 

autónomos, al tiempo de garantizar su solvencia en temas comunes, para así ponerlos a salvo de los 

vaivenes de las propias tendencias, decisiones e, incluso, los apetitos de las coyunturas políticas que 

peligran con debilitarlos. “Se trata de que el impulso que han dado los organismos autónomos a nuestra 

vida republicana y democrática continúe, que se fortalezca”. 

El fortalecimiento del Estado de derecho, argumentó, tiene una de sus más importantes contribuciones 

en los organismos autónomos, pues surgieron de la necesidad de limitar los excesos en que incurrieron 

los poderes tradicionales y los factores reales del poder. 

Ante la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra, así como comisionados y comisionadas 

del INAI, recordó que los organismos autónomos no sólo han aportado para el desarrollo de algunas 

de las actividades especializadas y esenciales del Estado, sino detonan una mejor arquitectura 

constitucional, más allá de la división los poderes. 

Además, añadió, propician un desempeño que actualiza y eleva las condiciones del funcionamiento 

tanto del régimen de gobierno, como del régimen político. Con ello contribuyen a una gobernabilidad 

más eficiente, más plena y abierta. 

Respecto del régimen de gobierno, expuso, han generado la actualización del presidencialismo para 

favorecer una relación más adecuada entre la autoridad y la sociedad, así como un ejercicio más 

riguroso, previsible y transparente de la administración pública En relación con el régimen político, 

destaca que su contribución ha elevado la calidad de la democracia. 

Hay INAI para que trascienda a los movimientos políticos 

En su oportunidad del uso de la voz, el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Jorge 

Romero Herrera, reconoció a la presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra, por su trabajo al frente de 

Instituto.  
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“Quiero empezar haciendo un reconocimiento muy importante, para ti, querida presidenta Blanca Lilia, 

porque ha sido un gran papel el que has desempeñado y todos sabemos que ha sido en una época 

difícil, muy difícil”. 

El diputado Romero Herrera celebró la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para 

que el INAI continúe trabajando y ofrecer transparencia mexicana a los ciudadanos.  

“Hacemos votos por que el INAI, como organismo constitucionalmente autónomo, como todos los 

demás que los hay, siga existiendo. Larga vida al INAI, más allá de partidos políticos, más allá de que 

hoy gobierne uno y después gobierne otro, tenemos un INAI para que trascienda a los movimientos 

políticos y entendamos que México es y debe seguir siendo por siempre un país de instituciones”.  

“No es asumir ninguna bandera ni partidista, ni clasificatoria, es una disposición que asegura tu derecho 

y el mío de que no pueda cualquier gobierno no decirte ni qué está haciendo”, concluyó. 

Reconocimiento al rector de la UNAM 

En el evento, la comisionada presidenta del INAI hizo entrega de un reconocimiento a Enrique Luis 

Graue Wiechers, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por su trayectoria.  

“Es un reconocimiento por el trabajo que ha desarrollado al frente de la Máxima Casa de Estudios, por 

el respaldo que ha dado también a los derechos fundamentales que tutela este Instituto y por su labor 

en beneficio de la academia de este país”, externó Blanca Lilia Ibarra.  

  

--ooOoo-- 

 

Ciudad de México, a 2 de octubre de 2023  

 

DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO 
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Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados  

Discurso emitido al inaugurar la "Semana Nacional de Transparencia 2023", en instalaciones del 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

(INAI)  

 

Señora presidenta, Blanca Lilia Ibarra; señores comisionados y comisionadas del INAI; público que nos 

acompaña.  

Quiero agradecer, a nombre de la Cámara de Diputados, esta invitación a podernos expresar en una 

semana tan importante que es la Semana Nacional de la Transparencia 2023, y dejar plasmado aquí 

nuestras reflexiones en torno a esto. 

El fortalecimiento del Estado de derecho tiene una de sus más importantes contribuciones en los 

organismos autónomos. Precisamente, como ya se dijo aquí, surgieron de la necesidad de limitar los 

excesos en que incurrieron los poderes tradicionales y los factores reales del poder. 

Es cierto que en otras naciones su participación data de la mitad del siglo XX, y aquí iniciaron su vida 

en la década de 1990, pero desde ese momento la importancia adquirida por ellos ha ido en ascenso, 

en crecimiento, hasta alcanzar un legado que debemos de valorar y aprovechar para el futuro, incluso 

el futuro inmediato. 

Conviene apreciar los grandes esfuerzos que se han hecho para nuestras instituciones que gozan hoy 

con autonomía constitucional para alcanzar este noble rango. 

Importantes reformas electorales, grandes esfuerzos por consolidar el Banco de México, por ejemplo, 

iniciativas para apuntar y apuntalar la fortaleza del INAI, como la que emprendimos cuando eliminamos 

el secreto bancario de los fideicomisos, fondos y mandatos con la participación de quien está en el uso 

de la voz, en la LIX legislatura, y que se encuentran entre sus antecedentes; junto con ella y muchas 

otras acciones, propuestas y modificaciones legislativas que forman parte de un acervo y de los 

antecedentes que nos han permitido llegar a este momento, para eliminar ese fantasma que está en la 

administración pública que es la opacidad, la opacidad que sigue constantemente como una amenaza 

en el actuar diario en el ejercicio del poder. 
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Imposible imaginar la estabilidad monetaria que hemos logrado sin la autonomía del Banco de México, 

o la credibilidad en nuestras elecciones si no fuera el INE o de su antecedente el IFE; asimismo, el 

amplio debate que hoy tiene lugar con la intensidad que imprime a la opinión pública el caso al que 

hizo referencia nuestra presidenta del INAI, antes IFAI.   

En México, los organismos constitucionales autónomos no sólo han aportado para el desarrollo de 

algunas actividades especializadas y esenciales del Estado, al mismo tiempo se significan por detonar 

una mejor arquitectura constitucional, más allá de la división clásica de los poderes, a los que hacía 

referencia nuestra querida Olga Sánchez Cordero. 

Propician un desempeño que actualiza y eleva las condiciones del funcionamiento tanto del régimen 

de gobierno, como del régimen político. Con ello contribuyen a una gobernabilidad más eficiente, más 

plena y abierta. 

Respecto del régimen de gobierno han generado la actualización del presidencialismo para favorecer 

una relación más adecuada entre la autoridad y la sociedad, así como un ejercicio más riguroso, 

previsible y transparente de la administración pública. En relación con el régimen político, destaca que 

su contribución ha elevado la calidad de nuestra democracia. 

Podemos decir, en suma, que los organismos constitucionales autónomos tienen un lugar relevante en 

las instituciones que nos hemos dado en las últimas décadas, por varias razones fundamentales, y me 

voy a referir a tres: 

La primera es que el régimen republicano que hoy tenemos sería inimaginable sin ellas, porque 

entonces prescindiríamos de lo que hemos alcanzado para brindar un mejor plano en el equilibrio de 

los poderes y los contrapesos, en la dinámica de las relaciones competenciales con las demás 

instituciones y de la favorable incidencia que tienen en nuestras sociedades.  

La segunda es que tampoco nuestro régimen democrático podría desarrollarse favorablemente sin su 

contribución, entre otras cosas porque las elecciones, por ejemplo, y la regulación de la competencia 

política estarían en crisis permanente que con ellas fuera superada. 

Por último, la tercera es que el régimen de gobierno se vería debilitado si careciera de la coadyuvancia 

y de la participación de los órganos autónomos constitucionales, empezando por la alta importancia 
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que tiene, precisamente, la garantía de acceso a la información pública que brinda el INAI y la 

estabilidad económica que ha sido posible también con el Banco de México, por dar un ejemplo. 

Felicito la organización de esta Semana Nacional de Transparencia 2023, que hoy nos reúne y nos 

convoca a reflexionar, a intercambiar opiniones sobre el valor y las aportaciones a la gobernabilidad, 

estabilidad e impulso del Estado democrático, a partir de los organismos autónomos, porque no puede 

esto ser más oportuno que esta mañana en que estamos aquí todos. 

Otro aspecto relevante para la tarea que se han impuesto en este gran encuentro tiene que ver con la 

etapa electoral que hemos iniciado, pues ella es la ocasión inmejorable para poner al día el debate y 

las propuestas sobre los temas en los que nos hemos referido: el régimen republicano, el régimen de 

gobierno y el régimen político. 

Creo firmemente que no darnos la tarea de realizar y continuar con las reformas que demanda el 

fortalecimiento de nuestro régimen republicano, de nuestro régimen político y de nuestro régimen de 

gobierno, caeríamos en los problemas propios de los países que han visto cómo se deteriora y se 

desmantelan sus instituciones. No tengo que decir cuáles, ustedes saben cuáles son. 

Es evidente que necesitamos reformas expansivas que arraiguen nuestra cultura republicana, 

democrática y que acrediten un ejercicio de gobierno caracterizado por su transparencia, rendición de 

cuentas y examen riguroso de resultados para la mejora continua de su desempeño.   

Creo que el único camino para evitar el riesgo que lamentablemente conduce a las salidas falsas, ya 

sea las del autoritarismo o del populismo, es tomar el camino de las reformas necesarias. 

Entiendo que ese es un llamado al que se hace en este importante foro; lo comparto y lo acompaño. 

Amigas, amigos. 

Mucho me anima la reunión que hoy celebramos. Déjenme hacerles una reflexión. 

Es posible que el desarrollo y evolución de nuestros organismos autónomos haga necesario introducir 

disposiciones que los afirme y consolide. 
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Me pregunto si conviene una legislación que aborde las pautas de su independencia, autogestión, 

autonomía de operación, jerarquía, inviolabilidad, solvencia presupuestal y condiciones para 

garantizarla; mecanismos de control y fiscalización, así como su relación con el Congreso.   

Desde luego, es un tema a debate y así debe ser. El hecho es que las condiciones que marcaron el 

surgimiento de cada uno de nuestros organismos autónomos fueron peculiares. La experiencia 

institucional brinda datos importantes sobre los problemas que han enfrentado, sobre sus esfuerzos 

para superarlos y las lecciones que han aportado. 

Un debate sobre la materia debe descubrir vías para fortalecer la vida institucional de nuestros órganos 

autónomos, al tiempo de garantizar su solvencia en los temas que nos son comunes, para así ponerlos 

a salvo de los vaivenes de las propias tendencias, decisiones e, incluso, los apetitos de las coyunturas 

políticas que peligran con debilitarlos. 

Se trata de que el impulso que han dado los organismos autónomos a nuestra vida republicana y 

democrática continúe, que se fortalezca. 

La realización de este gran foro de análisis es la causa de aliento y, al mismo tiempo, resulta 

indudablemente un motivo para fincar esperanza en nuestro futuro, una ruta para preservar el propósito 

de construir un mejor México, un México que todos anhelamos. 

Muchas gracias. Y siendo las 10:48 damos por inaugurada esta Semana Nacional de la Transparencia. 

Enhorabuena. Larga vida al INAI. 

--ooOoo— 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/necesario-reformas-expansivas-que-

afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-diputada-marcela-guerra 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-diputada-marcela-guerra
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/necesario-reformas-expansivas-que-afirmen-y-consoliden-los-organismos-autonomos-diputada-marcela-guerra
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Marcela Guerra pide no criminalizar a los migrantes (TANIA DÍAZ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, reafirmó la necesidad de una migración 

segura, ordenada y regular, así como avanzar en los objetivos de la agenda 2030 de las Naciones Unidas, 

en la cual lejos de criminalizar la migración, se considera como un importante agente para impulsar un 

desarrollo sostenible. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6584?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6584&authkey=!APublQm5l9USaPw&ithint=video&e=sAtO3x 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6584?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6584&authkey=!APublQm5l9USaPw&ithint=video&e=sAtO3x
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6584?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6584&authkey=!APublQm5l9USaPw&ithint=video&e=sAtO3x
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Cámara de Diputados buscará alternativas para hacer frente al problema migratorio 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, destaca que ante 

la difícil situación migratoria que enfrenta México, se deben crear acciones de largo plazo que permitan 

realizar una transición ordenada, y alcanzar los objetivos de la Agenda 2030, que lejos de criminalizar la 

migración, se considere como un importante agente para impulsar el desarrollo sostenible. 

La legisladora del PRI, aseguró que en la Cámara de Diputados existe disposición para buscar acuerdos 

mediante el diálogo con todos los grupos parlamentarios para construir alternativas y tratar de reducir 

la difícil situación que viven miles de familias que transitan por el territorio nacional. 

“No podemos tratarlos como delincuentes de ninguna manera. Sólo se trata de personas que, en su 

mayoría, transitan en la búsqueda de un bienestar para ellos y sus familias”, destacó. 

https://889noticias.mx/noticias/camara-de-diputados-buscara-alternativas-para-hacer-frente-al-

problema-migratorio/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://889noticias.mx/noticias/camara-de-diputados-buscara-alternativas-para-hacer-frente-al-problema-migratorio/
https://889noticias.mx/noticias/camara-de-diputados-buscara-alternativas-para-hacer-frente-al-problema-migratorio/
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Marcela Guerra hace llamado a todos los países de la región a atender crisis migratoria 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, llamó a todos los países de la región a atender 

la crisis migratoria que enfrenta México, además de ofrecer un tránsito ordenado y seguro. 

https://drive.google.com/file/d/1CVLezG0YElLYc3Tx6m8eFL1Sdltlu7v_/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CVLezG0YElLYc3Tx6m8eFL1Sdltlu7v_/view
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Plantea garantizar migración segura 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que debe 
empezarse a diseñar medidas a largo plazo para realizar una transición ordenada de migrantes. 
 
https://www.elnorte.com/plantea-garantizar-migracion-segura/ar2685206 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/plantea-garantizar-migracion-segura/ar2685206
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Urgen trato digno para migrantes; piden no tratarlos como delincuentes 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Presidenta de la Cámara de Diputados habló de la situación migrante por la que atraviesa nuestro país 

en este momento, la diputada Marcela Guerra aseguró que los grupos parlamentarios se encuentran en 

la mejor disponibilidad para buscar acuerdos mediante el dialogo con todos los grupos parlamentarios 

para construir alternativas que termine con la criminalización y discriminación de estos grupos sociales, 

para ello la legisladora pidió impulsar la agenda 20-30. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6583?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6583&authkey=!AMF5pVck-gOzDT8&ithint=video&e=OiUvdL 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6583?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6583&authkey=!AMF5pVck-gOzDT8&ithint=video&e=OiUvdL
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6583?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6583&authkey=!AMF5pVck-gOzDT8&ithint=video&e=OiUvdL
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Necesario avanzar en Agenda 2030 para atender a población migrante 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, criticó la 

situación migratoria que enfrenta el país, y planteó el diseño de medidas de largo plazo que permitan 

realizar una transición ordenada. 

Para ello, dijo que desde la Cámara Baja están dispuestos a buscar los acuerdos, mediante el diálogo con 

todos los grupos parlamentarios, “para construir alternativas y tratar de reducir la problemática que 

viven miles de familias que transitan por el territorio nacional”. 

“Tenemos que avanzar en los objetivos de la Agenda 2030 en la cual, lejos de criminalizar la migración, 

se considera como un importante agente para impulsar el desarrollo sostenible”, subrayó. 

Consideró que para mitigar los efectos de la migración debe haber una responsabilidad compartida entre 

todos los países de nuestra región, que de una u otra forma están involucrados en este fenómeno. 

“México es referente en materia migratoria debido a su situación geográfica y lo ha vivido durante 

décadas”. Sin embargo, señaló que no podemos invitar a los migrantes a quedarse”, agregó. 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/necesario-avanzar-en-agenda-2030-para-atender-a-poblacion-

migrante/465664 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/necesario-avanzar-en-agenda-2030-para-atender-a-poblacion-migrante/465664
https://www.cuartopoder.mx/nacional/necesario-avanzar-en-agenda-2030-para-atender-a-poblacion-migrante/465664
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Necesario, avanzar en agenda 2030: diputada 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, criticó la 

situación migratoria que enfrenta el país, y planteó el diseño de medidas de largo plazo que permitan 

realizar una transición ordenada. Para ello, dijo que desde la Cámara baja están dispuestos a buscar los 

acuerdos, mediante el diálogo con todos los grupos parlamentarios, "para construir alternativas y tratar 

de reducir la problemática que viven miles de familias que transitan por el territorio nacional". 

 

https://elporvenir.mx/nacional/necesario-avanzar-en-agenda-2030-diputada/635945 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/necesario-avanzar-en-agenda-2030-diputada/635945
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Necesario, avanzar en la Agenda 2030 para atender 

dignamente a migrantes: diputada Marcela Guerra Castillo 

 

Ante la difícil situación migratoria que enfrenta el país, tenemos que empezar a diseñar medidas de largo 

plazo que permitan realizar una transición ordenada y en la Cámara de Diputados estamos dispuestos a 

buscar los acuerdos, mediante el diálogo con todos los grupos parlamentarios, para construir 

alternativas y tratar de reducir la problemática que viven miles de familias que transitan por el territorio 

nacional, afirmó Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de este órgano del Poder 

Legislativo. “Tenemos que avanzar en los objetivos de la Agenda 2030 en la cual, lejos de criminalizar la 

migración, se considera como un importante agente para impulsar el desarrollo sostenible”, subrayó. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/gral/necesario-avanzar-en-la-agenda-2030-para-atender-dignamente-a-migrantes-

diputada-marcela-guerra-castillo/ 

 

 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/gral/necesario-avanzar-en-la-agenda-2030-para-atender-dignamente-a-migrantes-diputada-marcela-guerra-castillo/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/gral/necesario-avanzar-en-la-agenda-2030-para-atender-dignamente-a-migrantes-diputada-marcela-guerra-castillo/
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Pobreza y violencia disparan migración este año en México 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, criticó la 
situación migratoria que enfrenta el país, y planteó el diseño de medidas de largo plazo que permitan 
realizar una transición ordenada. Para ello, dijo que desde la Cámara baja están dispuestos a buscar los 
acuerdos, mediante el diálogo con todos los grupos parlamentarios, “para construir alternativas y tratar 
de reducir la problemática que viven miles de familias que transitan por el territorio nacional”.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/287631/pobreza-y-violencia-disparan-migracion-este-ano-en-
mexico 
 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/287631/pobreza-y-violencia-disparan-migracion-este-ano-en-mexico
https://www.omnia.com.mx/noticia/287631/pobreza-y-violencia-disparan-migracion-este-ano-en-mexico
https://plazadearmas.com.mx/wp-content/uploads/2023/10/whatsapp-image-2023-10-01-at-43922-pm.jpeg
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Urgen atender crisis migratoria en México 
 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, urgió a todos los países involucrados 
atender la crisis migratoria que enfrenta México y ofrecer un tránsito ordenado y seguro. 
“Debe haber una responsabilidad compartida entre todos los países de nuestra región, que de una u otra 
forma están involucrados en este fenómeno”, sostuvo la legisladora del PRI. 
Aunque queda un año para el cambio de Gobierno, Guerra aseguró que en la Cámara de Diputados se 
pueden buscar alternativas para reducir los problemas que enfrentan miles de familias que transitan por 
México, como la distribución de visas de empleo. 
 
https://plazadearmas.com.mx/urgen-atender-crisis-migratoria-en-mexico/ 
 
 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/wp-content/uploads/2023/10/whatsapp-image-2023-10-01-at-43922-pm.jpeg
https://plazadearmas.com.mx/wp-content/uploads/2023/10/whatsapp-image-2023-10-01-at-43922-pm.jpeg
https://plazadearmas.com.mx/urgen-atender-crisis-migratoria-en-mexico/
https://plazadearmas.com.mx/wp-content/uploads/2023/10/whatsapp-image-2023-10-01-at-43922-pm.jpeg


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

La ‘4t’ les quitó a las mujeres todo menos el miedo… y el 

voto 

Vaya evento el que se aventó el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, el 28 de 

septiembre, día en que se conmemora la despenalización y legalización del aborto. El aquelarre, con 

Nora Arias, Marcela Guerra, Alfa González, Gaby Sodi, Kenia López Rabadán, Adriana Díaz, Carolina del 

Ángel y Carolina Viggiano, lo organizó porque dijo… “Es tiempo de las mujeres. Es tiempo de que las 

mujeres arrebaten lo que históricamente han tenido que pelear. Tengo dos hijas… y quiero que puedan 

caminar y subirse al Metro sin que nadie las violente ni verbal, ni físicamente, ni psicológicamente, ni 

llegar a los feminicidios que hoy el Presidente parece no ver. La ciudad con el PRD era de avanzada, pero 

hoy con Morena estamos en la retaguardia”. 

https://noticiasenlamira.com/opinion/sobremesa/lourdes-mendoza-penaloza-la-4t-les-quito-a-las-mujeres-todo-menos-el-miedo-

y-el-voto/ 

 

 

 
 

https://noticiasenlamira.com/opinion/sobremesa/lourdes-mendoza-penaloza-la-4t-les-quito-a-las-mujeres-todo-menos-el-miedo-y-el-voto/
https://noticiasenlamira.com/opinion/sobremesa/lourdes-mendoza-penaloza-la-4t-les-quito-a-las-mujeres-todo-menos-el-miedo-y-el-voto/
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Fundamental, seguir avanzando hacia una representación 
más inclusiva: diputada Blanca Alcalá Ruiz 

 
En el marco de la Conferencia de Presidentes de Parlamentos Europeos, celebrada en Dublín, Irlanda, 
los días 28 y 29 de septiembre, la vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Blanca María del Socorro 
Alcalá Ruiz (PRI), expresó que el camino hacia una representación más inclusiva es un proceso en 
constante evolución, donde México ha dado pasos significativos; sin embargo, queda mucho trabajo por 
hacer. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38737 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38737
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Ayer, en la sede del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en 

Datos Personales, la presidenta en mesa directiva de San Lázaro, inauguró la “Semana Nacional de 

Transparencia 2023”, a la que acudió además, el presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Jorge Romero Herrera. 

Legisladora de Nuevo León, expuso sin ambages, el tema, discurso en el cual, hay que decirlo, 

parecería que fue con dedicatoria para “ysq”. 

No es para menos, el órgano autónomo que en su nombre lleva su responsabilidad cuando se creó, 

al igual que el Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el 

Poder Judicial de la Federación y otros, como el Instituto Nacional de Geografía y Estadística, en el 

sexenio que en menos de un año termina,  fueron blanco de retórica mediática, desde Palacio 

Nacional. 

De no ser porque los protege la Constitución y el Poder Judicial es parte de Los Tres Poderes en el 

Estado mexicano, los habría extinguido el presidente Andrés Manuel López Obrador, por Decreto. 

Como varios Fideicomisos, cuyos recursos que operaban, nadie sabe, nadie supo, no obstante que, 

en el Senado, la representante de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez, presentó Punto de Acuerdo, 

para que la nación, conozca el destino de los fondos que se asignó a más de un centenar de ellos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MARCELA GUERRA: ÓRGANOS AUTÓNOMOS, OFRECEN GOBERNABILIDAD; EDUARDO RAMÍREZ: 

VACANTES DE INAI… SI HAY CONSENSO Y VOLUNTAD 
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En mensaje que expuso la diputada Marcela Guerra Castillo, ante cuatro comisionados, que 

encabezó su presidenta, Blanca Lilia Ibarra, presidenta  en mesa directiva en San Lázaro, ponderó: 

-“El fortalecimiento del Estado de derecho tiene una de sus más importantes contribuciones en los 

organismos autónomos. Precisamente como ya se dijo aquí, surgieron de la necesidad de limitar los 

excesos en que incurrieron los Poderes tradicionales y los factores reales del poder”. 

-“Es cierto que en otras naciones, su participación data de la mitad del Siglo XX y, aquí, iniciaron su 

vida en la década de 1990, pero desde ese momento, la importancia adquirida por ellos, ha ido en 

ascenso, en crecimiento, hasta alanzar un legado que debemos valorar y aprovechar para el futuro, 

incluso, e futuro inmediato”, ilustró. 

Conviene, añadió, apreciar los grandes esfuerzos que se hicieron para nuestras instituciones que 

gozan hoy con autonomía constitucional para alcanzar este noble rango. 

Conocedora del tema, legisladora de Nuevo León, delineó importantes reformas electorales: 

Grandes esfuerzos por consolidar el Banco de México, iniciativas para apuntar y apuntalar la 

fortaleza del Inai, como la que se emprendió en el Congreso, recordó Marcela Guerra, cuando 

eliminaron el secreto bancario de los Fideicomisos, fondos y mandatos, con la participación de ella, 

en LIX Legislatura, y que se encuentran entre sus antecedentes.  

-“Y muchas otras acciones, propuestas y modificaciones legislativas, que forman parte de un acervo 

y antecedentes que nos han permitido llegar a este momento, para eliminar ese fantasma que está 

en la administración pública que es la opacidad, la opacidad que sigue constantemente como una 

amenaza en el actuar diario en el ejercicio del poder”. 

Tras esa dedicatoria en el discurso político de Marcela Guerra, exaltó: 

-“¡Imposible!, imaginar estabilidad monetaria que hemos logado, sin la autonomía del Banco de 

México o la credibilidad en nuestras elecciones si no fuera el INE o de su antecedente el IFE”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/10/2023 OPINIÓN 

Cual académica, para que se vea y escuche en Palacio Nacional, observó: 

-“En México, los organismos constitucionales autónomos no sólo han aportado para el desarrollo 

de algunas actividades especializadas y esenciales del Estado, al mismo tiempo, se significan por 

detonar una mejor arquitectura constitucional, más allá de la división clásica de los Poderes”. 

Más puntual, por si en alguno de Los Tres Poderes no lo perciben, fue más puntual en la función que 

tienen los órganos autónomos: 

-“Propician un desempeño que actualiza y eleva condiciones del funcionamiento tanto del régimen 

de gobierno, como del régimen político. Con ello, contribuyen a gobernabilidad más eficiente, más 

plena y abierta”. 

Con alusión directa al Poder Ejecutivo Federal, agregó: 

-“Respecto del régimen de gobierno, han generado la actualización del presidencialismo para 

favorecer una relación más adecuada entre autoridad y sociedad, así como un ejercicio más 

riguroso, previsible y transparente de administración pública. En relación con el régimen político, 

destaca que su contribución ha elevado la calidad de nuestra democracia”. 

Sin ambages, definió: 

-“Podemos decir, en suma, que los organismos constitucionales autónomos tienen un lugar 

relevante en las instituciones que nos hemos dado en las últimas décadas, por varias razones 

fundamentes, y me voy a referir a tres”. 

La primera, el régimen republicano que hoy tenemos, sería inimaginable sin ellas, porque entonces 

prescindiríamos de lo que hemos alcanzado para brindar un mejor plano en el equilibrio de los 

Poderes y los contrapesos. 

La segunda, afirma la diputada Marcela Guerra Castillo, es que tampoco nuestro régimen 

democrático podría desarrollarse favorablemente sin su contribución, entre otras cosas porque las 
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elecciones, por ejemplo, y la regulación de la competencia política, estrían en crisis permanente que 

con ellas fuera superada. 

Y, finalmente, Marcela Guerra Castillo -posicionó ante cuatro comisionados e invitados especiales a 

la Semana de la Transparencia que organiza el Inai-, que el régimen de gobierno se vería debilitado 

si careciera de la coadyuvancia y participación de órganos autónomos constitucionales, 

“empezando por la alta importancia que tiene, precisamente, garantía de acceso a la información 

pública que brinda Inai y la estabilidad económica que ha sido posible también con el Banco de 

México, por dar un ejemplo”. 

Semana de la Transparencia, expuso la diputada del PRI, convoca a reflexionar, a intercambiar 

opiniones sobre el valor y las aportaciones a la gobernabilidad, estabilidad e impulso del Estado 

democrático, a partir de los organismos autónomos. 

Exhortó a promover reformas que fortalezcan a nuestro régimen republicano, político y de 

gobierno, que acrediten un ejercicio de gobierno que se caracterice por su transparencia, rendición 

de cuentas y examen riguroso de resultados para la mejora continua de su desempeño. 

Tajante, presidenta en Cámara de Diputados, definió: 

-“Creo que el único camino para evitar el riesgo que, lamentablemente, conduce a las salidas falsas, 

ya sea las del autoritarismo o del populismo, es tomar el camino de las reformas necesarias”. 

Contexto en el cual, señaló aristas para afirmar y consolidar a los órganos autónomos: 

-“Me pregunto si conviene una legislación que aborde las pautas de su independencia, autogestión, 

autonomía de operación, jerarquía, inviolabilidad, solvencia presupuestal y condiciones para 

garantizarla, mecanismos de control y fiscalización, así como su relación con el Congreso”. 

Con virtual dedicatoria a “ysq”, por pretender extinguir órganos autónomos, Marcela Guerra, 

observó: 
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-“Un debate sobre la materia, debe descubrir vías para fortalecer la vida institucional de nuestros 

órganos autónomos, al  tiempo de garantizar su solvencia en los temas que nos son comunes, para 

así ponerlos a salvo de los vaivenes de las propias tendencias, decisiones e, incuso, los apetitos de 

las coyunturas políticas que peligran con debilitarlos”. 

En breve intervención, el diputado Jorge Romero Herrera, exaltó objetivo del Inai: 

-“Es increíble cuando se reflexiona en torno a qué gira este Instituto, que es girar en torno a uno de 

los principios que hacen que un Estado sea democrático. Así lo dicen, incluso, escritores, es una 

característica que hace que un Estado sea moderno y democrático, el que sea un principio 

constitucional, que haya transparencia”. 

También resaltó que la Corte, al resolver que tiene que seguir en funciones la transparencia en este 

país, asegura el derecho de que no pueda cualquier gobierno no decir ni qué hace. 

No es casualidad que cite en su discurso político, la diputada Marcela Guerra Castillo, nombrara dos 

órganos autónomos, El Banco de México, donde el presidente Andrés Manuel López Obrador, de 

manera virtual, impuso a Victoria Rodríguez Ceja, como gobernadora de esa institución. 

Y el Inai, institución que el Presidente, intentó extinguir, por inanición, y, hoy, sesiona con 4 

comisionados, de siete. 

¿Cómo decir a Andrés Manual López Obrador?, cual ponderó la diputada Marcela Guerra, que un 

Estado democrático, necesita contrapesos. 

EN EL CHACALEO 

Pleno de la Corte, ordenó a Cámara de Senadores, para que dentro del actual periodo ordinario de 

sesiones, lleve a cabo la votación para designar tres vacantes en el órgano de la transparencia; Los 

ministros, analizaron controversia constitucional 280/2023, con lo cual, este asunto, vuelve a ser un 

galimatías jurídico, si se toma en cuenta lo que declaró el entonces senador de la República, Ricardo 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/10/2023 OPINIÓN 

Monreal Ávila, en alusión a una máxima en derecho: “¡nadie!, está obligado a lo imposible”… Es 

decir, si no hay consenso ni acuerdo entre los grupos parlamentarios, no se resuelve el caso… Que 

es lo que, ayer, en redes sociales, ponderó el coordinador parlamentario del grupo mayor en el 

Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar: “quiero expresar a la opinión pública que no se trata de 

que el Poder Judicial le diga, en este caso al Senado mexicano, cómo debe resolver. Lo único que 

está haciendo a través de su resolutivo la Suprema Corte, es que se discuta y, en su caso, de 

alcanzarse la mayoría calificada, nombrar a los comisionados”… Institucional el legislador 

comitense: “cumpliremos con este mandato jurisdiccional”… Advierte: “pero la mayoría calificada 

depende de la voluntad y los consensos que se generen, tanto en los grupos parlamentarios como 

en los integrantes de cada uno y de cada una en el Senado mexicano”…  Aclara al vox Populi: “estén 

atentos. De ninguna manera debe entenderse que hay una invasión del Poder Judicial al Poder 

Legislativo; somos autónomos, somos de los que creemos en la división de  Poderes y aquí haremos 

uso de nuestras facultades republicanas, en nuestros tiempos, en nuestros métodos y, en nuestros 

Reglamentos”…  Y perfila: “cumpliremos, sí, el resolutivo. De no alcanzarse la mayoría calificada, 

este es un asunto político-legislativo que estaremos informando llegado su momento”… La verdad, 

mientras el Presiente, no deje de vetar designaciones del Senado en este asunto, seguirá así, por lo 

menos hasta el 30 de septiembre 2024… Voluntad y consenso, no creemos que lo encuentren… El 

diputado, Francisco Javier Huacus Esquivel, PRD, presentó iniciativa que modifica artículo 390 en el 

Código Penal Federal, con el objetivo de establecer que “el delito de extorsión se persiga de oficio”, 

y con ello, evitar exponer a los agraviados a represalias… La reforma, ya se analiza en la comisión 

de Justicia, que preside el diputado panista, Fernando Felipe Macías Olvera... Hoy, por la tarde, 

instalaciones en Cámara de Senadores, se iluminan de color rosa, con motivo del Día Mundial de 

Lucha Contra el Cáncer de Mama, evento que organizan presidentas de las comisiones de Salud y 

para la Igualdad de Género, Lilia Margarita Valdez Martínez y Martha Lucía Micher Camarena, 

respectivamente… ¡Enhorabuena!... Para formalizar el proceso electoral y legal, Comisión 

Permanente en la directiva nacional del PAN, aprobó cual método interno de selección de la 
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candidata a la Presidencia, el de “la designación”… Miembros de ese órgano partidista, convocaron 

a Consejo Nacional, próximo 21 del mes en curso, para analizar y ratificar el acuerdo… En esa sesión 

de consejeros acudirá la virtual candidata presidencial, la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz… 2 

de octubre, no se olvida, sí, es verdad. Tampoco las víctimas de la tragedia en Línea 12 del Metro, 

en colegio “Rébsamen”, los 43 estudiantes de Ayotzinapa que nos faltan, justicia a los familiares de 

los infantes que perdieron la vida en guardería “ABC”, de Hermosillo, Sonora; miles de 

desaparecidos, de homicidios dolosos, feminicidios, violencia, delincuencia, brutal, criminal 

inflación, tragedia de migrantes en ciudad Juárez, Chihuahua, la promesa de bajar a 10 pesos litro 

de gasolinas y diesel… Todos esos flagelos no se olvidan, ¿verdad?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

        

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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'Larga vida al INAI' 

El diputado panista Jorge Romero Herrera celebró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación haya 

resuelto que el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información continúe funcionando, 

pues con ello se garantiza la transparencia en el País. Romero dijo que al ser presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados tiene que asumir un papel neutral respecto a lo hecho 

por el actual Gobierno en cuanto al INAI. "Por Dios, eso no es asumir ninguna bandera, ni partidista ni 

clasificatoria. Eso es una disposición que asegura tu derecho, y el mío, de que no pueda cualquier 

Gobierno no decirte ni qué está haciendo. Pues celebramos en el marco de esta semana esa decisión, 

porque significa que puede seguir funcionando el gran INAI", manifestó. 

 

https://diario.mx/nacional/larga-vida-al-inai-20231002-2104880.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/larga-vida-al-inai-20231002-2104880.html
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'Larga vida al INAI' 

El diputado panista Jorge Romero Herrera celebró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación haya 

resuelto que el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información continúe funcionando, 

pues con ello se garantiza la transparencia en el País. Romero dijo que al ser presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados tiene que asumir un papel neutral respecto a lo hecho 

por el actual Gobierno en cuanto al INAI. "Por Dios, eso no es asumir ninguna bandera, ni partidista ni 

clasificatoria. Eso es una disposición que asegura tu derecho, y el mío, de que no pueda cualquier 

Gobierno no decirte ni qué está haciendo. Pues celebramos en el marco de esta semana esa decisión, 

porque significa que puede seguir funcionando el gran INAI", manifestó. 

https://www.elnorte.com/larga-vida-al-inai/ar2685635 
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'Larga vida al INAI' 

El diputado panista Jorge Romero Herrera celebró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación haya 

resuelto que el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información continúe funcionando, 

pues con ello se garantiza la transparencia en el País. Romero dijo que al ser presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados tiene que asumir un papel neutral respecto a lo hecho 

por el actual Gobierno en cuanto al INAI. "Por Dios, eso no es asumir ninguna bandera, ni partidista ni 

clasificatoria. Eso es una disposición que asegura tu derecho, y el mío, de que no pueda cualquier 

Gobierno no decirte ni qué está haciendo. Pues celebramos en el marco de esta semana esa decisión, 

porque significa que puede seguir funcionando el gran INAI", manifestó. 

 

https://www.mural.com.mx/larga-vida-al-inai/ar2685636 
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Reconoce Jorge Romero el trabajo de Blanca Lilia Ibarra 

frente al INAI 

El diputado Jorge Romero Herrera, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), reconoció a 

la presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI), Blanca Lilia Ibarra, por su trabajo al frente al Instituto y celebró la resolución de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación para que el órgano continúe trabajando por la transparencia en 

México. 

 

https://efekto10.com/reconoce-jorge-romero-el-trabajo-de-blanca-lilia-ibarra-frente-al-inai/ 

 

 

https://efekto10.com/reconoce-jorge-romero-el-trabajo-de-blanca-lilia-ibarra-frente-al-inai/
https://efekto10.com/
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PAN busca 'blindar' el Poder Judicial y organismos 

autónomos 

Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario del PAN en la Cámara 

de Diputados, ha instado a proteger el Poder Judicial y los organismos autónomos ante cualquier intento 

de debilitarlos, enfatizando el compromiso de su bancada con la democracia en México. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/PAN-busca-blindar-el-Poder-Judicial-y-organismos-autonomos-20231002-0011.html 

https://laverdadnoticias.com/politica/PAN-busca-blindar-el-Poder-Judicial-y-organismos-autonomos-20231002-0011.html
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Reglas emergentes para la reelección legislativa del 2024, 
laxas pero impugnadas 

 
Sin necesidad de renunciar al cargo que ostentan, ni perder los cuantiosos apoyos económicos, humanos 
y materiales que reciben del Congreso, cientos de senadores y diputados federales se preparan para ir a 
la reelección en las elecciones del 2 de junio de 2024. 
Pero estas normas del INE enfrentan ya tres impugnaciones ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) y una inminente controversia constitucional promovida por todos los grupos 
parlamentarios en la Cámara de Diputados, pues supuestamente el INE se excedió en sus funciones, 
según confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el panista Jorge Romero. 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2023/10/02/reglas-emergentes-reeleccion-legislativa-2024 

 
 

https://politica.expansion.mx/congreso/2023/10/02/reglas-emergentes-reeleccion-legislativa-2024
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Ignacio Mier destaca logros de la 4T en promoción de segundo informe legislativo 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco comenzó con la promoción 

de su segundo informe de actividades legislativas LXV, destacando el apoyo a las mujeres, adultos 

mayores y jóvenes. 

Uno de los aspectos que ha resaltado el legislador poblano ha sido la inclusión en los programas sociales 

en beneficio de los distintos sectores de la sociedad en la Constitución Política del país. 

En este sentido, detalló que para apoyar a las mujeres, se ha trabajo para atender la paridad de género 

al interior de la Cámara de Diputados, además de que se han promovido reformas para garantizar su 

seguridad y acceso a la justicia. 

De esta forma es que se hicieron acciones legislativas para poder ir en contra de delitos como lo es la 

trata de personas, siendo este un tema preocupante a atender. 

"La transformación de México se logra con la fuerza de las mujeres como nunca desde la Cámara de 

Diputados impulsamos la igualdad", mencionó. 

"Hemos avanzado firmes por el bienestar de niñas, jóvenes, madres de familia y de todas las mujeres 

para que acabe cualquier tipo de violencia hacia ustedes" 

El legislador poblano resaltó que se ha buscado continuar con el combate a la corrupción, así como el 

apoyo a los trabajadores mediante el incremento al salario mínimo, con lo cual se ha mejorado la 

economía de las personas. 
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Mediante todas las acciones antes mencionadas, es que Mier Velazco ha dado continuidad a los trabajos 

de la Cuarta Transformación desde la Cámara de Diputados, buscando con ello el bienestar de todos los 

mexicanos. 

"Porque el pueblo manda mi trabajo es que la 4T sea una realidad en tu hogar, con la gente la 

transformación avanza", mencionó en uno de sus spots. 

Ante ello, Mier Velazco reiteró su compromiso de seguir trabajando en beneficio de la Cuarta 

Transformación y de apoyar al pueblo de México. 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-velazco-destaca-logros-4t-promocion-informe 

 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-velazco-destaca-logros-4t-promocion-informe
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Ignacio Mier es electo para participar en proceso interno de Morena por gubernatura de Puebla 

El Consejo Estatal de Morena en Puebla eligió a los cuatro perfiles que propondrá para participar en la 

contienda interna del partido, son, el diputado federal Ignacio Mier; el secretario de Gobernación, Julio 

Huerta Gómez; la subsecretaria del Bienestar, Lizeth Sánchez y la ex secretaria de Economía Olivia 

Salomón. 

https://drive.google.com/file/d/1qE6o3IV7Q7_1ALeSMBoQF5UMDgWlkfCQ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qE6o3IV7Q7_1ALeSMBoQF5UMDgWlkfCQ/view
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Define Morena a sus aspirantes a gubernatura en Puebla 

Este fin de semana el Consejo Estatal de Morena en el estado de Puebla, definió a sus finalistas por la 

carrera a la candidatura al gobierno de Puebla.  Quienes quedaron son: Ignacio Mier, coordinador de los 

diputados de Morena; el ex secretario de Gobernación del estado de Puebla, Julio Huerta; Olivia 

Salomón, que fue secretaria de Economía y Lizeth Sánchez, quien fue secretaria del Bienestar. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6585?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6585&authkey=!AMK2r4HdDtVmn2I&ithint=video&e=KOL46S 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6585?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6585&authkey=!AMK2r4HdDtVmn2I&ithint=video&e=KOL46S
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6585?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6585&authkey=!AMK2r4HdDtVmn2I&ithint=video&e=KOL46S
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Ignacio Mier: Tengo el sustento y la legitimidad para ser 
coordinador de la 4T 

 
Ignacio Mier Velazco advierte que es un error en Morena pensar que solo con la marca se puede ganar 
una elección y como ejemplos de malos desenlaces para los simpatizantes de este partido en Puebla 
pone dos ejemplos: uno en la contienda extraordinaria de gobernador de 2019, cuando Miguel Barbosa 
casi pierde, y otra en la disputa intermedia de 2021, cuando la 4T sufrió un revés en la ciudad de Puebla 
y otros municipios de la zona metropolitana. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/ignacio-mier-tengo-el-sustento-y-la-legitimidad-para-ser-coordinador-de-la-4t-

10781025.html 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/ignacio-mier-tengo-el-sustento-y-la-legitimidad-para-ser-coordinador-de-la-4t-10781025.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/ignacio-mier-tengo-el-sustento-y-la-legitimidad-para-ser-coordinador-de-la-4t-10781025.html
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Nacho Mier celebra su legitimación en Consejo Estatal de 
Morena como propuesta para la encuesta (VIDEOS) 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco destacó la importancia de 
haber sido legitimado por los consejeros estatales del partido para seguir en el proceso interno de la 
elección para el coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación en Puebla. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/reporte-2024/item/24184-nacho-mier-celebra-su-legitimacion-en-consejo-estatal-de-

morena-como-propuesta-para-la-encuesta-videos 

 

 

 

 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/reporte-2024/item/24184-nacho-mier-celebra-su-legitimacion-en-consejo-estatal-de-morena-como-propuesta-para-la-encuesta-videos
https://www.diariocambio.com.mx/2023/reporte-2024/item/24184-nacho-mier-celebra-su-legitimacion-en-consejo-estatal-de-morena-como-propuesta-para-la-encuesta-videos
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Moreira propone que el INE y el TEPJF convoquen a un pacto para defender la democracia 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, habló sobre una propuesta para que el INE y el 

Tribunal Electoral convoquen a un pacto para defender a la democracia. Moreira afirmó “que el INE y el 

Tribunal convoquen a un pacto para defender la democracia, donde estemos no solamente las 

autoridades federales sino principalmente los gobernadores, porque son ellos los que tienen el contacto 

directo con el territorio, de no hacerlo seguramente estamos en una ruta difícil. En más de la mitad de 

los distritos electorales hay un riesgo alto de que el crimen interfiera en la elección y, por lo tanto, puede 

interferir en la elección presidencial de muchas maneras”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6580?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6580&authkey=!AGbs0dftdytmWWA&ithint=video&e=8OVg29 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6580?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6580&authkey=!AGbs0dftdytmWWA&ithint=video&e=8OVg29
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6580?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6580&authkey=!AGbs0dftdytmWWA&ithint=video&e=8OVg29
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2 de octubre no se olvida ni debe repetirse, coinciden diputados federales 

 

Desde la Cámara de Diputados, integrantes de la oposición y el bloque mayoritario, recordaron el 55 

aniversario de la masacre de estudiantes en Tlatelolco, en 1968. 

En redes sociales, congresistas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) expresaron por separado que ese trágico suceso no se debe volver a 

repetir, y por ello, no se olvida. 

“Han pasado 55 largos años de aquel rojo amanecer del #2deOctubre de 1968 en la plaza de las tres 

culturas en #Tlatelolco. Nunca más un gobierno autoritario y represor. #NoSeOlvida”, expresó el 

diputado federal morenista, Miguel Torruco, en su cuenta en la red social “X”, antes Twitter, 

@MiguelTorrucoG. 

En un video musicalizado, grabado en la Plaza de las Tres Culturas, el parlamentario hizo un recuento 

histórico de lo sucedido en 1968, lo cual calificó como un capítulo “oscuro y triste” de la vida nacional, 

donde el gobierno en curso ordenó masacrar estudiantes que exigían derechos. 

Afirmó que en la Plaza de las Tres Culturas, siguen vivos los ecos de la historia “donde el ambiente aún 

huele a sangre, aún se escuchan los gritos entre ráfagas de metralletas de aquellos estudiantes que 

lucharon por sus derechos y al mismo tiempo fueron reprimidos, golpeados, secuestrados y asesinados 

por el Estado autoritario del entonces Presidente Gustavo Díaz Ordaz”, afirmó. 

En tanto, el coordinador parlamentario del Sol Azteca en la Cámara, Luis Cházaro, que se sumó a los 

pronunciamientos a favor de que la matanza de estudiantes no se olvide, para que no se vuelva a repetir, 

se lanzó contra el partido Morena, por pretender ir a la contienda por la capital en 2024, con un “policía”. 

Ello, sin mencionar directamente al aspirante y exsecretario de Seguridad local, Omar García Harfuch. 

“#MemoriasChilangas | Nuestra Ciudad fue el epicentro de aquel #2DeOctubreNoSeOlvida. Hay que 

saber de dónde venimos para no repetir historias tan vergonzosas como esta. #NiPerdónNiOlvido”, 

apuntó en sus redes sociales. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/de-octubre-no-se-olvida-ni-debe-repetirse-coinciden-

diputados-federales-608925.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/de-octubre-no-se-olvida-ni-debe-repetirse-coinciden-diputados-federales-608925.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/de-octubre-no-se-olvida-ni-debe-repetirse-coinciden-diputados-federales-608925.html
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Así respaldó Morena a Sandra Cuevas tras acusar al Frente Amplio de “sabotaje” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/03/asi-respaldo-morena-a-sandra-cuevas-tras-acusar-al-frente-amplio-de-sabotaje/
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‘Marcelistas’ y opositores construyen mayoría para el Presupuesto 2024 (eseuro.com) 

 

https://news.eseuro.com/local/2321772.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SOBRE EL TEMA DE GARCIA HARFUCH PIDIO DEJAR ESOS JUCIOS AL PUEBLO DE MEXICO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, lamentó los hechos ocurridos en el municipio de Ciudad Madero, Tamaulipas, luego de que se 

desplomara el techo de una iglesia, dejando un saldo de 10 personas muertas y 60 heridos. Sobre los supuestos nexos del ex secretario de 

Seguridad Ciudadana de la CDMX, Omar García Harfuch, con Genaro García Luna, López Obrador pidió dejar esos juicios al pueblo de 

México. Ya no puedo yo meterme en esos asuntos, yo entregué el bastón de mando del movimiento de transformación. Por qué no dejamos 

estas cosas al pueblo, por qué pensamos que el pueblo no puede decidir. Hay que tenerle confianza al pueblo. Si es tan malo Harfurch, como 

se sostiene, el pueblo está muy consciente, no es como lo cree Sheridan, está muy despierto, sabe muy bien lo que le conviene y lo que  no le 

conviene. Y puede no saber a prescripción qué le conviene, pero si sabe perfectamente lo que no le conviene. Entonces vamos a dejarlo. Señaló 

que si García Harfuch ha cometido algún delito se debe presentar la denuncia. Por qué si esta persona está involucrada en lo que le acusan 

porqué no han presentado denuncias y se juzga, nosotros no protegemos a nadie, no hay impunidad para nadie. Por otra parte el primer 

mandatario anunció que el 1° de diciembre se llevará a cabo la inauguración del Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto, en 

Quintana Roo, construido por ingenieros militares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Durante el Gobierno de la Cuarta 

Transformación, dijo, se ha fortalecido la cuarta misión de esta institución, que contempla la consolidación de acciones cívicas y obras sociales 

dirigidas al progreso del país.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ESTOY LISTO PARA GANAR ENCUESTA DE MORENA DE CARA AL 2024  

 

El coordinador de morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, se dijo listo para ganar la encuesta de cara al 2024 en Puebla. 

Añadió que los consejeros afines a su persona, mostraron principios, convicción, entereza y consistencia política durante el proceso. El Consejo 

Estatal de Morena eligió a Julio Huerta, Ignacio Mier Velazco, Olivia Salomón y Lizeth Sánchez García para contender por la gubernatura 

de Puebla. Sin embargo aún falta llevar a cabo la encuesta de reconocimiento. Mier Velasco, acotó que aunque el senador Alejandro Armenta 

quedó fuera de la elección, será contemplado si aparece con un alto posicionamiento en la encuesta de reconocimiento. El diputado federal 

reiteró que llevará a cabo su informe de labores como lo indica la ley. Explicó que lo realizará en Tecamachalco, sitio de donde es originario, 

pronunció que espera en dicha actividad se refleje su trabajo como legislador.  

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; HABLA DE LA TRAICIÓN RECIBIDA POR FELIPE CALDERÓN EN 2012 

 

Josefina Vázquez Mota, senadora del PAN, reveló que el ex presidente Felipe Calderón, pasando las elecciones presidenciales de 2012, la 

buscó para ofrecerle una disculpa porque la había traicionado. Vázquez Mota habló de las dificultades que enfrentó desde el proceso interno del 

PAN para buscar la candidatura presidencial de 2012, pues sumado a que no ganó la contienda vivió traiciones. Declaro que antes de la contienda 

interna del partido, los gobernadores panistas habían recibido la instrucción por parte del propio Calderón o de su gente más cercana de no 

apoyarla, pues el apoyo es para Ernesto Cordero y no para Josefina Vázquez. La senadora refirió que le hubiera encantado que Calderón se 

lo comentará en su momento, porque platicaron varias veces, aunque admitió que eso no necesariamente hubiera cambiado su opinión de 

participar pero creo que hubiera sido importante esa honestidad y transparencia.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SCJN; ORDENA AL SENADO NOMBRAR A COMISIONADOS DEL INAI ANTES DEL 15 DE DICIEMBRE 

 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó al Senado de la República concretar antes del 15 de diciembre el nombramiento de 

tres comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Con ocho votos en 

favor y dos en contra, de las ministras Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, la Corte declaró que el Legislativo ha sido omiso en el nombramiento, 

pues debía hacerlo desde 2022. Fue en marzo de ese año cuando dos comisionados del Instituto terminaron su periodo en el cargo. Pero hasta 

un año después el Senado avaló el nombramiento de Ana Yadira Alarcón Márquez y Rafael Luna Alviso como comisionados del INAI. El 

presidente Andrés Manuel López Obrador vetó las designaciones porque, acusó, se realizaron con base en acuerdos partidistas. En abril de 

2023, el comisionado Francisco Javier Acuña también terminó su periodo y, desde entonces, el INAI, que opera con siete integrantes, se quedó 

únicamente con cuatro, lo que jurídicamente le impedía sesionar. En agosto pasado la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación concedió al INAI una suspensión para que el Pleno pudiera sesionar con sus cuatro integrantes actuales, esto como medida cautelar. El 

Senado sigue sin nombrar a los tres comisionados faltantes y por ello el INAI promovió una controversia ante la SCJN, Máximo Tribunal del país 

que ordenó al Senado concretar el nombramiento.  

 

MARIO DELGADO; NIEGA QUE HUBO OMISIÓN HACIA IMPUGNACIÓN DE EBRARD 

 

Mario Delgado niega que haya retrasos o que se hayan manipulado los tiempos desde la Comisión de Honestidad y Justicia, en contra de la 

impugnación de Marcelo Ebrard presentada contra la encuesta interna de Morena. El dirigente morenista defendió a la Comisión señalando que 

esta ha actuado acorde a los reglamentos y no ha obstruido el recurso del excanciller. No hay ningún obstáculo, no hay ningún retraso, no es la 

única impugnación que hay. Pues dijo que la Comisión debía atenderlas apegada al reglamento que tienen. Se trata del recurso que interpuso 

Ebrard Casaubón para que se reponga el proceso para definir la candidatura presidencial, pues alegó que se había beneficiado a Sheinbaum 

Pardo por medio de acarreos y propaganda. Insistió en que han sido respetuosos con el derecho de Ebrard y de los militantes del partido a 

mostrar su inconformidad dentro de la agrupación, pero la Comisión tenía tiempos y plazos que debe respetar. Hemos sido muy respetuosos del 

derecho no solo de Marcelo Ebrard sino de todas y de todos.  

 

MARKO CORTES; INICIA CUENTA REGRESIVA PARA QUE MORENA Y LÓPEZ OBRADOR SE VAYAN E INICIE UNA ETAPA DE 

CAMBIO EN MÉXICO 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, celebró que inicia la cuenta regresiva para que Morena y Andrés Manuel López 

Obrador se vayan e inicie una nueva etapa de cambio positivo para México. El sexenio actual, será el más corto de la historia, pero también el 

más desastroso y sangriento, el más violento, el más ineficaz, el que lastimó más a las y los mexicanos, dejándolos sin empleo, sustento, 

oportunidades, sin acceso a medicinas y salud, con las familias rotas por el dolor de la desaparición o muerte de alguno de sus miembros, con 

miedo a salir a las calles. Pero marcado por el proceso electoral más grande de la historia, confió el líder panista, será el fin de un gobierno 

morenista autoritario y la ciudadanía tendrá en sus manos la decisión de elegir entre la continuidad o el cambio. Marko Cortés señaló que 

Claudia Sheinbaum, es la apuesta por la continuidad, mientras que con Xóchitl Gálvez el Frente Amplio por México representa la esperanza 

de cambio positivo hacia un nuevo período de paz y prosperidad. Nos jugamos la continuidad que significa Claudia Sheinbaum, que sigan los 

feminicidios, que sigan los homicidios, que sigan los abrazos a los criminales, que siga el desabasto médico o el cambio que significa Xóchitl 

Gálvez, que significa poner en orden la casa, que regrese el Seguro Popular, las estancias infantiles, que las pensiones a adultos mayores se 

comiencen desde los 60 años de edad, que significa tener un gobierno eficiente, honesto y que sí dé resultados.  

 

DAVID OLIVO; DEJAR DE PRESIONAR A MC PARA INCLUIR A EBRARD O APOYAR A XÓCHITL GÁLVEZ RUMBO AL 2024 

 

El coordinador de Proyecto Prioritarios del partido Movimiento Ciudadano, David Olivo Arrieta pidió que se deje de presionar para que el partido 

naranja incluya a Marcelo Ebrard como candidato o bien que se sumen al Frente Amplio por México para apoyar a Xóchitl Gálvez. David Olivo 

Arrieta, aseguró que el partido estaba en su propia ruta para la definición de candidatura presidencial para las elecciones del 2024, además de 

que consideró que el partido era una tercera opción para el país. Xóchitl Gálvez y Marcelo Ebrard están en sus procesos dentro de sus partidos 

políticos entonces, por qué estar presionando a Movimiento Ciudadano cuando realmente Movimiento Ciudadano es una tercera opción política 

dentro del país y está dando resultados. Además, aseguró que dentro del partido se estaban construyendo consensos para establecer una 
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candidatura presidencial fuerte y destacó el papel de Samuel García, gobernador de Nuevo León: Es uno de los mejores gobernadores evaluados 

y realmente ahí está bien calificado sin hacer campaña, tenemos cuadros para contender la presidencia.  

 

DONALD TRUMP; COMPARECE ANTE UN TRIBUNAL EN NUEVA YORK POR FRAUDE EN SUS NEGOCIOS 

 

El ex presidente Donald Trump compareció ante un tribunal de Manhattan, Nueva York,  por un juicio civil por fraude. Trump llegó al tribunal 

acompañado por sus dos hijos y varios socios en los negocios. Esta es una continuación de la mayor caza de brujas de todos los tiempos, declaro 

Donald Trump. Tenemos una gran compañía. Yo construí una gran compañía. Tiene algunos de los mayores activos inmobiliarios del mundo. 

Y ahora tengo que presentarme ante un juez sin escrúpulos. La fiscal James, una demócrata a la que Trump acusa de caza de brujas política, 

reclamará 250 millones de dólares por daños y perjuicios, y propondrá prohibir a los Trump ejercer como directivos en Nueva York, así como 

que la compañía, la denominada Organización Trump, opere durante cinco años. No está previsto que Trump testifique hasta dentro de varias 

semanas, y el juicio se prolongará como mínimo hasta diciembre. Aunque se trata de un proceso civil sin riesgo de penas de cárcel si fuera 

declarado culpable y la sanción que pide la Fiscalía sea asumible para su bolsillo, el alcance de las medidas que imponga el juez Engoron 

socava gravemente la reputación como empresario de Trump, que alardeó de su figura de hombre hecho a sí mismo como base de su carrera 

política. Engoron podría retirarle el control de importantes activos de la organización, empezando por la simbólica Torre Trump, en el corazón 

de Manhattan, desde la que el republicano arrancó su carrera política.  
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CLAUDIA SHEINBAUM RECUERDA EL 2 DE OCTUBRE Y ASEGURA QUE NUNCA MÁS HABRÁ GOBIERNOS 

AUTORITARIOS 

Muy activa se mantiene la precandidata de Morena para la presidencia Claudia Sheinbaum quien inició la semana 

recordando el aniversario 55 de la matanza perpetrada por el Gobierno de México en la Plaza de las Tres Culturas 

de Tlatelolco, la exmandataria de la capital, se pronunció en contra del uso de la violencia para reprimir los 

movimientos sociales y críticos de las autoridades. Sheinbaum externó su solidaridad a la lucha estudiantil de 1968 

que abogaba por los derechos de las juventudes mexicanas. “2 de octubre no se olvida. Nunca más gobiernos 

autoritarios que ven como enemigos a jóvenes estudiantes que luchan por la libertad y la democracia. Nunca más gobiernos 

represores dispuestos a usar las balas contra movimientos sociales y opositores. “Que viva la democracia y la libertad. Que v ivan 

los estudiantes”. 

MORENA CELEBRA  12 AÑOS DE SU FUNDACIÓN, MARIO DELGADO ACEPTA QUE HAY GRANDES RETOS DE CARA AL 

2024 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado celebró los 12 años de la fundación de su partido y de 

cara a las elecciones de 2024, destacó la transformación de la vida pública de México”. Mencionó que en 

las elecciones del próximo año se tendrán que superar retos importantes, porque está en la disyuntiva de 

continuar con la transformación o dividirse. No podía faltar la presencia de Claudia Sheinbaum, 

coordinadora nacional de los Comités de la Defensa de la 4T, quien afirmó que va a terminar el primer 

gobierno de la Cuarta Transformación, “pero esto apenas comienza, vamos a darle continuidad y vamos hacer valer el movimiento 

del 68", mencionó.  

XÓCHITL GÁLVEZ: MC SE SENTIRÍA ORGULLOSO SI YO FUERA SU CANDIDATA 

En Movimiento Ciudadano (MC), se sentirían muy orgullosos de tener una candidata presidencial rumbo a la 

elección de 2024 como su servidora, afirmó la virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, 

Xóchitl Gálvez. Así la senadora respondió a las declaraciones del gobernador de Nuevo León, el emecista 

Samuel García, quien anticipó que en el partido naranja habría división si se postula a Marcelo Ebrard como 

su candidato presidencial. Ante ello, la legisladora, acompañada por el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y el senador 

perredista Juan Manuel Fócil, consideró que ella participa como “la tercera en discordia”, entre Samuel García y Marcelo Ebrard. 

Lo cierto es que Dante Delgado no cede a la presión del Frente Opositor y asegura que no se unirá al PAN, PRI y PRD en las 

elecciones del 2024 y que definirá a su candidato hasta finales de este año o el próximo. Veremos. 

MC PLANTEA OTORGAR 50 POR CIENTO DE CANDIDATURAS A CIUDADANOS 

Al fin en Movimiento Ciudadano empiezan a definirse las cosas. Y es que el fin de semana, la Coordinadora 

Nacional de MC, que preside Dante Delgado, aprobó la convocatoria para elegir a sus candidatos a la 

Presidencia, diputados y senadores para las elecciones de 2024, de las cuales 50 por ciento serán para 

ciudadanos, es decir, para personas que no militan en el partido. “Tenemos que aprobar la convocatoria y 

se los vuelvo a decir y se los pido que vean nuestros Documentos Básicos, al menos el 50 por ciento de las 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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candidaturas de Movimiento Ciudadano en todos los niveles, es decir, municipal, estatal y nacional, son provenientes de la 

ciudadanía, que tengan un trabajo acreditado en diferentes disciplinas, incluyendo el servicio público”, señaló Delgado. Durante 

la reunión, los integrantes de la Coordinadora aprobaron que los aspirantes a la candidatura presidencial tendrán que presentar 

500 mil firmas de apoyos ciudadanos obtenidas en al menos en 16 entidades federativas y no contarán con recursos públicos para 

el proceso interno. También deberán firmar un formato de “buena fe” en donde manifiesten no haber sido persona sancionada o 

condenada por violencia familiar, doméstica o cualquier agresión de género; esto, a petición del Instituto Nacional Electoral (INE). 

No los perderemos de vista. 

EDUARDO RAMÍREZ LLAMA A MORENISTAS A MANTENER LA UNIDAD 

A pesar de no estar en la primera de las listas que se difundieron por parte de los consejeros estatales de 

Morena, Eduardo Ramírez, coordinador de los senadores de Morena, no hace lío y al contrario, lanzó un 

llamado de unidad a militantes y ciudadanos. En este proceso de designación del coordinador de la defensa 

de la cuarta transformación de Chiapas, Ramírez Aguilar, dejó claro que es tiempo de unidad; de ponderar el 

proyecto de nación y dejar de lado los intereses personales; de ser pacientes y esperar los tiempos que fije Morena. Cabe recordar 

que este primer bloque es  preliminar, no es el definitivo ya que la Comisión Nacional de Encuestas y el propio órgano directivo 

del partido pueden presentar perfiles, al menos otros dos para completar la lista final, que a la postre será sometida a una encuesta 

con los protagonistas principales. Así que es probable que en este mes de octubre tengamos definido el esquema de coordinadores 

y seguramente aparecerá el Jaguar, porque sin duda, es uno de los punteros en las encuestas. Por lo pronto, él se mantiene muy 

activo en sus actividades en el Senado. No lo perderemos de vista.  

 VÍCTOR FUENTES PIDE PRESENCIA DE FUERZAS ARMADAS EN NUEVO LEÓN 

El senador Víctor Fuentes Solís siempre muy activo en el Senado y sobre todo en su estado manifestó su 

preocupación por el aumento que se ha registrado en Nuevo León y por ello, solicitó José Rafael Ojeda Durán, 

secretario de Marina, la presencia urgente de la Marina Armada de México en la entidad. Durante una reunión 

que se llevó a cabo la semana pasada en la Secretaría de Marina, el senador del PAN pidió apoyo debido al 

récord de violencia que se ha registrado en la entidad. El secretario se comprometió a analizar esta propuesta. 

Recordó que durante la crisis de seguridad que atravesó el Estado de 2006 a 2012 la presencia de la Marina, fue determinante 

para poder afrontar las altas olas de violencia. 

IGNACIO MIER SEGURO DE GANAR ENCUESTA DE MORENA  

Semanas intensas le esperan a Ignacio Mier, pues además de preparar la discusión del Presupuesto y los 

demás pendientes legislativos se alista para participar en la encuesta de Morena. En este sentido, Mier Velasco, 

afirmó que ganó legitimidad tras ser parte de la terna elegida por el Consejo Estatal de Morena. Ante dicho 

panorama se dijo listo para ganar la encuesta. Añadió que los consejeros afines a su persona, mostraron 

principios, convicción, entereza y consistencia política durante el proceso. En este sentido, recordó que la elección del Consejo 

Estatal no es definitiva, por lo que, el resto de los 26 aspirantes aún tienen la posibilidad de buscar la gubernatura. Mier Velasco, 

precisó que aunque el senador Alejandro Armenta quedó fuera de la elección, será contemplado si aparece con un alto 

posicionamiento en la encuesta de reconocimiento. Ya veremos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA: “NUEVA LEY GENERAL DE POBLACIÓN QUE CREA NUEVA CURP PODRÍA SER 

IMPUGNADA” 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, sigue muy activo en su trabajo legislativo y atento a los 

temas de relevancia como la expedición de una nueva CURP con fotografía, que podría votarse esta semana en el 

Pleno del Senado. Y es que el legislador acusó que esta propuesta tiene claros tintes electorales, lo que Morena 

rechazó bajo el argumento de que esa interpretación es politiquería del PAN y el PRD. declaró que no puede haber 

una nueva base de datos como lo pretende la Secretaría de Gobernación, “si no se dice cuál es el fin”. El ex jefe de Gobierno, dijo 

que en sus términos la nueva Ley General de Población que se aprobó en comisiones, podría impugnarse, porque con esta Clave 

Única de Registro de Población se vulneran los datos personales de los mexicanos. “En el caso de Gobernación no se ha dicho 

para qué efecto ni cual es la finalidad. La Constitución es muy clara, se tiene que cumplir con lo que dice la ley y aquí estamos 

hablando de la Ley de Protección de Datos Personales. Puede dar pie a una acción de inconstitucionalidad”. 
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CORTE ORDENA AL SENADO NOMBRAR DOS COMISIONADOS DEL INAI 

 De nueva cuenta la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó al  Senado de la República 

que, en este periodo de sesiones, que concluye en diciembre, nombre a dos de los tres comisionados 

faltantes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI), y mientras esto sucede, el organismo podrá sesionar con menos de cinco integrantes. 

Con ocho votos a favor y dos en contra, el Pleno avaló el proyecto del ministro Juan Luis González 

Alcántara Carrancá, quien señaló que el Senado de la República incurrió en una omisión por no realizar el nombramiento de los 

nuevos comisionados tras las vacantes que dejaron Rosendoevgueni Monterrey Chepov y Francisco Javier Acuña Llamas. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EL CAMPO ES UNA PRIORIDAD PARA SHEINBAUM  

 Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador de la Red #EsClaudia, sigue recorriendo el país impulsando el proyecto de 

Claudia Sheinmbaum, y muestra de ello es que el fin de semana se reunió en la CDMX con productores, 

organizaciones y trabajadores del campo. Y es que el exlíder de Morena destacó la importancia de avanzar en los 

trabajos de organización y generar propuestas que integren la agenda rural 2024-2030. Nuestro movimiento, 

dijo,representa la justicia social, y el campo es una prioridad. Sin duda, Ramírez Cuéllar es un eficiente operador 

político, pues ha contribuido a que a lo largo y ancho del país se conozcan los aciertos de la ex jefa de Gobierno y ahora es 

invaluable su contribución para construir la base militante en los estados.   
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Xóchitl Gálvez pasó de aspirar a la candidatura de la CDMX a buscar la Presidencia de la 

República y se convirtió en un fenómeno efervescente. De la noche a la mañana, la 

senadora hidalguense encendió las redes sociales, imantó a los medios de comunicación 

y avivó las esperanzas de las clases medias, que buscaban una figura genuina de 

oposición. El presidente Andrés Manuel López Obrador contribuyó a la burbuja al 

mencionarla en sus conferencias matutinas, además de exhibir públicamente sus 

empresas y bienes. Fueron días de gloria para la virtual candidata presidencial, hasta que 

comenzó la debacle, el mal asesoramiento y el desapego de las cúpulas partidistas. 

En las últimas semanas, y tras el accidentado proceso interno del Frente Amplio por 

México, Xóchitl Gálvez comenzó a perder tracción. Los errores cometidos en los debates, 

aunado a la persecución gubernamental sobre el estatus de sus empresas e inmuebles, 

así como el plagio de unos fragmentos de su tesis de titulación la desestabilizaron. La 

candidata del PAN-PRI-PRD y las organizaciones civiles se ha ido desinflando y urge que 

articule una estrategia para evitar que se desvanezca al punto de que en la oposición 

comiencen a pensar en otra opción. 
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Xóchitl Gálvez tiene varios problemas, entre ellos sus asesores. Uno de los que le habla 

al oído es Arne Aus den Ruthen Haag, su polémico director General de Administración 

Delegacional ("City Manager") cuando fue alcaldesa de la Miguel Hidalgo. Al empresario, 

activista y exfuncionario se le atribuye el distanciamiento de la candidata virtual del 

Frente Amplio por México con los liderazgos partidistas. Por un lado, el argumento de 

Arne es que hace falta una candidata verdaderamente ciudadana, y por el otro que de 

cualquier manera las bases y liderazgos panistas y priistas no van a darle el apoyo que 

necesita para ser competitiva en el 2024. 

Otro de sus asesores es Carlos Mandujano, fundador y director de la agencia Cuarto de 

Guerra, quien fue asesor del exgobernador de Michoacán, Silviano Aureoles, y también 

ayuda al diputado del PRD, Luis Espinoza Cházaro. Junto a Aldo Campuzano, director de 

México Elige –experto en pautar contenido en redes, pero muy malo en la encuestas y 

como estratega político– y Pico Covarrubias, mercadólogo de panistas y priistas, 

como Alejandra del Moral, completan la cuarteta de asesores de Gálvez. 

Los cuatro la mantienen aislada políticamente, porque la hidalguense no ha parado de 

recorrer el país. Ese aislamiento puso hielo de por medio con los liderazgos de los 

partidos, como el caso de Santiago Creel, quien al no tener certeza de si se convertiría 

en el coordinador de compaña de Xóchitl, decidió irse de vacaciones con su familia sin 

avisar a nadie; y también el de Alejandro Moreno, presidente del PRI, quien prefirió irse 

de gira por España, mientras que el único que se quedó a impulsar a la virtual candidata 

fue su excoordinador de campaña en Hidalgo, Jesús Zambrano. 

Tras la debacle de Xóchitl, al parecer en su equipo ya se dieron cuenta de que requieren 

a los partidos políticos para la campaña presidencial. Sus asesores, entre los que se 

sumó recientemente el senador del Grupo Plural, Germán Martínez, volvieron a la 

realidad tras las desastrosas semanas en las que la candidata de la oposición se la pasó 

respondiendo crisis y metiéndose en líos con propios extraños. 
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Este fin de semana, Xóchitl Gálvez se reunió en Querétaro con representantes estatales 

del PAN, a quienes les pidió su apoyo y la estructura para los siguientes meses. También 

mandó señales a las cúpulas del PRI y del PRD. 

Xóchitl Gálvez necesita un nuevo sprint para salir de los 20-25 puntos que trae ahora en 

las encuestas, muy lejos de Claudia Sheinbaum, la otra candidata virtual que mantiene 

40 puntos de intención de voto. La carrera electoral es larga y, si la soberbia no le gana, 

la candidata de la oposición podría nuevamente meterse a la pelea. 

Posdata 1 

Al exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, se le están alineando los 

astros para que sea el candidato de Morena en la Ciudad de México, pese a la férrea 

resistencia de los ultras del partido y de la 4T que no toleran que alguien a quien 

consideran “ajeno” al movimiento se convierta en candidato y posible gobernante de la 

capital. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha defendido dos veces a García Harfuch de 

las acusaciones en su contra por su supuesta participación en el caso de los normalistas 

de Ayotzinapa. La semana pasada dijo que una cosa es que haya estado en reuniones 

donde se habló del caso y otra que haya participado en la desaparición de los jóvenes. 

Terminó diciendo que no se debe utilizar un caso tan lamentable con fines “politiqueros”. 

Este lunes el presidente volvió a salir en defensa del exsecretario capitalino. En su 

conferencia matutina dijo que “si es tan malo, tan malo, como se sostiene, ¿por qué no 

se han presentado denuncias en su contra?", cuestionó a modo de exculpación. “El 

pueblo está muy consciente y sabe bien lo que le conviene”, añadió. 

A esta defensa se sumó el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, quien dijo la 

semana pasada que “es temporada de buitres”, refiriéndose a las “campañas negras” y 

las noticias falsas sobre los aspirantes a las candidaturas del partido, en particular al 

caso de García Harfuch. En esta misma línea se ha pronunciado el presidente de Morena 
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en la CDMX, Sebastián Ramírez. Al parecer todos están cerrando filas con el aspirante 

que hoy luce como el más competitivo para retener la Ciudad el próximo año. 

Posdata 2 

Los escándalos y malos entendidos siguen causando estragos al interior de la Concanaco-

Servytur. Desde finales del año pasado e inicios del 2023, el actual presidente 

nacional, Héctor Tejada, y su tesorero, Octavio de la Torre, han sido denunciados por 

presuntos malos manejos financieros y administrativos dentro del organismo 

empresarial. La respuesta de ambos frente a las auditorías que solicitaron varios 

consejeros fue iniciar procesos en su contra. 

El asunto viene desde las dirigencias anteriores y los presuntos nexos de De la Torre con 

personajes como el auditor externo, Jesús Trejo, relacionado con fraudes durante la 

administración del expresidente Enrique Solana por más de 200 millones de pesos, 

detectados por la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de Economía. Dicha 

situación tiene al inmueble sede de la Concanaco, ubicado en Balderas 144l, como 

garantía para este litigio. 

Actualmente la Concanaco-Servytur tiene denuncias abiertas por irregularidades por más 

de 291 millones de pesos por parte de directivos de la institución, las cuales Tejada y De 

la Torre no han podido aclarar ante las instancias correspondientes. 

Héctor Tejada, quien fue reelegido en febrero del 2023 para estar al frente de la 

Concanaco-Servytur un año más, planea dejar como su sustituto a Octavio de la Torre, 

lo cual tiene molestos a varios consejeros del organismo gremial. 

Posdata 3 

Vaya que se han movido las cosas en Chiapas de cara al proceso electoral del próximo 

año. De haber estado firme y con ventaja en las encuestas, el director del IMSS, Zoé 

Robledo, se bajó –o lo bajaron, más bien– de la candidatura. Luego, al actual presidente 

de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, también lo 
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terminaron por derribar, quizá por su cercanía con Ricardo Monreal, mientras que el 

propio presidente descartó a su prima Manuela Obrador. 

En los últimos días surgió el nombre de la polémica diputada de Morena, Patricia 

Armendáriz, quien finalmente no quedó en la lista del Consejo Estatal, y quien sí logró 

colarse fue la senadora Sasil de León, quien actualmente lidera las preferencias. También 

van a participar en el proceso interno del partido la presidenta municipal de 

Tapachula, Rosy Urbina; el consejero de la Región Sur-sureste del país ante el Consejo 

de Salubridad General, José Pepe Cruz, y el senador José Antonio Aguilar Castillejos. 

La apuesta del Partido Verde Ecologista de México es el diputado federal Luis Armando 

Melgar, quien resultó el mejor posicionado y quien va a competir por la candidatura 

común, pues todo indica que Morena y el Verde irán en alianza en Chiapas. Como están 

las encuestas actualmente, todo indica que el presidente de la Comisión de Hacienda y 

la senadora de Morena van a ser los que pelearán por la candidatura. 

@MarioMal 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       2 03/10/2023 OPINIÓN 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

03/10/2023 LEGISLATIVO 

Diputados ‘marcelistas’ y opositores construirían una mayoría para modificar el Presupuesto 2024 

Al menos 40 diputados de Morena y PVEM afines a Marcelo Ebrard, así como los 225 de la oposición en 

su conjunto, perfilan la construcción de un bloque mayoritario en el Palacio de San Lázaro para impulsar 

modificaciones al Presupuesto 2024, ello contra la instrucción presidencial de no cambiarle ni una coma 

al proyecto. En dicho escenario, diputados de la oposición confirmaron acercamientos y conversaciones 

con el grupo marcelista para construir dicha mayoría. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!827?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!827&authkey=!AFqMFP1ajTLlgq0&ithint=video&e=Yt5elH 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!827?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!827&authkey=!AFqMFP1ajTLlgq0&ithint=video&e=Yt5elH
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!827?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!827&authkey=!AFqMFP1ajTLlgq0&ithint=video&e=Yt5elH
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Bajan 40% recursos para Tabasco en 2024 
 

De acuerdo con el estudio sobre Recursos identificados para el estado de Tabasco en el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, elaborado por el Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas de la Cámara de Diputados Federal, las asignaciones por programas y proyectos de inversión 
con recursos fiscales disminuirán un 40 por ciento en términos reales durante el próximo año. 
 
https://www.diariopresente.mx/tabasco/inversion-en-tabasco-sera-de-134-mil-493-millones-de-
pesos/385074 
tabasco 
 
 
 
 

https://www.diariopresente.mx/tabasco/inversion-en-tabasco-sera-de-134-mil-493-millones-de-pesos/385074
https://www.diariopresente.mx/tabasco/inversion-en-tabasco-sera-de-134-mil-493-millones-de-pesos/385074
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De cuánto será la deuda de Mexico por el paquete económico 2024, según el Senado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/02/de-cuanto-sera-la-deuda-de-mexico-por-el-paquete-economico-2024-segun-el-senado/
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Jornada laboral: Esta propuesta de Carlos Slim busca sean menos de 40 horas de trabajo 

 

Actualmente existe una propuesta para que los trabajadores mexicanos tengan una jornada de 40 horas 

semanales con 2 días de descanso, pero para nuestra desgracia aún no hay fecha para saber cuándo sería 

aprobada por los diputados. 

Aunque está latente el miedo de que la iniciativa presentada por la senadora de Movimiento Ciudadano, 

Patricia Mercado, no sea aprobada, déjanos decirte que mucho antes de esta propuesta, el empresario 

Carlos Slim sugirió que las horas de trabajo en México se acortarán más de lo que actualmente contempla 

el dictamen. 

Fue en septiembre de 2022, cuando Carlos Slim afirmó que varios países en el mundo han reducido la 

jornada laboral a 4 días, pero destacó que esto no sería suficiente, pues lo ideal sería trabajar solamente 

3 días a la semana para así duplicar el empleo. 

De tomarse la iniciativa de Carlos Slim en lugar de la que se ha discutido en los últimos meses, serían 4 

los días de descanso obligatorios en el país, perooo.... en sí los mexicanos tendrían que trabajar 36 horas 

a la semana. 

Bueno, Carlos Slim planteó que cada mexicano con un trabajo formal debería tener una jornada diaria 

de 12 horas máximo para solo trabajar 3 días y contar con 4 días de descanso. 

También propone que al trabajar menos días, se debería aumentar la edad para la jubilación a 75 años, 

al sostener que esto sería benéfico para mantener sanas las finanzas públicas del país. 

"Sería muy importante también para que los Gobiernos y los fondos de pensiones y de seguridad social 

no estén quebrados ante la incapacidad de financiar las jubilaciones de las personas desde los 60 a los 

65 años", dijo durante un evento de la Fundación Telmex - Telcel México Siglo XXI. 

Recuerda que la propuesta de Carlos Slim, solo es eso una propuesta, algo tentadora si no pensamos en 

la parte de la jubilación, pero que no está en papel, por lo que la que nos interesa es la que actualmente 

está detenida en la Cámara de Diputados.  

https://www.razon.com.mx/mexico/jornada-laboral-propuesta-carlos-slim-busca-sean-menos-40-

horas-547243 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/jornada-laboral-propuesta-carlos-slim-busca-sean-menos-40-horas-547243
https://www.razon.com.mx/mexico/jornada-laboral-propuesta-carlos-slim-busca-sean-menos-40-horas-547243
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Plantean castigar hasta con seis años de prisión la 
ciberviolencia 

 

Con el fin de proteger a toda persona de actos y conductas que difunden, exponen o reproducen, a través 

de medios tecnológicos, imágenes, audios o videos de contenido sexual íntimo sin su consentimiento y 

causan un daño irreparable de carácter, económico, moral, psicológico o sexual en contra de la 

integridad, dignidad y la vida privada de las personas, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán propuso 

incluir en el Código Penal Federal (CPF), los delitos de violencia digital y violencia mediática, así como 

establecer penas de tres a seis años de cárcel a los victimarios. 

 

https://efekto10.com/plantean-castigar-hasta-con-seis-anos-de-prision-la-ciberviolencia/ 

 

https://efekto10.com/plantean-castigar-hasta-con-seis-anos-de-prision-la-ciberviolencia/
https://efekto10.com/
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Diputados e IP dudan que Agua Saludable se concluya en 2023 

 

El proyecto de Agua Saludable para La Laguna busca que aguas superficiales provenientes del río Nazas 

deriven de agua potable a una población actual de un millón 600 mil habitantes de 311 localidades en 

los municipios coahuilenses de Torreón, Francisco I. Madero, Matamoros, San Pedro y Viesca, y los 

duranguenses de Gómez Palacio, Lerdo, Tlahualilo y Mapimí.  

Sobre los avances y desarrollo de la obra algunas voces señalan que no hay transparencia en los recursos 

que se erogan, otras, que para diciembre de 2023 no llegaría el agua para La Laguna de Coahuila y que 

se asignaron más recursos.  

El diputado federal Antonio Gutiérrez Jardón, comisionado de Agricultura en la Cámara Baja del 

Congreso de la Unión, dio a conocer que han solicitado transparencia sobre los recursos de los mexicanos 

aplicados en el proyecto de Agua Saludable ya que desconocen de los avances financieros, sin embargo, 

la Comisión Nacional del Agua (Conagua) no les ha informado oficialmente en qué etapa se encuentra la 

obra.  

“Nosotros tratamos de citar al director nacional de la Conagua pero como están mayoriteadas las 

mismas, se tiene que llegar a un acuerdo y al tener mayoría Morena los legisladores votan en contra 

cuando solicitamos a un funcionario del gobierno federal que comparezca para rendir cuentas”.  

Asimismo dijo que no se tiene un solo informe económico desde el año pasado en la Comisión de 

Agricultura y se le solicitó a la Comisión Nacional del Agua que se enviara, sin embargo hasta este 

momento no hay nada en torno a este tema. “Nosotros como legisladores, lo que hacemos es auditar 

los proyectos para ver si los recursos se están utilizando como deben ser pero de esto no sabemos nada. 

En un proyecto inicial los recursos eran del orden de los 10 mil millones de pesos, se fue a 12 mil, luego 

a 15 y ahora a 17 mil, que bueno que venga el recurso sí para este proyecto pero y el avance?. Se 

asignaron 8 mil millones para 2023 y de este recurso no se tiene ningún avance financiero”.  

Dijo que hace cuatro meses y solo a manera de rumor supo que había un avance de 40 por ciento de la 

obra. “Este año no se termina, le acaban de asignar recursos para el año que entra. El compromiso era 

que concluía la obra en 2023, sin embargo si para el 2024 se le van a asignar 5 mil millones, entonces se 

va a terminar el proyecto hasta el año que viene”. 

https://www.milenio.com/estados/diputados-ip-dudan-agua-saludable-concluya-en-2023 

https://www.milenio.com/estados/diputados-ip-dudan-agua-saludable-concluya-en-2023
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Mesa de Debate / Jaqueline Hinojosa (Presidenta del Organismo de la CNOP del PRI), Hamlet García 

(Diputado – Morena) y Juan Zavala (Secretario General de MC) 

“El presidente Andrés Manuel López Obrador meterá el acelerador a las obras para dejarlo concluidas, 

es el caso del Tren Maya, del Canal Interoceánico que va muy bien, la Refinería de Dos Bocas y la 

integración de las vías férreas para llegar al AIFA. El proyecto del Presupuesto 2024 trae un par de miles 

de millones de pesos para tales efectos, quedará pendiente para el próximo año la integración del IMSS-

BIENESTAR que arrancará en este 2023, pero falta un mayor esfuerzo para el próximo sexenio”, señaló 

Hamlet García. “Hay muchas obras que están inconclusas, que van con retrasos, ojalá la obra que termine 

el Presidente no sea la de dividir a los mexicanos. En estos 364 días que le faltan por irse, no me emociona 

que se vaya, lo que me interesa es que venga un gobierno que defiendan una idea del futuro, que le 

interese el crecimiento económico con derechos laborales para todos”, comentó el Secretario general 

de Movimiento Ciudadano. “Soy de la idea de que las y los mexicanos, sobre todo los adultos mayores,  

pueden recibir un apoyo, pero se tendría que hacer antes un estudio socioeconómico, el Programa de 

Adultos Mayores en sí es un gran acierto y cuando llegue el Frente Amplio, no lo vamos a quitar”, reiteró 

Jaqueline Hinojosa. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6586?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6586&authkey=!ALFcbgMT4PmIXMk&ithint=video&e=fvvdeB 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6586?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6586&authkey=!ALFcbgMT4PmIXMk&ithint=video&e=fvvdeB
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Aprueba Comisión promover campaña nacional de 
consumo de leche, afirma María del Refugio Camarena 

 
Pese a los 15 votos en contra, mayoritariamente de las y los legisladores de Morena, PVEM y PT, se 
aprobó con 17 votos a favor en la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 
Alimentaria, el dictamen para impulsar y promover de manera coordinada, a través de las secretarías de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Economía, Salud y de Segalmex, una “Campaña Nacional de Consumo de 
Leche”, informó la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), presidenta de la instancia 
legislativa. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38729 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38729


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

03/10/2023 LEGISLATIVO 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22 

 

03/10/2023 LEGISLATIVO 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

03/10/2023 4 

PERIÓDICO

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 03/10/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

03/10/2023 10 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

03/10/2023 5 

PERIÓDICO

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

03/10/2023 5 

PERIÓDICO

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 03/10/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Vulnerar la privacidad o ser más inclusivos? El debate detrás de la CURP en México - 03.10.2023, Sputnik Mundo (sputniknews.lat) 

https://sputniknews.lat/20231003/vulnerar-la-privacidad-o-ser-mas-inclusivos-el-debate-detras-de-la-curp-en-mexico-1144212143.html
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Descubren estafa de 6 mil mdp de empresarios al gobierno (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/02/descubren-estafa-de-6-mil-mdp-empresarios-al-gobierno-mexicano
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Sheinbaum pide a sus correligionarios no olvidar el 'plan C' para cambiar sistema judicial (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/sheinbaum-pide-a-sus-correligionarios-no-olvidar-el-plan-c-para-cambiar-sistema-judicial/
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Mario Delgado enalteció legado de AMLO en Morena y pidió dejar atrás la división - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/02/mario-delgado-enaltecio-legado-de-amlo-en-morena-y-pidio-dejar-atras-la-division/
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Plantean que las y los trabajadores gocen de permisos 
para atender causas de fuerza mayor 
 

El diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena) impulsa una iniciativa que adiciona la 

fracción XXIX Ter al artículo 132 de la Ley Federal del Trabajo, para instituir como obligación del patrón 

otorgar a las personas trabajadoras “permisos de hasta tres días laborables con goce de sueldo para que 

atiendan causas personales o familiares de fuerza mayor”.  

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-que-las-y-los-trabajadores-gocen-de-permisos-para-atender-causas-de-fuerza-mayor/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-que-las-y-los-trabajadores-gocen-de-permisos-para-atender-causas-de-fuerza-mayor/
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Boletín No. 5067 

 

• El diputado Baldenebro Arredondo (Morena) propone que las autorizaciones laborales sean hasta de 

tres días con goce de sueldo 

 

El diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena) impulsa una iniciativa que adiciona la 

fracción XXIX Ter al artículo 132 de la Ley Federal del Trabajo, para instituir como obligación del patrón 

otorgar a las personas trabajadoras “permisos de hasta tres días laborables con goce de sueldo para 

que atiendan causas personales o familiares de fuerza mayor”.  

La propuesta, turnada a la Comisión de Trabajo y Prevención Social para dictamen, señala como 

razones de fuerza mayor el fallecimiento, el internamiento en instalación hospitalaria por enfermedad 

y la intervención quirúrgica de padres, hijos, cónyuge o concubina o concubinario.  

Refiere que la causa de fuerza mayor es una circunstancia imprevisible e inevitable que altera las 

condiciones de una obligación y se caracteriza por su inevitabilidad, lo que implica que, aunque sea 

prevista no se pueden evitar sus efectos. 

Indica que estos casos están presentes en diversos ámbitos del desarrollo normal de las personas, lo 

que significa que no escapa al ámbito laboral, por lo que es necesario prever causas que permitan una 

mayor seguridad y certeza jurídica para las y los trabajadores.  

En su exposición de motivos, Baldenebro Arredondo argumenta que, en el día a día de las personas 

trabajadoras, existen situaciones individuales o familiares que requieren atención, las cuales para 
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efectos laborales son consideradas de fuerza mayor, entendiendo por tal circunstancia todo 

acontecimiento que física o moralmente impida al trabajador asistir o presentarse con puntualidad a 

sus labores 

Precisa que la legislación en materia laboral necesita un reforzamiento a fin de permitir a las y los 

trabajadores atender sus responsabilidades laborales y, al mismo tiempo, situaciones de su entorno 

familiar dependiente.  

“Es clara la importancia de regular en la Ley Federal del Trabajo este tema para que las personas 

trabajadoras cuenten con los permisos necesarios para atender las condiciones relacionadas con salud 

o situaciones en su entorno familiar dependiente, el cual, al verse alterado podría provocar estrés, baja 

productividad o riesgos de sufrir algún accidente en el trabajo”, concluye. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-que-las-y-los-

trabajadores-gocen-de-permisos-para-atender-causas-de-fuerza-mayor 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-que-las-y-los-trabajadores-gocen-de-permisos-para-atender-causas-de-fuerza-mayor
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-que-las-y-los-trabajadores-gocen-de-permisos-para-atender-causas-de-fuerza-mayor


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

03/10/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista / Bruno Blancas Mercado (Diputado – Morena) (FEDERICO LAMONT) 

“La forma en que nosotros trabajamos en el encargo es tener contacto, en este caso tenemos estrecha 

la relación con las instituciones del IMSS y del ISSSTE y, con ellos, trabajamos la iniciativa justamente con 

base en que detectamos esta necesidad de órganos. Actualmente se cubren menos del 10 por ciento de 

la necesidad que hay y obviamente al año tenemos muchos fallecimientos por la falta de atención en 

este sector y sobre todo lo que más nos duele es que en esas listas desafortunadamente hay muchos 

niños y justamente versa la iniciativa en facilitar en primera instancia que se priorice a los niños”. 

https://drive.google.com/file/d/1px-IyeDLiDY1aKp1MP73RqXm7N8BQf50/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1px-IyeDLiDY1aKp1MP73RqXm7N8BQf50/view
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Manlio Fabio Beltrones rechazó unirse a Morena en Sonora: “Puros improvisados” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/03/manlio-fabio-beltrones-rechazo-unirse-a-morena-en-sonora-puros-improvisados/
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El mejor homenaje a quienes dieron la vida en el 68 es que ganemos en 2024: Claudia 

Sheinbaum 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se 

hizo un llamado a procesar la iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo, que prevé “dignificar” y 

reconocer el derecho a la salud menstrual. 

La propuesta hecha desde abril pasado y que sigue pendiente en comisiones, hecha por la diputada Elva 

Vigil añade que la “personas trabajadoras menstruantes” deberían contar con un día de permiso con 

goce de sueldo, “cuando se encuentre imposibilitada para trabajar debido a los síntomas generados por 

su periodo menstrual. 

Vigil Hernández recordó, durante un foro temático organizado en días pasados en el recinto 

parlamentario, que su planteamiento tiene como fin generar condiciones dignas para las mujeres 

trabajadoras y las “personas menstruantes” que se ven afectadas por los efectos de la función biológica 

señalada. Al manifestar que ninguna persona debería tener repercusiones laborales por encontrase en 

la etapa menstrual, indicó que su proyecto de iniciativa también contempla que las personas 

trabajadoras menstruantes deben tener el derecho a elegir el día en que contarán con el permiso 

referido, y lo tendrán que notificar a su empleador o patrón. 

Establece que “el permiso podrá prorrogarse por más días, solo en caso de que se presente un certificado 

médico en donde se expongan las razones médicas que justifiquen esta cuestión”. Indicó que pese a los 

avances en materia de salud y la reducción de estigmas sociales y culturales respecto a la menstruación, 

persisten prácticas que hacen sentir avergonzadas e inseguras a las personas que se encuentran en ese 

proceso, lo cual puede provocar malestar emocional. 

Añadió que en el país, la educación menstrual es insuficiente e inadecuada, hay desconocimiento en la 

materia por parte de las propias personas menstruantes y también de quienes conviven con ellas en los 

ámbitos educativo, laboral y social. En la argumentación de su iniciativa puntualizó que la menstruación 

consiste en el desprendimiento de sangre y tejido del útero femenino, a través de la vagina. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/piden-avanzar-en-la-reforma-que-da-un-dia-de-licencia-

trabajadoras-menstruantes-608931.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/piden-avanzar-en-la-reforma-que-da-un-dia-de-licencia-trabajadoras-menstruantes-608931.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/2/piden-avanzar-en-la-reforma-que-da-un-dia-de-licencia-trabajadoras-menstruantes-608931.html
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Elecciones Jalisco 2024: la batalla por la joya de la corona de MC (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/03/elecciones-en-jalisco-2024-la-batalla-por-la-joya-de-la-corona-de-mc
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Viene una gravísima situación por sequía; necesarios 

recursos en PED 2024 

Para los próximos meses viene una situación gravísima por los efectos de la sequía; por ello tenemos que 

buscar que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, tenga recursos para atender el tema, a fin 

de no andar con situaciones extraordinarias como en el presente año, expuso el diputado federal Javier 

Castrellón Garza. “En la construcción del PEF 2024 tenemos que ver ya el tema para no estar buscando 

un tema emergente”. Desde este momento ya tenemos buscar recursos extras para programas 

emergentes en materia de agricultura y ganadería, para paliar los efectos que tendrá esta sequía. 

 

https://notigram.com/durango/local/viene-una-gravisima-situacion-por-sequia-necesarios-recursos-en-ped-2024-20231002-

1088407 

 

 

 

 
 

 

https://notigram.com/durango/local/viene-una-gravisima-situacion-por-sequia-necesarios-recursos-en-ped-2024-20231002-1088407
https://notigram.com/durango/local/viene-una-gravisima-situacion-por-sequia-necesarios-recursos-en-ped-2024-20231002-1088407
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Garduño tiene los días contados frente al INM: Jorge 
Triana Tena 

 
“Los días de Francisco Garduño al frente del Instituto Nacional de Migración (INM) deberían estar 
contados y debería estar rindiendo cuentas ante la autoridad”, sentenció el vicecoordinador del Grupo 
Parlamentario del PAN en el Congreso de la Unión, Jorge Triana Tena. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/garduno-tiene-los-dias-contados-frente-al-inm-
jorge-triana-tena-10781019.html 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/garduno-tiene-los-dias-contados-frente-al-inm-jorge-triana-tena-10781019.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/garduno-tiene-los-dias-contados-frente-al-inm-jorge-triana-tena-10781019.html
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Guadalupe: Alito insiste con su candidato y en el PAN dudan que el frente funcione (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/guadalupe-alito-insiste-con-su-candidato-y-en-el-pan-dudan-que-el-frente-funcione/
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“MC se sentiría orgulloso de tener una candidata como una servidora”: Xóchitl Gálvez se ‘echa flores’ buscando formar 

alianza - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/02/mc-se-sentiria-orgulloso-de-tener-una-candidata-como-una-servidora-xochitl-galvez-se-echa-flores-buscando-formar-alianza/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/02/mc-se-sentiria-orgulloso-de-tener-una-candidata-como-una-servidora-xochitl-galvez-se-echa-flores-buscando-formar-alianza/
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Plantean eliminar el delito de aborto del Código Penal 

Federal 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) presentó una iniciativa que plantea eliminar el delito de 

aborto del Código Penal Federal, mediante la derogación del Capítulo VI y sus artículos relativos a las 

sanciones en materia de aborto. 

 

https://efekto10.com/plantean-eliminar-el-delito-de-aborto-del-codigo-penal-federal/ 

 

 

 

https://efekto10.com/plantean-eliminar-el-delito-de-aborto-del-codigo-penal-federal/
https://efekto10.com/
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Plantean Eliminar El Delito De Aborto Del Código Penal 
Federal 

 
La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) presentó una iniciativa que plantea eliminar el delito de 
aborto del Código Penal Federal, mediante la derogación del Capítulo VI y sus artículos relativos a las 
sanciones en materia de aborto. 
La propuesta, turnada a las comisiones de Justicia para dictamen, y a la de Igualdad de Género, para 
opinión, busca evitar la persecución penal derivada del derecho humano al aborto, en concordancia con 
la resolución de Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de invalidar todas las normas en la 
materia. 
 
https://hojaderutadigital.mx/plantean-eliminar-el-delito-de-aborto-del-codigo-penal-federal/ 
 
 
 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-eliminar-el-delito-de-aborto-del-codigo-penal-federal/
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Plantean eliminar el delito de aborto del Código Penal 

Federal 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) presentó una iniciativa que plantea eliminar el delito de 

aborto del Código Penal Federal, mediante la derogación del Capítulo VI y sus artículos relativos a las 

sanciones en materia de aborto. En su argumentación, señala que el derecho al aborto debe ser una 

decisión de la persona gestante, por lo que es primordial que se prevalezca la igualdad y la no 

discriminación hacia quienes toman la decisión de interrumpir su embarazo, ya que su autonomía 

reproductiva no debe ser una limitante para su desarrollo personal. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/plantean-eliminar-el-delito-de-aborto-del-codigo-penal-federal/ 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/plantean-eliminar-el-delito-de-aborto-del-codigo-penal-federal/
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Impulsan Reforma Para Incorporar Enfoque De Seguridad 
Humana A Principios De La Política Migratoria 

 
Con la finalidad de incorporar el enfoque de seguridad humana a los principios bajo los cuales el Estado 
mexicano formula y ejecuta la política migratoria, la diputada María del Rocío Banquells Núñez (MC) 
impulsa una iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de Migración. 
 
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-incorporar-enfoque-de-seguridad-humana-a-principios-de-la-politica-

migratoria/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-incorporar-enfoque-de-seguridad-humana-a-principios-de-la-politica-migratoria/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-incorporar-enfoque-de-seguridad-humana-a-principios-de-la-politica-migratoria/
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

 

 

 

 

 

 

“El tema que traigo es uno que a mí me lleva mucho tiempo estremeciendo y del cual todavía no tengo 

toda la claridad, pero creo que tenemos que levantar todas la banderas de alerta: las desapariciones en 

la Ciudad de México. Todos los días hablamos de las desapariciones en el país, lo que vemos cada semana 

es aterrador, escalofriante, probablemente la marca de este sexenio va a ser las desapariciones. Ha 

disminuido en las 16 alcaldías, según los datos oficiales, el número de asesinatos; sin embargo, ha crecido 

un 400% -de 2019 a la fecha- la cifra de personas desaparecidas. Hoy en día no estamos tranquilos en 

las calles de la CDMX, debemos decirlo con toda puntualidad para buscar conjuntamente una solución”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!829?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!829&authkey=!AN_jgaQkwKehfkM&ithint=video&e=bYKKxd 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!829?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!829&authkey=!AN_jgaQkwKehfkM&ithint=video&e=bYKKxd
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!829?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!829&authkey=!AN_jgaQkwKehfkM&ithint=video&e=bYKKxd
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“Movimiento Ciudadano va a derrotar a la 4T en la CDMX”: Salomón Chertorivski 

 

 

 

 

 

 

En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, el diputado federal por Movimiento 

Ciudadano, Salomón Chertorivski habló sobre el próximo proceso electoral que vivirá la Ciudad de 

México y sus aspiraciones a participar representando a su partido. 

Una preocupación destacada en la entrevista fue la baja conciencia electoral en el país y la Ciudad de 

México. Chertorivski señaló que la gente está más preocupada por temas inmediatos como la falta de 

medicamentos y el sustento, en lugar de las elecciones. 

Salomón subrayó la orientación de MC hacia las necesidades reales de la gente, en lugar de involucrarse 

en peleas políticas. En su opinión, las elecciones de 2024 no se centrarán en el carisma, sino en ofrecer 

una visión sólida para construir un mejor país. 

Chertorivski también hizo referencia al avance de la pobreza antes de 2018 y argumentó que las 

condiciones no han mejorado significativamente desde entonces, por lo que enfatizó la lucha contra las 

arbitrariedades del gobierno actual y la importancia de la pluralidad en una democracia. 

En cuanto a la candidatura de MC para la Ciudad de México, Chertorivski afirmó que el partido tiene una 

cantera fuerte y que ha trabajado de cerca con Samuel García, quien, según él, tiene la fuerza para ganar 

la ciudad. 

El político enfatizó su experiencia previa en la economía de la ciudad y su deseo de abordar los problemas 

con seriedad. Criticó la gestión de Hugo López-Gatell y expresó confianza en la victoria de MC en la 

Ciudad de México. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/2/movimiento-ciudadano-va-derrotar-la-4t-en-la-cdmx-

salomon-chertorivski-608944.html 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/2/movimiento-ciudadano-va-derrotar-la-4t-en-la-cdmx-salomon-chertorivski-608944.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/2/movimiento-ciudadano-va-derrotar-la-4t-en-la-cdmx-salomon-chertorivski-608944.html


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

03/10/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista Manuel López San Martín / Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 

“Ni tarde ni temprano, cumpliendo la ley. Cuando en un país nos acostumbramos a que se puede violar 

la ley y no hay problema, flaco favor le estamos haciendo a nuestro acuerdo civilizatorio. De Morena no 

me extraña, nos ha demostrado una tras otra que no cree en los procesos legales, cuando no le conviene 

simplemente pasa por encima de la ley; pero en el caso de la Alianza, uno esperaría que si una de sus 

banderas es el cuidado de las instituciones; por lo menos, respetarían los tiempos que acordamos para 

las competencias electorales”. 

https://drive.google.com/file/d/1h_-RE8fJrdV9JFolw7TlGywNO9M-k3tl/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1h_-RE8fJrdV9JFolw7TlGywNO9M-k3tl/view
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Proponen reforma para que el delito de extorsión se 

persiga de oficio 

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) presentó una iniciativa que busca modificar el artículo 

390 del Código Penal Federal, con el objetivo de establecer que “el delito de extorsión será perseguido 

de oficio”, con el fin de evitar exponer a los agraviados a represalias. La propuesta, remitida a la Comisión 

de Justicia para su análisis y dictamen, refiere que se comete esta infracción cuando sin derecho se 

obligue a otro a dar, hacer, dejar de hacer o tolerar algo, obteniendo un lucro para sí o para otro o 

causando a alguien un perjuicio patrimonial. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-reforma-para-que-el-delito-de-extorsion-se-persiga-de-oficio/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-reforma-para-que-el-delito-de-extorsion-se-persiga-de-oficio/
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Boletín No. 5066 

 

• El diputado Huacus Esquivel (PRD) plantea modificar el Código Penal Federal 

 

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) presentó una iniciativa que busca modificar el 

artículo 390 del Código Penal Federal, con el objetivo de establecer que “el delito de extorsión será 

perseguido de oficio”, con el fin de evitar exponer a los agraviados a represalias. 

La propuesta, remitida a la Comisión de Justicia para su análisis y dictamen, refiere que se comete 

esta infracción cuando sin derecho se obligue a otro a dar, hacer, dejar de hacer o tolerar algo, 

obteniendo un lucro para sí o para otro o causando a alguien un perjuicio patrimonial.  

Cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) señalan que 

entre enero y agosto del 2022, hubo un millón 434 mil 801 delitos denunciados, un promedio de 179 

mil 350 por mes, 5 mil 979 por día, 100 delitos por hora. 

Subraya que en los últimos años estos delitos registran una tendencia ascendente. Agrega que, en 

2018, el SESNSP reportó 6 mil 721 casos; en 2019, 8 mil 734; en 2020, 7 mil 960; en 2021, 8 mil 828; 

y en 2022 se registraron las cifras más altas con 10 mil 340 casos. 

En la exposición de motivos, el diputado Huacus Esquivel afirma que este fenómeno comenzó 

telefónicamente en el año 2000, cuando los delincuentes contactaban a sus víctimas y les planteaban 

escenarios de riesgo, amenazas de daño físico o patrimonial para ellos o sus familiares de forma 

indirecta.  

Ahora, agrega, en las últimas dos décadas este delito se sofisticó y dio paso a extorsiones de manera 

directa con la víctima al amenazarla y exigir pagos como cobro por “derecho de piso”, modalidad más 
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común que afecta a personas productoras, pequeños comerciantes, a cámaras de comercio y 

transportistas. 

De acuerdo a la Encuesta de Victimización (Envipe 2023), el delito de cobro de piso y distintas formas 

de extorsión ocuparon el tercer lugar de recurrencia a nivel nacional y se presentaron en, al menos, 23 

estados del país, conforme a las denuncias ante los ministerios públicos y las carpetas de investigación. 

Menciona que esta modalidad crece en las ciudades y controla todo a su paso, desde negocios 

ambulantes hasta empresas constructoras, mineras, sector hotelero, restaurantero, cadenas de tiendas 

de conveniencia, misceláneas y mercados comerciales. 

Entre 2020 y 2022, la Concanaco (Confederación de Cámaras Nacionales de Comercios, Servicios y 

Turismo) informó que, de sus 750 mil empresas afiliadas, al menos 35 mil salieron del mercado debido 

a la inseguridad, bloqueos en carreteras y la criminalidad provocando pérdidas por aproximadamente 

277 mil millones de pesos. 

El legislador afirma que, ante este escenario, su iniciativa para categorizar el crimen de extorsión como 

un delito que se persiga de oficio, resulta fundamental para la seguridad de las y los mexicanos. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-reforma-para-que-el-

delito-de-extorsion-se-persiga-de-oficio 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-reforma-para-que-el-delito-de-extorsion-se-persiga-de-oficio
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Arropan jóvenes a Llaven Abarca 

El diputado federal, Jorge Llaven Abarca, acompañado de su esposa y presidenta del Voluntariado 

“Siempre al lado de la gente”, Lupita Gómez Casanova, asistió como invitado especial al foro Joven es 

Verde, que llevó a cabo el Comité Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Tuxtla 

Gutiérrez, en el cual ante más de mil jóvenes se comprometió a generar e impulsar espacios de 

participación en la vida pública del pueblo de Chiapas y México.  

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/arropan-jovenes-a-llaven-abarca/465674 
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Confirman: encuestadores de Morena asesinados en 

Chiapas eran de Veracruz 

Esta tarde se confirmó que los dos encuestadores de Morena que fueron asesinados en Chiapas eran de 

Veracruz. Además, el coordinador de los trabajadores, quien se encuentra en calidad de desaparecido, 

también era originario de esta entidad. De acuerdo con una esquela publicada por la Facultad de 

Antropología, Christian Landa Sánchez, uno de los encuestadores asesinados, tuvo su formación 

académica en la Universidad Veracruzana. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/muerte-de-encuestadores-de-morena-en-chiapas-3-eran-de-veracruz-y-uno-egresado-

de-la-uv-10784382.html 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/muerte-de-encuestadores-de-morena-en-chiapas-3-eran-de-veracruz-y-uno-egresado-de-la-uv-10784382.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/muerte-de-encuestadores-de-morena-en-chiapas-3-eran-de-veracruz-y-uno-egresado-de-la-uv-10784382.html
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Sube a 11 el número de muertos por derrumbe de iglesia 

en Madero 

En rueda ofrecida al mediodía de este lunes en el Hospital General Número 6 del IMSS de Ciudad Madero, 

el Secretario de Salud en el Estado Vicente Joel Hernández Navarro confirmó el deceso de una jovencita 

de 18 años que se encontraba internada en el Hospital Regional de Petróleos Mexicanos. Acompañado 

del Secretario General de Gobierno Héctor Joel Villegas González, el Coordinador estatal de Protección 

Civil Luis Gerardo González de la Fuente, así como directivos de hospitales en la zona, se dieron los 

pormenores de la tragedia de la Iglesia de la Santa Cruz. 

 

https://www.elmanana.com/tamaulipas/madero/tragedia-sube-a-11-el-numero-de-muertos/5768412 

 

 
 
 
 
 

https://www.elmanana.com/tamaulipas/madero/tragedia-sube-a-11-el-numero-de-muertos/5768412
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Asegura Samuel García que Nuevo León tendrá 100 por 

ciento de agua 

Sin echar "campanas al aire", el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, aseguró este lunes 

que para esta semana toda la ciudad podrá contar con el 100 por ciento del suministro de agua. Durante 

el anuncio de la construcción de las nuevas presas rompe picos, en el Cañón de la Huasteca, en Santa 

Catarina; la Divisadero y la del Pico del Águila, el mandatario estatal dijo que por lo pronto hoy se tiene 

el 90 por ciento de agua en la ciudad. 

 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/nuevo-leon-tendra-100-por-ciento-de-agua-asegura-samuel-garcia 
 
 
 
 

 
 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/nuevo-leon-tendra-100-por-ciento-de-agua-asegura-samuel-garcia
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Se enfrentan ejidatarios de Tonanitla y policías de 

Tecámac por límites territoriales 

A balazos, palazos y pedradas se enfrentaron pobladores del municipio de Tonanitla encabezados por el 
presidente municipal Mauro Martínez, contra policías del municipio de Tecámac la tarde de este lunes 
en la zona de Ojo de Agua, zona limítrofe de estas dos localidades.  Los hechos ocurrieron durante la 
tarde de este lunes cuando policías municipales de Tecámac llegaron a impedir una obra que realizaba 
la Junta Local de Caminos del Estado de México, supuestamente del lado del municipio de Tonanitla. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/se-enfrentan-ejidatarios-de-tonanitla-y-policias-de-tecamac-por-limites-territoriales-

video-10783321.html 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/se-enfrentan-ejidatarios-de-tonanitla-y-policias-de-tecamac-por-limites-territoriales-video-10783321.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/se-enfrentan-ejidatarios-de-tonanitla-y-policias-de-tecamac-por-limites-territoriales-video-10783321.html
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‘El respeto al sexenio ajeno es la paz… No andaré de 

metiche’: Riquelme sobre gobierno de Manolo Jiménez 

“No estoy yo buscando absolutamente ningún cargo, ni de elección popular, ni tampoco de ninguna otra 

índole, yo claro que siempre estaré presente en la política de mi estado, más no andaré de metiche en 

el próximo gobierno, ni mucho menos, simplemente aportar lo que uno pueda desde el espacio que sea, 

en ese sentido no estaré yo, ni seré obstáculo, ni competencia para nadie… Hay que respetar los tiempos, 

los tiempos son del nuevo gobernador que es Manolo Jiménez, eso a mí me queda muy claro y no 

solamente lo digo a mis amigos, al equipo cercano, sino lo digo públicamente, el respeto al sexenio ajeno 

es la paz”, dijo el gobernador Miguel Ángel Riquelme. 

https://www.zocalo.com.mx/el-respeto-al-sexenio-ajeno-es-la-paz-no-andare-de-metiche-riquelme-sobre-gobierno-de-manolo-

jimenez/ 
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Ayer, en la sede del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en 

Datos Personales, la presidenta en mesa directiva de San Lázaro, inauguró la “Semana Nacional de 

Transparencia 2023”, a la que acudió además, el presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Jorge Romero Herrera. 

Legisladora de Nuevo León, expuso sin ambages, el tema, discurso en el cual, hay que decirlo, 

parecería que fue con dedicatoria para “ysq”. 

No es para menos, el órgano autónomo que en su nombre lleva su responsabilidad cuando se creó, 

al igual que el Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el 

Poder Judicial de la Federación y otros, como el Instituto Nacional de Geografía y Estadística, en el 

sexenio que en menos de un año termina,  fueron blanco de retórica mediática, desde Palacio 

Nacional. 

De no ser porque los protege la Constitución y el Poder Judicial es parte de Los Tres Poderes en el 

Estado mexicano, los habría extinguido el presidente Andrés Manuel López Obrador, por Decreto. 

Como varios Fideicomisos, cuyos recursos que operaban, nadie sabe, nadie supo, no obstante que, 

en el Senado, la representante de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez, presentó Punto de Acuerdo, 

para que la nación, conozca el destino de los fondos que se asignó a más de un centenar de ellos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MARCELA GUERRA: ÓRGANOS AUTÓNOMOS, OFRECEN GOBERNABILIDAD; EDUARDO RAMÍREZ: 

VACANTES DE INAI… SI HAY CONSENSO Y VOLUNTAD 
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En mensaje que expuso la diputada Marcela Guerra Castillo, ante cuatro comisionados, que 

encabezó su presidenta, Blanca Lilia Ibarra, presidenta  en mesa directiva en San Lázaro, ponderó: 

-“El fortalecimiento del Estado de derecho tiene una de sus más importantes contribuciones en los 

organismos autónomos. Precisamente como ya se dijo aquí, surgieron de la necesidad de limitar los 

excesos en que incurrieron los Poderes tradicionales y los factores reales del poder”. 

-“Es cierto que en otras naciones, su participación data de la mitad del Siglo XX y, aquí, iniciaron su 

vida en la década de 1990, pero desde ese momento, la importancia adquirida por ellos, ha ido en 

ascenso, en crecimiento, hasta alanzar un legado que debemos valorar y aprovechar para el futuro, 

incluso, e futuro inmediato”, ilustró. 

Conviene, añadió, apreciar los grandes esfuerzos que se hicieron para nuestras instituciones que 

gozan hoy con autonomía constitucional para alcanzar este noble rango. 

Conocedora del tema, legisladora de Nuevo León, delineó importantes reformas electorales: 

Grandes esfuerzos por consolidar el Banco de México, iniciativas para apuntar y apuntalar la 

fortaleza del Inai, como la que se emprendió en el Congreso, recordó Marcela Guerra, cuando 

eliminaron el secreto bancario de los Fideicomisos, fondos y mandatos, con la participación de ella, 

en LIX Legislatura, y que se encuentran entre sus antecedentes.  

-“Y muchas otras acciones, propuestas y modificaciones legislativas, que forman parte de un acervo 

y antecedentes que nos han permitido llegar a este momento, para eliminar ese fantasma que está 

en la administración pública que es la opacidad, la opacidad que sigue constantemente como una 

amenaza en el actuar diario en el ejercicio del poder”. 

Tras esa dedicatoria en el discurso político de Marcela Guerra, exaltó: 

-“¡Imposible!, imaginar estabilidad monetaria que hemos logado, sin la autonomía del Banco de 

México o la credibilidad en nuestras elecciones si no fuera el INE o de su antecedente el IFE”. 
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Cual académica, para que se vea y escuche en Palacio Nacional, observó: 

-“En México, los organismos constitucionales autónomos no sólo han aportado para el desarrollo 

de algunas actividades especializadas y esenciales del Estado, al mismo tiempo, se significan por 

detonar una mejor arquitectura constitucional, más allá de la división clásica de los Poderes”. 

Más puntual, por si en alguno de Los Tres Poderes no lo perciben, fue más puntual en la función que 

tienen los órganos autónomos: 

-“Propician un desempeño que actualiza y eleva condiciones del funcionamiento tanto del régimen 

de gobierno, como del régimen político. Con ello, contribuyen a gobernabilidad más eficiente, más 

plena y abierta”. 

Con alusión directa al Poder Ejecutivo Federal, agregó: 

-“Respecto del régimen de gobierno, han generado la actualización del presidencialismo para 

favorecer una relación más adecuada entre autoridad y sociedad, así como un ejercicio más 

riguroso, previsible y transparente de administración pública. En relación con el régimen político, 

destaca que su contribución ha elevado la calidad de nuestra democracia”. 

Sin ambages, definió: 

-“Podemos decir, en suma, que los organismos constitucionales autónomos tienen un lugar 

relevante en las instituciones que nos hemos dado en las últimas décadas, por varias razones 

fundamentes, y me voy a referir a tres”. 

La primera, el régimen republicano que hoy tenemos, sería inimaginable sin ellas, porque entonces 

prescindiríamos de lo que hemos alcanzado para brindar un mejor plano en el equilibrio de los 

Poderes y los contrapesos. 

La segunda, afirma la diputada Marcela Guerra Castillo, es que tampoco nuestro régimen 

democrático podría desarrollarse favorablemente sin su contribución, entre otras cosas porque las 
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elecciones, por ejemplo, y la regulación de la competencia política, estrían en crisis permanente que 

con ellas fuera superada. 

Y, finalmente, Marcela Guerra Castillo -posicionó ante cuatro comisionados e invitados especiales a 

la Semana de la Transparencia que organiza el Inai-, que el régimen de gobierno se vería debilitado 

si careciera de la coadyuvancia y participación de órganos autónomos constitucionales, 

“empezando por la alta importancia que tiene, precisamente, garantía de acceso a la información 

pública que brinda Inai y la estabilidad económica que ha sido posible también con el Banco de 

México, por dar un ejemplo”. 

Semana de la Transparencia, expuso la diputada del PRI, convoca a reflexionar, a intercambiar 

opiniones sobre el valor y las aportaciones a la gobernabilidad, estabilidad e impulso del Estado 

democrático, a partir de los organismos autónomos. 

Exhortó a promover reformas que fortalezcan a nuestro régimen republicano, político y de 

gobierno, que acrediten un ejercicio de gobierno que se caracterice por su transparencia, rendición 

de cuentas y examen riguroso de resultados para la mejora continua de su desempeño. 

Tajante, presidenta en Cámara de Diputados, definió: 

-“Creo que el único camino para evitar el riesgo que, lamentablemente, conduce a las salidas falsas, 

ya sea las del autoritarismo o del populismo, es tomar el camino de las reformas necesarias”. 

Contexto en el cual, señaló aristas para afirmar y consolidar a los órganos autónomos: 

-“Me pregunto si conviene una legislación que aborde las pautas de su independencia, autogestión, 

autonomía de operación, jerarquía, inviolabilidad, solvencia presupuestal y condiciones para 

garantizarla, mecanismos de control y fiscalización, así como su relación con el Congreso”. 

Con virtual dedicatoria a “ysq”, por pretender extinguir órganos autónomos, Marcela Guerra, 

observó: 
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-“Un debate sobre la materia, debe descubrir vías para fortalecer la vida institucional de nuestros 

órganos autónomos, al  tiempo de garantizar su solvencia en los temas que nos son comunes, para 

así ponerlos a salvo de los vaivenes de las propias tendencias, decisiones e, incuso, los apetitos de 

las coyunturas políticas que peligran con debilitarlos”. 

En breve intervención, el diputado Jorge Romero Herrera, exaltó objetivo del Inai: 

-“Es increíble cuando se reflexiona en torno a qué gira este Instituto, que es girar en torno a uno de 

los principios que hacen que un Estado sea democrático. Así lo dicen, incluso, escritores, es una 

característica que hace que un Estado sea moderno y democrático, el que sea un principio 

constitucional, que haya transparencia”. 

También resaltó que la Corte, al resolver que tiene que seguir en funciones la transparencia en este 

país, asegura el derecho de que no pueda cualquier gobierno no decir ni qué hace. 

No es casualidad que cite en su discurso político, la diputada Marcela Guerra Castillo, nombrara dos 

órganos autónomos, El Banco de México, donde el presidente Andrés Manuel López Obrador, de 

manera virtual, impuso a Victoria Rodríguez Ceja, como gobernadora de esa institución. 

Y el Inai, institución que el Presidente, intentó extinguir, por inanición, y, hoy, sesiona con 4 

comisionados, de siete. 

¿Cómo decir a Andrés Manual López Obrador?, cual ponderó la diputada Marcela Guerra, que un 

Estado democrático, necesita contrapesos. 

EN EL CHACALEO 

Pleno de la Corte, ordenó a Cámara de Senadores, para que dentro del actual periodo ordinario de 

sesiones, lleve a cabo la votación para designar tres vacantes en el órgano de la transparencia; Los 

ministros, analizaron controversia constitucional 280/2023, con lo cual, este asunto, vuelve a ser un 

galimatías jurídico, si se toma en cuenta lo que declaró el entonces senador de la República, Ricardo 
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Monreal Ávila, en alusión a una máxima en derecho: “¡nadie!, está obligado a lo imposible”… Es 

decir, si no hay consenso ni acuerdo entre los grupos parlamentarios, no se resuelve el caso… Que 

es lo que, ayer, en redes sociales, ponderó el coordinador parlamentario del grupo mayor en el 

Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar: “quiero expresar a la opinión pública que no se trata de 

que el Poder Judicial le diga, en este caso al Senado mexicano, cómo debe resolver. Lo único que 

está haciendo a través de su resolutivo la Suprema Corte, es que se discuta y, en su caso, de 

alcanzarse la mayoría calificada, nombrar a los comisionados”… Institucional el legislador 

comitense: “cumpliremos con este mandato jurisdiccional”… Advierte: “pero la mayoría calificada 

depende de la voluntad y los consensos que se generen, tanto en los grupos parlamentarios como 

en los integrantes de cada uno y de cada una en el Senado mexicano”…  Aclara al vox Populi: “estén 

atentos. De ninguna manera debe entenderse que hay una invasión del Poder Judicial al Poder 

Legislativo; somos autónomos, somos de los que creemos en la división de  Poderes y aquí haremos 

uso de nuestras facultades republicanas, en nuestros tiempos, en nuestros métodos y, en nuestros 

Reglamentos”…  Y perfila: “cumpliremos, sí, el resolutivo. De no alcanzarse la mayoría calificada, 

este es un asunto político-legislativo que estaremos informando llegado su momento”… La verdad, 

mientras el Presiente, no deje de vetar designaciones del Senado en este asunto, seguirá así, por lo 

menos hasta el 30 de septiembre 2024… Voluntad y consenso, no creemos que lo encuentren… El 

diputado, Francisco Javier Huacus Esquivel, PRD, presentó iniciativa que modifica artículo 390 en el 

Código Penal Federal, con el objetivo de establecer que “el delito de extorsión se persiga de oficio”, 

y con ello, evitar exponer a los agraviados a represalias… La reforma, ya se analiza en la comisión 

de Justicia, que preside el diputado panista, Fernando Felipe Macías Olvera... Hoy, por la tarde, 

instalaciones en Cámara de Senadores, se iluminan de color rosa, con motivo del Día Mundial de 

Lucha Contra el Cáncer de Mama, evento que organizan presidentas de las comisiones de Salud y 

para la Igualdad de Género, Lilia Margarita Valdez Martínez y Martha Lucía Micher Camarena, 

respectivamente… ¡Enhorabuena!... Para formalizar el proceso electoral y legal, Comisión 

Permanente en la directiva nacional del PAN, aprobó cual método interno de selección de la 
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candidata a la Presidencia, el de “la designación”… Miembros de ese órgano partidista, convocaron 

a Consejo Nacional, próximo 21 del mes en curso, para analizar y ratificar el acuerdo… En esa sesión 

de consejeros acudirá la virtual candidata presidencial, la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz… 2 

de octubre, no se olvida, sí, es verdad. Tampoco las víctimas de la tragedia en Línea 12 del Metro, 

en colegio “Rébsamen”, los 43 estudiantes de Ayotzinapa que nos faltan, justicia a los familiares de 

los infantes que perdieron la vida en guardería “ABC”, de Hermosillo, Sonora; miles de 

desaparecidos, de homicidios dolosos, feminicidios, violencia, delincuencia, brutal, criminal 

inflación, tragedia de migrantes en ciudad Juárez, Chihuahua, la promesa de bajar a 10 pesos litro 

de gasolinas y diesel… Todos esos flagelos no se olvidan, ¿verdad?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

        

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SOBRE EL TEMA DE GARCIA HARFUCH PIDIO DEJAR ESOS JUCIOS AL PUEBLO DE MEXICO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, lamentó los hechos ocurridos en el municipio de Ciudad Madero, Tamaulipas, luego de que se 

desplomara el techo de una iglesia, dejando un saldo de 10 personas muertas y 60 heridos. Sobre los supuestos nexos del ex secretario de 

Seguridad Ciudadana de la CDMX, Omar García Harfuch, con Genaro García Luna, López Obrador pidió dejar esos juicios al pueblo de 

México. Ya no puedo yo meterme en esos asuntos, yo entregué el bastón de mando del movimiento de transformación. Por qué no dejamos 

estas cosas al pueblo, por qué pensamos que el pueblo no puede decidir. Hay que tenerle confianza al pueblo. Si es tan malo Harfurch, como 

se sostiene, el pueblo está muy consciente, no es como lo cree Sheridan, está muy despierto, sabe muy bien lo que le conviene y lo que  no le 

conviene. Y puede no saber a prescripción qué le conviene, pero si sabe perfectamente lo que no le conviene. Entonces vamos a dejarlo. Señaló 

que si García Harfuch ha cometido algún delito se debe presentar la denuncia. Por qué si esta persona está involucrada en lo que le acusan 

porqué no han presentado denuncias y se juzga, nosotros no protegemos a nadie, no hay impunidad para nadie. Por otra parte el primer 

mandatario anunció que el 1° de diciembre se llevará a cabo la inauguración del Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto, en 

Quintana Roo, construido por ingenieros militares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Durante el Gobierno de la Cuarta 

Transformación, dijo, se ha fortalecido la cuarta misión de esta institución, que contempla la consolidación de acciones cívicas y obras sociales 

dirigidas al progreso del país.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ESTOY LISTO PARA GANAR ENCUESTA DE MORENA DE CARA AL 2024  

 

El coordinador de morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, se dijo listo para ganar la encuesta de cara al 2024 en Puebla. 

Añadió que los consejeros afines a su persona, mostraron principios, convicción, entereza y consistencia política durante el proceso. El Consejo 

Estatal de Morena eligió a Julio Huerta, Ignacio Mier Velazco, Olivia Salomón y Lizeth Sánchez García para contender por la gubernatura 

de Puebla. Sin embargo aún falta llevar a cabo la encuesta de reconocimiento. Mier Velasco, acotó que aunque el senador Alejandro Armenta 

quedó fuera de la elección, será contemplado si aparece con un alto posicionamiento en la encuesta de reconocimiento. El diputado federal 

reiteró que llevará a cabo su informe de labores como lo indica la ley. Explicó que lo realizará en Tecamachalco, sitio de donde es originario, 

pronunció que espera en dicha actividad se refleje su trabajo como legislador.  

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; HABLA DE LA TRAICIÓN RECIBIDA POR FELIPE CALDERÓN EN 2012 

 

Josefina Vázquez Mota, senadora del PAN, reveló que el ex presidente Felipe Calderón, pasando las elecciones presidenciales de 2012, la 

buscó para ofrecerle una disculpa porque la había traicionado. Vázquez Mota habló de las dificultades que enfrentó desde el proceso interno del 

PAN para buscar la candidatura presidencial de 2012, pues sumado a que no ganó la contienda vivió traiciones. Declaro que antes de la contienda 

interna del partido, los gobernadores panistas habían recibido la instrucción por parte del propio Calderón o de su gente más cercana de no 

apoyarla, pues el apoyo es para Ernesto Cordero y no para Josefina Vázquez. La senadora refirió que le hubiera encantado que Calderón se 

lo comentará en su momento, porque platicaron varias veces, aunque admitió que eso no necesariamente hubiera cambiado su opinión de 

participar pero creo que hubiera sido importante esa honestidad y transparencia.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SCJN; ORDENA AL SENADO NOMBRAR A COMISIONADOS DEL INAI ANTES DEL 15 DE DICIEMBRE 

 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó al Senado de la República concretar antes del 15 de diciembre el nombramiento de 

tres comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Con ocho votos en 

favor y dos en contra, de las ministras Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, la Corte declaró que el Legislativo ha sido omiso en el nombramiento, 

pues debía hacerlo desde 2022. Fue en marzo de ese año cuando dos comisionados del Instituto terminaron su periodo en el cargo. Pero hasta 

un año después el Senado avaló el nombramiento de Ana Yadira Alarcón Márquez y Rafael Luna Alviso como comisionados del INAI. El 

presidente Andrés Manuel López Obrador vetó las designaciones porque, acusó, se realizaron con base en acuerdos partidistas. En abril de 

2023, el comisionado Francisco Javier Acuña también terminó su periodo y, desde entonces, el INAI, que opera con siete integrantes, se quedó 

únicamente con cuatro, lo que jurídicamente le impedía sesionar. En agosto pasado la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación concedió al INAI una suspensión para que el Pleno pudiera sesionar con sus cuatro integrantes actuales, esto como medida cautelar. El 

Senado sigue sin nombrar a los tres comisionados faltantes y por ello el INAI promovió una controversia ante la SCJN, Máximo Tribunal del país 

que ordenó al Senado concretar el nombramiento.  

 

MARIO DELGADO; NIEGA QUE HUBO OMISIÓN HACIA IMPUGNACIÓN DE EBRARD 

 

Mario Delgado niega que haya retrasos o que se hayan manipulado los tiempos desde la Comisión de Honestidad y Justicia, en contra de la 

impugnación de Marcelo Ebrard presentada contra la encuesta interna de Morena. El dirigente morenista defendió a la Comisión señalando que 

esta ha actuado acorde a los reglamentos y no ha obstruido el recurso del excanciller. No hay ningún obstáculo, no hay ningún retraso, no es la 

única impugnación que hay. Pues dijo que la Comisión debía atenderlas apegada al reglamento que tienen. Se trata del recurso que interpuso 

Ebrard Casaubón para que se reponga el proceso para definir la candidatura presidencial, pues alegó que se había beneficiado a Sheinbaum 

Pardo por medio de acarreos y propaganda. Insistió en que han sido respetuosos con el derecho de Ebrard y de los militantes del partido a 

mostrar su inconformidad dentro de la agrupación, pero la Comisión tenía tiempos y plazos que debe respetar. Hemos sido muy respetuosos del 

derecho no solo de Marcelo Ebrard sino de todas y de todos.  

 

MARKO CORTES; INICIA CUENTA REGRESIVA PARA QUE MORENA Y LÓPEZ OBRADOR SE VAYAN E INICIE UNA ETAPA DE 

CAMBIO EN MÉXICO 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, celebró que inicia la cuenta regresiva para que Morena y Andrés Manuel López 

Obrador se vayan e inicie una nueva etapa de cambio positivo para México. El sexenio actual, será el más corto de la historia, pero también el 

más desastroso y sangriento, el más violento, el más ineficaz, el que lastimó más a las y los mexicanos, dejándolos sin empleo, sustento, 

oportunidades, sin acceso a medicinas y salud, con las familias rotas por el dolor de la desaparición o muerte de alguno de sus miembros, con 

miedo a salir a las calles. Pero marcado por el proceso electoral más grande de la historia, confió el líder panista, será el fin de un gobierno 

morenista autoritario y la ciudadanía tendrá en sus manos la decisión de elegir entre la continuidad o el cambio. Marko Cortés señaló que 

Claudia Sheinbaum, es la apuesta por la continuidad, mientras que con Xóchitl Gálvez el Frente Amplio por México representa la esperanza 

de cambio positivo hacia un nuevo período de paz y prosperidad. Nos jugamos la continuidad que significa Claudia Sheinbaum, que sigan los 

feminicidios, que sigan los homicidios, que sigan los abrazos a los criminales, que siga el desabasto médico o el cambio que significa Xóchitl 

Gálvez, que significa poner en orden la casa, que regrese el Seguro Popular, las estancias infantiles, que las pensiones a adultos mayores se 

comiencen desde los 60 años de edad, que significa tener un gobierno eficiente, honesto y que sí dé resultados.  

 

DAVID OLIVO; DEJAR DE PRESIONAR A MC PARA INCLUIR A EBRARD O APOYAR A XÓCHITL GÁLVEZ RUMBO AL 2024 

 

El coordinador de Proyecto Prioritarios del partido Movimiento Ciudadano, David Olivo Arrieta pidió que se deje de presionar para que el partido 

naranja incluya a Marcelo Ebrard como candidato o bien que se sumen al Frente Amplio por México para apoyar a Xóchitl Gálvez. David Olivo 

Arrieta, aseguró que el partido estaba en su propia ruta para la definición de candidatura presidencial para las elecciones del 2024, además de 

que consideró que el partido era una tercera opción para el país. Xóchitl Gálvez y Marcelo Ebrard están en sus procesos dentro de sus partidos 

políticos entonces, por qué estar presionando a Movimiento Ciudadano cuando realmente Movimiento Ciudadano es una tercera opción política 

dentro del país y está dando resultados. Además, aseguró que dentro del partido se estaban construyendo consensos para establecer una 
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candidatura presidencial fuerte y destacó el papel de Samuel García, gobernador de Nuevo León: Es uno de los mejores gobernadores evaluados 

y realmente ahí está bien calificado sin hacer campaña, tenemos cuadros para contender la presidencia.  

 

DONALD TRUMP; COMPARECE ANTE UN TRIBUNAL EN NUEVA YORK POR FRAUDE EN SUS NEGOCIOS 

 

El ex presidente Donald Trump compareció ante un tribunal de Manhattan, Nueva York,  por un juicio civil por fraude. Trump llegó al tribunal 

acompañado por sus dos hijos y varios socios en los negocios. Esta es una continuación de la mayor caza de brujas de todos los tiempos, declaro 

Donald Trump. Tenemos una gran compañía. Yo construí una gran compañía. Tiene algunos de los mayores activos inmobiliarios del mundo. 

Y ahora tengo que presentarme ante un juez sin escrúpulos. La fiscal James, una demócrata a la que Trump acusa de caza de brujas política, 

reclamará 250 millones de dólares por daños y perjuicios, y propondrá prohibir a los Trump ejercer como directivos en Nueva York, así como 

que la compañía, la denominada Organización Trump, opere durante cinco años. No está previsto que Trump testifique hasta dentro de varias 

semanas, y el juicio se prolongará como mínimo hasta diciembre. Aunque se trata de un proceso civil sin riesgo de penas de cárcel si fuera 

declarado culpable y la sanción que pide la Fiscalía sea asumible para su bolsillo, el alcance de las medidas que imponga el juez Engoron 

socava gravemente la reputación como empresario de Trump, que alardeó de su figura de hombre hecho a sí mismo como base de su carrera 

política. Engoron podría retirarle el control de importantes activos de la organización, empezando por la simbólica Torre Trump, en el corazón 

de Manhattan, desde la que el republicano arrancó su carrera política.  

 www.hectormunoz.com.mx/ 
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Instagram jhectormunoz  
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CLAUDIA SHEINBAUM RECUERDA EL 2 DE OCTUBRE Y ASEGURA QUE NUNCA MÁS HABRÁ GOBIERNOS 

AUTORITARIOS 

Muy activa se mantiene la precandidata de Morena para la presidencia Claudia Sheinbaum quien inició la semana 

recordando el aniversario 55 de la matanza perpetrada por el Gobierno de México en la Plaza de las Tres Culturas 

de Tlatelolco, la exmandataria de la capital, se pronunció en contra del uso de la violencia para reprimir los 

movimientos sociales y críticos de las autoridades. Sheinbaum externó su solidaridad a la lucha estudiantil de 1968 

que abogaba por los derechos de las juventudes mexicanas. “2 de octubre no se olvida. Nunca más gobiernos 

autoritarios que ven como enemigos a jóvenes estudiantes que luchan por la libertad y la democracia. Nunca más gobiernos 

represores dispuestos a usar las balas contra movimientos sociales y opositores. “Que viva la democracia y la libertad. Que v ivan 

los estudiantes”. 

MORENA CELEBRA  12 AÑOS DE SU FUNDACIÓN, MARIO DELGADO ACEPTA QUE HAY GRANDES RETOS DE CARA AL 

2024 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado celebró los 12 años de la fundación de su partido y de 

cara a las elecciones de 2024, destacó la transformación de la vida pública de México”. Mencionó que en 

las elecciones del próximo año se tendrán que superar retos importantes, porque está en la disyuntiva de 

continuar con la transformación o dividirse. No podía faltar la presencia de Claudia Sheinbaum, 

coordinadora nacional de los Comités de la Defensa de la 4T, quien afirmó que va a terminar el primer 

gobierno de la Cuarta Transformación, “pero esto apenas comienza, vamos a darle continuidad y vamos hacer valer el movimiento 

del 68", mencionó.  

XÓCHITL GÁLVEZ: MC SE SENTIRÍA ORGULLOSO SI YO FUERA SU CANDIDATA 

En Movimiento Ciudadano (MC), se sentirían muy orgullosos de tener una candidata presidencial rumbo a la 

elección de 2024 como su servidora, afirmó la virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, 

Xóchitl Gálvez. Así la senadora respondió a las declaraciones del gobernador de Nuevo León, el emecista 

Samuel García, quien anticipó que en el partido naranja habría división si se postula a Marcelo Ebrard como 

su candidato presidencial. Ante ello, la legisladora, acompañada por el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y el senador 

perredista Juan Manuel Fócil, consideró que ella participa como “la tercera en discordia”, entre Samuel García y Marcelo Ebrard. 

Lo cierto es que Dante Delgado no cede a la presión del Frente Opositor y asegura que no se unirá al PAN, PRI y PRD en las 

elecciones del 2024 y que definirá a su candidato hasta finales de este año o el próximo. Veremos. 

MC PLANTEA OTORGAR 50 POR CIENTO DE CANDIDATURAS A CIUDADANOS 

Al fin en Movimiento Ciudadano empiezan a definirse las cosas. Y es que el fin de semana, la Coordinadora 

Nacional de MC, que preside Dante Delgado, aprobó la convocatoria para elegir a sus candidatos a la 

Presidencia, diputados y senadores para las elecciones de 2024, de las cuales 50 por ciento serán para 

ciudadanos, es decir, para personas que no militan en el partido. “Tenemos que aprobar la convocatoria y 

se los vuelvo a decir y se los pido que vean nuestros Documentos Básicos, al menos el 50 por ciento de las 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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candidaturas de Movimiento Ciudadano en todos los niveles, es decir, municipal, estatal y nacional, son provenientes de la 

ciudadanía, que tengan un trabajo acreditado en diferentes disciplinas, incluyendo el servicio público”, señaló Delgado. Durante 

la reunión, los integrantes de la Coordinadora aprobaron que los aspirantes a la candidatura presidencial tendrán que presentar 

500 mil firmas de apoyos ciudadanos obtenidas en al menos en 16 entidades federativas y no contarán con recursos públicos para 

el proceso interno. También deberán firmar un formato de “buena fe” en donde manifiesten no haber sido persona sancionada o 

condenada por violencia familiar, doméstica o cualquier agresión de género; esto, a petición del Instituto Nacional Electoral (INE). 

No los perderemos de vista. 

EDUARDO RAMÍREZ LLAMA A MORENISTAS A MANTENER LA UNIDAD 

A pesar de no estar en la primera de las listas que se difundieron por parte de los consejeros estatales de 

Morena, Eduardo Ramírez, coordinador de los senadores de Morena, no hace lío y al contrario, lanzó un 

llamado de unidad a militantes y ciudadanos. En este proceso de designación del coordinador de la defensa 

de la cuarta transformación de Chiapas, Ramírez Aguilar, dejó claro que es tiempo de unidad; de ponderar el 

proyecto de nación y dejar de lado los intereses personales; de ser pacientes y esperar los tiempos que fije Morena. Cabe recordar 

que este primer bloque es  preliminar, no es el definitivo ya que la Comisión Nacional de Encuestas y el propio órgano directivo 

del partido pueden presentar perfiles, al menos otros dos para completar la lista final, que a la postre será sometida a una encuesta 

con los protagonistas principales. Así que es probable que en este mes de octubre tengamos definido el esquema de coordinadores 

y seguramente aparecerá el Jaguar, porque sin duda, es uno de los punteros en las encuestas. Por lo pronto, él se mantiene muy 

activo en sus actividades en el Senado. No lo perderemos de vista.  

 VÍCTOR FUENTES PIDE PRESENCIA DE FUERZAS ARMADAS EN NUEVO LEÓN 

El senador Víctor Fuentes Solís siempre muy activo en el Senado y sobre todo en su estado manifestó su 

preocupación por el aumento que se ha registrado en Nuevo León y por ello, solicitó José Rafael Ojeda Durán, 

secretario de Marina, la presencia urgente de la Marina Armada de México en la entidad. Durante una reunión 

que se llevó a cabo la semana pasada en la Secretaría de Marina, el senador del PAN pidió apoyo debido al 

récord de violencia que se ha registrado en la entidad. El secretario se comprometió a analizar esta propuesta. 

Recordó que durante la crisis de seguridad que atravesó el Estado de 2006 a 2012 la presencia de la Marina, fue determinante 

para poder afrontar las altas olas de violencia. 

IGNACIO MIER SEGURO DE GANAR ENCUESTA DE MORENA  

Semanas intensas le esperan a Ignacio Mier, pues además de preparar la discusión del Presupuesto y los 

demás pendientes legislativos se alista para participar en la encuesta de Morena. En este sentido, Mier Velasco, 

afirmó que ganó legitimidad tras ser parte de la terna elegida por el Consejo Estatal de Morena. Ante dicho 

panorama se dijo listo para ganar la encuesta. Añadió que los consejeros afines a su persona, mostraron 

principios, convicción, entereza y consistencia política durante el proceso. En este sentido, recordó que la elección del Consejo 

Estatal no es definitiva, por lo que, el resto de los 26 aspirantes aún tienen la posibilidad de buscar la gubernatura. Mier Velasco, 

precisó que aunque el senador Alejandro Armenta quedó fuera de la elección, será contemplado si aparece con un alto 

posicionamiento en la encuesta de reconocimiento. Ya veremos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA: “NUEVA LEY GENERAL DE POBLACIÓN QUE CREA NUEVA CURP PODRÍA SER 

IMPUGNADA” 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, sigue muy activo en su trabajo legislativo y atento a los 

temas de relevancia como la expedición de una nueva CURP con fotografía, que podría votarse esta semana en el 

Pleno del Senado. Y es que el legislador acusó que esta propuesta tiene claros tintes electorales, lo que Morena 

rechazó bajo el argumento de que esa interpretación es politiquería del PAN y el PRD. declaró que no puede haber 

una nueva base de datos como lo pretende la Secretaría de Gobernación, “si no se dice cuál es el fin”. El ex jefe de Gobierno, dijo 

que en sus términos la nueva Ley General de Población que se aprobó en comisiones, podría impugnarse, porque con esta Clave 

Única de Registro de Población se vulneran los datos personales de los mexicanos. “En el caso de Gobernación no se ha dicho 

para qué efecto ni cual es la finalidad. La Constitución es muy clara, se tiene que cumplir con lo que dice la ley y aquí estamos 

hablando de la Ley de Protección de Datos Personales. Puede dar pie a una acción de inconstitucionalidad”. 
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CORTE ORDENA AL SENADO NOMBRAR DOS COMISIONADOS DEL INAI 

 De nueva cuenta la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó al  Senado de la República 

que, en este periodo de sesiones, que concluye en diciembre, nombre a dos de los tres comisionados 

faltantes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI), y mientras esto sucede, el organismo podrá sesionar con menos de cinco integrantes. 

Con ocho votos a favor y dos en contra, el Pleno avaló el proyecto del ministro Juan Luis González 

Alcántara Carrancá, quien señaló que el Senado de la República incurrió en una omisión por no realizar el nombramiento de los 

nuevos comisionados tras las vacantes que dejaron Rosendoevgueni Monterrey Chepov y Francisco Javier Acuña Llamas. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EL CAMPO ES UNA PRIORIDAD PARA SHEINBAUM  

 Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador de la Red #EsClaudia, sigue recorriendo el país impulsando el proyecto de 

Claudia Sheinmbaum, y muestra de ello es que el fin de semana se reunió en la CDMX con productores, 

organizaciones y trabajadores del campo. Y es que el exlíder de Morena destacó la importancia de avanzar en los 

trabajos de organización y generar propuestas que integren la agenda rural 2024-2030. Nuestro movimiento, 

dijo,representa la justicia social, y el campo es una prioridad. Sin duda, Ramírez Cuéllar es un eficiente operador 

político, pues ha contribuido a que a lo largo y ancho del país se conozcan los aciertos de la ex jefa de Gobierno y ahora es 

invaluable su contribución para construir la base militante en los estados.   
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Xóchitl Gálvez pasó de aspirar a la candidatura de la CDMX a buscar la Presidencia de la 

República y se convirtió en un fenómeno efervescente. De la noche a la mañana, la 

senadora hidalguense encendió las redes sociales, imantó a los medios de comunicación 

y avivó las esperanzas de las clases medias, que buscaban una figura genuina de 

oposición. El presidente Andrés Manuel López Obrador contribuyó a la burbuja al 

mencionarla en sus conferencias matutinas, además de exhibir públicamente sus 

empresas y bienes. Fueron días de gloria para la virtual candidata presidencial, hasta que 

comenzó la debacle, el mal asesoramiento y el desapego de las cúpulas partidistas. 

En las últimas semanas, y tras el accidentado proceso interno del Frente Amplio por 

México, Xóchitl Gálvez comenzó a perder tracción. Los errores cometidos en los debates, 

aunado a la persecución gubernamental sobre el estatus de sus empresas e inmuebles, 

así como el plagio de unos fragmentos de su tesis de titulación la desestabilizaron. La 

candidata del PAN-PRI-PRD y las organizaciones civiles se ha ido desinflando y urge que 

articule una estrategia para evitar que se desvanezca al punto de que en la oposición 

comiencen a pensar en otra opción. 
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Xóchitl Gálvez tiene varios problemas, entre ellos sus asesores. Uno de los que le habla 

al oído es Arne Aus den Ruthen Haag, su polémico director General de Administración 

Delegacional ("City Manager") cuando fue alcaldesa de la Miguel Hidalgo. Al empresario, 

activista y exfuncionario se le atribuye el distanciamiento de la candidata virtual del 

Frente Amplio por México con los liderazgos partidistas. Por un lado, el argumento de 

Arne es que hace falta una candidata verdaderamente ciudadana, y por el otro que de 

cualquier manera las bases y liderazgos panistas y priistas no van a darle el apoyo que 

necesita para ser competitiva en el 2024. 

Otro de sus asesores es Carlos Mandujano, fundador y director de la agencia Cuarto de 

Guerra, quien fue asesor del exgobernador de Michoacán, Silviano Aureoles, y también 

ayuda al diputado del PRD, Luis Espinoza Cházaro. Junto a Aldo Campuzano, director de 

México Elige –experto en pautar contenido en redes, pero muy malo en la encuestas y 

como estratega político– y Pico Covarrubias, mercadólogo de panistas y priistas, 

como Alejandra del Moral, completan la cuarteta de asesores de Gálvez. 

Los cuatro la mantienen aislada políticamente, porque la hidalguense no ha parado de 

recorrer el país. Ese aislamiento puso hielo de por medio con los liderazgos de los 

partidos, como el caso de Santiago Creel, quien al no tener certeza de si se convertiría 

en el coordinador de compaña de Xóchitl, decidió irse de vacaciones con su familia sin 

avisar a nadie; y también el de Alejandro Moreno, presidente del PRI, quien prefirió irse 

de gira por España, mientras que el único que se quedó a impulsar a la virtual candidata 

fue su excoordinador de campaña en Hidalgo, Jesús Zambrano. 

Tras la debacle de Xóchitl, al parecer en su equipo ya se dieron cuenta de que requieren 

a los partidos políticos para la campaña presidencial. Sus asesores, entre los que se 

sumó recientemente el senador del Grupo Plural, Germán Martínez, volvieron a la 

realidad tras las desastrosas semanas en las que la candidata de la oposición se la pasó 

respondiendo crisis y metiéndose en líos con propios extraños. 
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Este fin de semana, Xóchitl Gálvez se reunió en Querétaro con representantes estatales 

del PAN, a quienes les pidió su apoyo y la estructura para los siguientes meses. También 

mandó señales a las cúpulas del PRI y del PRD. 

Xóchitl Gálvez necesita un nuevo sprint para salir de los 20-25 puntos que trae ahora en 

las encuestas, muy lejos de Claudia Sheinbaum, la otra candidata virtual que mantiene 

40 puntos de intención de voto. La carrera electoral es larga y, si la soberbia no le gana, 

la candidata de la oposición podría nuevamente meterse a la pelea. 

Posdata 1 

Al exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, se le están alineando los 

astros para que sea el candidato de Morena en la Ciudad de México, pese a la férrea 

resistencia de los ultras del partido y de la 4T que no toleran que alguien a quien 

consideran “ajeno” al movimiento se convierta en candidato y posible gobernante de la 

capital. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha defendido dos veces a García Harfuch de 

las acusaciones en su contra por su supuesta participación en el caso de los normalistas 

de Ayotzinapa. La semana pasada dijo que una cosa es que haya estado en reuniones 

donde se habló del caso y otra que haya participado en la desaparición de los jóvenes. 

Terminó diciendo que no se debe utilizar un caso tan lamentable con fines “politiqueros”. 

Este lunes el presidente volvió a salir en defensa del exsecretario capitalino. En su 

conferencia matutina dijo que “si es tan malo, tan malo, como se sostiene, ¿por qué no 

se han presentado denuncias en su contra?", cuestionó a modo de exculpación. “El 

pueblo está muy consciente y sabe bien lo que le conviene”, añadió. 

A esta defensa se sumó el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, quien dijo la 

semana pasada que “es temporada de buitres”, refiriéndose a las “campañas negras” y 

las noticias falsas sobre los aspirantes a las candidaturas del partido, en particular al 

caso de García Harfuch. En esta misma línea se ha pronunciado el presidente de Morena 
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en la CDMX, Sebastián Ramírez. Al parecer todos están cerrando filas con el aspirante 

que hoy luce como el más competitivo para retener la Ciudad el próximo año. 

Posdata 2 

Los escándalos y malos entendidos siguen causando estragos al interior de la Concanaco-

Servytur. Desde finales del año pasado e inicios del 2023, el actual presidente 

nacional, Héctor Tejada, y su tesorero, Octavio de la Torre, han sido denunciados por 

presuntos malos manejos financieros y administrativos dentro del organismo 

empresarial. La respuesta de ambos frente a las auditorías que solicitaron varios 

consejeros fue iniciar procesos en su contra. 

El asunto viene desde las dirigencias anteriores y los presuntos nexos de De la Torre con 

personajes como el auditor externo, Jesús Trejo, relacionado con fraudes durante la 

administración del expresidente Enrique Solana por más de 200 millones de pesos, 

detectados por la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de Economía. Dicha 

situación tiene al inmueble sede de la Concanaco, ubicado en Balderas 144l, como 

garantía para este litigio. 

Actualmente la Concanaco-Servytur tiene denuncias abiertas por irregularidades por más 

de 291 millones de pesos por parte de directivos de la institución, las cuales Tejada y De 

la Torre no han podido aclarar ante las instancias correspondientes. 

Héctor Tejada, quien fue reelegido en febrero del 2023 para estar al frente de la 

Concanaco-Servytur un año más, planea dejar como su sustituto a Octavio de la Torre, 

lo cual tiene molestos a varios consejeros del organismo gremial. 

Posdata 3 

Vaya que se han movido las cosas en Chiapas de cara al proceso electoral del próximo 

año. De haber estado firme y con ventaja en las encuestas, el director del IMSS, Zoé 

Robledo, se bajó –o lo bajaron, más bien– de la candidatura. Luego, al actual presidente 

de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, también lo 
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terminaron por derribar, quizá por su cercanía con Ricardo Monreal, mientras que el 

propio presidente descartó a su prima Manuela Obrador. 

En los últimos días surgió el nombre de la polémica diputada de Morena, Patricia 

Armendáriz, quien finalmente no quedó en la lista del Consejo Estatal, y quien sí logró 

colarse fue la senadora Sasil de León, quien actualmente lidera las preferencias. También 

van a participar en el proceso interno del partido la presidenta municipal de 

Tapachula, Rosy Urbina; el consejero de la Región Sur-sureste del país ante el Consejo 

de Salubridad General, José Pepe Cruz, y el senador José Antonio Aguilar Castillejos. 

La apuesta del Partido Verde Ecologista de México es el diputado federal Luis Armando 

Melgar, quien resultó el mejor posicionado y quien va a competir por la candidatura 

común, pues todo indica que Morena y el Verde irán en alianza en Chiapas. Como están 

las encuestas actualmente, todo indica que el presidente de la Comisión de Hacienda y 

la senadora de Morena van a ser los que pelearán por la candidatura. 

@MarioMal 
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Trump fumes as fraud trial starts new phase 

of legal peril 

Sorpresiva caída de la economía eleva la 
presión sobre el debate de la Ley de 

Presupuestos 

Newsom’s pick for Feinstein seat 
discusses her trip into history As fraud trial begins, a clash of 

valuations 

Accusing Trump, New York starts 

civil fraud trial 

 

Intelligence artificielle: le débat 
devient politique 

La discoteca incendiada tenía una 
orden de cierre desde 2022 

Tory conference blown off track by HS₂ 
furore 

Sunak accused of ‘cancelling 
the future’ with climbdown 

over HS₂ 

Para achicar el daño, bajan a 
Insaurralde de la elección 

Seca extrema na Amazônia já afeta logística 
da Zona Franca 

Comisión de Primaria pone 
límites al apoyo extemporáneo 

del CNE 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Donald Trump compareció ante tribunal en Nueva York en juicio civil por fraude en sus negocios 

•Cancilleres de Unión Europea prometen "apoyo duradero" a Ucrania en reunión "histórica" en Kiev 

•Bloquearon carreteras de Guatemala en protesta contra Fiscalía 

•España llamó a recortar ayudas a los combustibles fósiles en una cumbre en Madrid 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

¿Vulnerar la privacidad o ser más inclusivos? El debate detrás de la CURP en México.- Previo a que el 

dictamen sea discutido en el Pleno del Senado y, de avalarse, sea turnado a la Cámara de Diputados, 

Sputnik consultó a personas especialistas en seguridad, tecnología e informática para conocer los 

pros y contras de esta iniciativa. [SPUTNIK] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

‘Marcelistas’ y opositores construyen mayoría para el Presupuesto 2024.- El coordinador parlamentario 

de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, confió en que el acercamiento de los legisladores 

cercanos a Marcelo Ebrard abrirá el espacio de discusión para un presupuesto alternativo. [NEWS ES 

EURO] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Elecciones en Jalisco 2024: la batalla por la joya de la corona de MC.- Entre los perfiles que podrán 

competir por la candidatura de Morena en Jalisco está el de Carlos Lomelí, quien es presidente del 

Consejo del partido guinda en Jalisco y regidor de Guadalajara. También ha dicho que buscará la 

candidatura el papá de Checo Pérez, Antonio Pérez Garibay, pero no quedó entre los aspirantes que 

propuso el consejo estatal. [LA LISTA] 

LEGISLATIVO 

De cuánto será la deuda de México por el Paquete Económico 2024: Senado.- Un estudio del Senado 

de la República encontró que de los 9.1 billones de pesos en ingresos que propuso el gobierno federal 

para 2024, el 19.2 % es deuda. De acuerdo con el “Análisis del Paquete Económico para el Ejercicio 

Fiscal 2024″, elaborado por la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez, se 

estima que los ingresos presupuestarios para el siguiente año serán de 7 billones 328 mil 995 millones 

de pesos, un 1.8% menores en términos reales respecto a lo aprobado en la Ley de Ingresos de 2023. 

[INFOBAE]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Descubrieron estafa de 6 mil mdp de empresarios al Gobierno mexicano.- El primer indicio de este 

modelo de robo apareció en 2021, cuando la Auditoría Superior de la Federación detectó que 

Seguridad Alimentaria Mexicana había sido víctima del embauco (aunque aún no se conocía que 

se trataba de un negocio de emisión de deuda replicado con más instituciones). [LA LISTA] 

 

 

 

 

 
 

https://sputniknews.lat/20231003/vulnerar-la-privacidad-o-ser-mas-inclusivos-el-debate-detras-de-la-curp-en-mexico-1144212143.html
https://news.eseuro.com/local/2321772.html
https://news.eseuro.com/local/2321772.html
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/03/elecciones-en-jalisco-2024-la-batalla-por-la-joya-de-la-corona-de-mc
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/02/de-cuanto-sera-la-deuda-de-mexico-por-el-paquete-economico-2024-segun-el-senado/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/02/descubren-estafa-de-6-mil-mdp-empresarios-al-gobierno-mexicano
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO dialogó con representante de Biden sobre nuevas inversiones entre México y Estados Unidos.- 

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, y Amos J. Hochstein, coordinador presidencial 

especial para la Infraestructura Global y la Seguridad Energética del Gobierno de Estados Unidos, se 

reunieron en Ciudad de México para conversar sobre nuevas inversiones entre los dos países. [FORBES, 

SWISSINFO] 

Estados Unidos pidió a México capturar a más narcotraficantes y destruir más laboratorios.- Estados 

Unidos señaló que quiere ver más capturas de narcotraficantes y más laboratorios de fentanilo 

desmantelados por parte de México como prueba de que la colaboración en contra del tráfico de 

drogas está funcionando. En su rueda de prensa diaria, el portavoz del Departamento de Estado, 

Matthew Miller, admitió además que Estados Unidos tiene un problema de demanda de drogas que 

también hay que atajar. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

Estados Unidos le pidió a López Obrador que la UIF que congele las cuentas de empresarios allegados 

al Cártel de Sinaloa.- Andrés Manuel López Obrador protagonizó reuniones preparatorias junto al 

embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, de cara a la visita que este jueves realizarán en México el 

secretario de Estado Anthony Blinken, el fiscal general Merrick Garland y el secretario de Seguridad 

Interior Alejandro Mayorkas para el Diálogo de Alto Nivel en materia de seguridad. El tráfico de 

fentanilo será el tema excluyente. [LA POLÍTICA ONLINE] 

AMLO reivindicó al Ejército en el aniversario de la matanza del 2 de octubre.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, reivindicó al Ejército mexicano en medio del 55 aniversario de la 

matanza del 2 de octubre, cuando los militares tuvieron un papel fundamental en la masacre de 

cientos de estudiantes. [FORBES, INFOBAE, FRANCE 24] 

AMLO afirmó que el Estado Mayor Presidencial estuvo implicado en la matanza de 1968 en México.- 

Al hacer referencia al hecho que, de acuerdo con la Comisión Nacional de Derechos Humanos, dejó 

al menos 300 personas fallecidas, el mandatario señaló que el órgano técnico militar, que hasta 2018 

se encargaba de la seguridad de los jefes de Estado del país latinoamericano, formó parte de este 

cruento hecho. [SPUTNIK] 

Amnistía Internacional acusó a autoridades mexicanas de impedir la justicia en el caso Ayotzinapa.- 

La organización Amnistía Internacional acusó a las autoridades mexicanas de que su actuar impide 

el acceso a la verdad y a la justicia a las víctimas del caso Ayotzinapa, en el que, a pesar de los 

avances, todavía no se esclarece la desaparición de los 43 estudiantes. [SWISSINFO] 

Entrevista/CIDH considera que México tiene una deuda que debe saldar en el caso Ayotzinapa.- 

México tiene una deuda con el caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa que aún no 

está saldada, y el compromiso del Estado es pagarla, dijo Esmeralda Arosemena de Troitiño, 

comisionada y vicepresidenta de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. [EFE] 

MIGRACIÓN 

México reporta la llegada de 16,000 migrantes diarios a sus fronteras.- El presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, dio cuenta que en la última ola migratoria, se ha registrado la llegada de 

hasta 16,000 migrantes diarios en las fronteras norte y sur de México. [FORBES] 
 

https://www.forbes.com.mx/amlo-dialoga-con-representante-de-biden-sobre-nuevas-inversiones-entre-mexico-y-eu/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_l%C3%B3pez-obrador-habla-con-amos-j--hochstein-sobre-nuevas-inversiones-entre-m%C3%A9xico-y-ee-uu-/48856580
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-m%C3%A9xico_ee-uu--pide-a-m%C3%A9xico-capturar-a-m%C3%A1s-narcotraficantes-y-destruir-m%C3%A1s-laboratorios/48856156
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/mexico-estados-unidos-encuentro-migracion-fentanilo-amlo-blinken-rcna118488
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/seguridad-mx/eu-le-pide-a-lopez-obrador-que-la-uif-congele-las-cuentas-de-empresarios-allegados-al-cartel-de-sinaloa/
https://www.forbes.com.mx/amlo-reivindica-al-ejercito-en-el-aniversario-de-la-matanza-del-2-de-octubre/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/02/amlo-recuerda-matanza-de-tlatelolco-en-1968-y-justifica-el-actuar-del-ejercito-recibio-ordenes-de-diaz-ordaz/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20231002-55-a%C3%B1os-de-impunidad-m%C3%A9xico-conmemora-la-masacre-de-tlatelolco
https://sputniknews.lat/20231002/amlo-afirma-que-el-estado-mayor-presidencial-estuvo-implicado-en-matanza-de-1968-en-mexico-1144319073.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ayotzinapa_ai-acusa-a-las-autoridades-mexicanas-de-impedir-la-justicia-en-el-caso-ayotzinapa/48856248
https://efe.com/mundo/2023-10-02/la-cidh-considera-que-mexico-tiene-una-deuda-que-debe-saldar-en-el-caso-ayotzinapa/
https://www.forbes.com.mx/mexico-reporta-la-llegada-de-16000-migrantes-diarios-a-sus-fronteras/
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Más del 70 % de migrantes deportados por Estados Unidos buscarán quedarse en Monterrey, prevé 

activista.- El Gobierno de Nuevo León se enfrentará a un desafío significativo debido a las 

deportaciones de migrantes que llegan a Estados Unidos a través de la frontera de Eagle Pass, pues 

un gran número de estas personas buscará oportunidades en este estado por su desarrollo industrial, 

de acuerdo con un activista en entrevista con EFE.[FORBES] 

Díaz-Canel instó a utilizar vías "seguras" de migración tras la muerte de 10 cubanos en México.- El 

presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, lamentó el accidente de tráfico que cobró la vida de 10 

ciudadanos cubanos en México e instó a todos los migrantes a "usar vías regulares, seguras y 

ordenadas" para evitar este tipo de tragedias. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Detenido en Israel el exdiplomático Andrés Roemer, acusado de violación en México; AMLO espera 

su extradición.- La Policía israelí arrestó a Andrés Roemer, el antaño exitoso comunicador, 

exembajador y escritor, a raíz de las peticiones de extradición de México por cinco delitos de 

violación, informó el Ministerio israelí de Justicia en un comunicado. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, LA LISTA, 

RT, INFOBAE, DW, CNN, SPUTNIK, FORBES] 

Subieron 9.3 % ingreso de remesas de enero a agosto en 2023: Banxico.- El Banco de México informó 

que el ingreso de remesas a México aumentó 9.3 % de enero a agosto de 2023, a pesar de que el 

súperpeso ha provocado una pérdida de valor al dólar. [FORBES] 

Crimen organizado amenazó mediante mensajes en lonas a funcionarios en la mexicana Tijuana.- 

Varios funcionarios del municipio mexicano de Tijuana, fronterizo con Estados Unidos, fueron 

amenazados por presuntos sicarios del crimen organizado mediante mensajes en lonas, indicaron 

autoridades municipales. [SWISSINFO]  
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

GENERAL 

Cancilleres de UE prometen "apoyo duradero" a Ucrania en reunión "histórica" en Kiev.- Los ministros 

de Relaciones Exteriores de la Unión Europea se reunieron en Kiev en una reunión "histórica" para 

mostrar su "apoyo duradero" a Ucrania, confrontada a la invasión rusa y que aspira a integrar el 

bloque de los 27. [SWISSINFO, EFE, EUROPA PRESS, AP] 

"La victoria depende de nuestra cooperación": Zelenski, a los ministros de la Unión Europea reunidos 

en Kiev.- El presidente ucraniano se dirigió a los ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea 

en Kiev y les pidió profundizar la cooperación con Ucrania para conseguir "la victoria" sobre Rusia. Por 

primera vez, los jefes de la diplomacia europea se reúnen fuera de sus fronteras, en un significativo 

respaldo luego del giro político en Eslovaquia, que amenaza con retirar su apoyo militar al país 

invadido por Rusia. [FRANCE 24] 

Borrell reiteró desde Kiev el apoyo de los 27: "No nos intimidan los misiles o drones de Rusia".- El Alto 

Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, reafirmó desde Kiev el respaldo 

de los Estados miembros de la Unión Europea frente a la invasión rusa, asegurando que los 27 "siguen 

unidos" en el apoyo a Ucrania y seguirán empleando instrumentos europeos para enviar ayuda militar 

al país. [EUROPA PRESS, EFE, SPUTNIK] 
 

https://www.forbes.com.mx/mas-del-70-de-migrantes-deportados-por-eu-buscaran-quedarse-en-monterrey-preve-activista/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-diaz-danel-insta-utilizar-vias-seguras-migracion-muerte-diez-cubanos-mexico-20231002121237.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-02/detenido-en-israel-el-exdiplomatico-andres-roemer-acusado-de-violacion-en-mexico.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-israel-diplomatico-mexicano-acusado-decenas-violaciones-20231002171429.html
https://la-lista.com/poder/2023/10/02/andres-roemer-es-detenido-en-israel-para-su-posible-extradicion-a-mexico
https://actualidad.rt.com/actualidad/481802-detienen-israel-exdiplomatico-mexicano-andres-roemer
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/02/quien-es-andres-roemer-el-exdiplomatico-acusado-de-abusar-de-mas-de-60-mujeres-en-mexico/
https://www.dw.com/es/amlo-espera-extradici%C3%B3n-de-exdiplom%C3%A1tico-detenido-en-israel/a-66984590
https://cnnespanol.cnn.com/2023/10/02/israel-detiene-a-andres-roemer-slomiansky-exdiplomatico-mexicano-por-presuntos-delitos-sexuales/
https://sputniknews.lat/20231002/detienen-al-escritor-mexicano-andres-roemer-en-israel-por-presuntos-delitos-sexuales-1144316034.html
https://www.forbes.com.mx/israel-arresta-a-exdiplomatico-andres-roemer-acusado-de-abuso-sexual-para-su-posible-extradicion-a-mexico/
https://www.forbes.com.mx/suben-9-3-el-ingreso-de-remesas-de-enero-a-agosto-en-2023-banxico/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_crimen-organizado-amenaza-mediante-mensajes-en-lonas-a-funcionarios-en-la-mexicana-tijuana/48856596
https://www.swissinfo.ch/spa/cancilleres-de-ue-prometen--apoyo-duradero--a-ucrania-en-reuni%C3%B3n--hist%C3%B3rica--en-kiev/48854778
https://euroefe.euractiv.es/section/ampliacion/news/los-ministros-de-exteriores-de-la-ue-celebran-una-inedita-reunion-informal-en-kiev/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-ue-piden-eeuu-reconsiderar-decision-congelar-fondos-ucrania-paralisis-presupuestaria-20231002094414.html
https://apnews.com/world-news/general-news-512118d4b8cd6e0f99ffdf92aebc7ec6
https://www.france24.com/es/europa/20231002-ministros-de-la-ue-en-kiev-ayuda-militar-y-plan-de-paz-de-zelenski-claves-del-hist%C3%B3rico-encuentro
https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-reitera-kiev-apoyo-27-no-nos-intimidan-misiles-drones-rusia-20231002165315.html
https://euroefe.euractiv.es/section/defensa-y-seguridad/news/borrell-califica-de-historica-la-reunion-de-los-ministros-de-exteriores-de-la-ue-en-kiev/
https://sputniknews.lat/20231002/la-visita-de-borrell-a-kiev-es-un-gesto-de-apoyo-tras-el-corte-de-la-financiacion-de-eeuu-1144308665.html
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Albares reafirmó el apoyo a Ucrania con dos ambulancias blindadas y una contribución de 1,5 

millones para desminado.- El ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación en 

funciones, José Manuel Albares, ratificó el compromiso de España con Ucrania con una nueva 

donación que incluye dos ambulancias blindadas y una nueva contribución de 1,5 millones de euros 

para el desminado. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Nueva jefa de migración en la ONU dijo que las empresas están “desesperadas” por contratar 

migrantes.- El sector privado está “desesperado” por contratar migrantes para cubrir el déficit de 

trabajadores, especialmente en Occidente, afirmó la nueva jefa de la agencia de Naciones Unidas 

sobre migraciones, que intentó alejar el debate de la reticencia y la suspicacia hacia los migrantes 

en muchos lugares del mundo. [AP, TELESUR] 

OMS recomienda administrar solo una dosis de cualquier vacuna contra Covid-19.- La Organización 

Mundial de la Salud anunció que ya sólo recomendará una dosis de cualquiera de las vacunas para 

protegerse del Covid-19, tras casi tres años de campaña global de inmunización, incluso para las 

inicialmente diseñadas para doble dosis, como las de Moderna o Pfizer. [FORBES] 

OMS aprobó una segunda vacuna antimalaria para niños.- La Organización Mundial de la Salud 

aprobó el uso en niños de una segunda vacuna contra la malaria, enfermedad transmitida por 

mosquitos que mata a cientos de miles de personas cada año. [DW,TELESUR, REUTERS] 

OMS recomendó primera vacuna contra el dengue, cuya transmisión crece en Latinoamérica.- La 

Organización Mundial de la Salud recomendó la primera vacuna contra el dengue, desarrollada por 

la farmacéutica japonesa Takeda, en un momento en el que la transmisión de esta enfermedad 

aumenta en regiones como Latinoamérica a causa del cambio climático. [EFE, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Casa Blanca reafirmó que mantendrá la ayuda a Ucrania pese a la oposición republicana.- La Casa 

Blanca reafirmó que la ayuda estadounidense a Ucrania se mantendrá "el tiempo necesario", pese a 

que la ley que amplió la financiación de la Administración para asuntos clave durante 45 días no 

incluyó un aumento de ese apoyo. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Un aliado de Trump presentó una moción para destituir al líder de la Cámara Baja de Estados Unidos.- 

El congresista estadounidense, Matt Gaetz, aliado del expresidente Donald Trump, presentó una 

resolución para destituir al líder de la Cámara Baja estadounidense, el también republicano Kevin 

McCarthy. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EL PAÍS, WASHINGTON POST] 

 

 

 

 

 
 

https://www.europapress.es/eseuropa/noticia-ue-albares-reafirma-apoyo-ucrania-dos-ambulancias-blindadas-contribucion-15-millones-desminado-20231002184409.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_albares-destaca-en-kiev-la--unidad-europea--en-torno-al-apoyo-a-ucrania/48855912
https://apnews.com/world-news/general-news-3dc43d02b811e6281ad053ad5354de18
https://www.telesurtv.net/news/directora-oim-pide-rutas-seguras-migrantes-20231002-0022.html
https://www.forbes.com.mx/oms-recomienda-administrar-solo-una-dosis-de-cualquier-vacuna-contra-covid-19/
https://www.dw.com/es/la-oms-aprueba-una-segunda-vacuna-antimalaria-para-ni%C3%B1os/a-66982772
https://www.telesurtv.net/news/oms-malaria-segunda-vacuna-africa--20231002-0025.html
https://www.reuters.com/business/healthcare-pharmaceuticals/who-recommends-malaria-vaccine-roll-out-early-2024-some-african-countries-2023-10-02/
https://efe.com/salud/2023-10-02/vacuna-dengue-oms/
https://www.france24.com/es/salud/20231002-por-primera-vez-la-oms-recomienda-el-uso-de-una-vacuna-en-contra-el-dengue
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_la-casa-blanca-reafirma-que-mantendr%C3%A1-la-ayuda-a-ucrania-pese-a-la-oposici%C3%B3n-republicana/48856024
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JUDICIAL 

"Fraude persistente y repetido": Trump compareció en un nuevo juicio al que tildó de "estafa".- El 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, compareció ante el tribunal de Nueva York en el inicio 

de un juicio en su contra por presunta corrupción. El favorito a ganar la candidatura del Partido 

Republicano para las elecciones de 2024 está acusado de fraude en un caso civil que podría asestar 

un duro golpe al imperio inmobiliario del magnate convertido en político. Trump insistió en que se trata 

de una demostración más de lo que llama una "cacería de brujas", mientras crece la lista de causas 

que enfrenta ante la Justicia. [FRANCE 24, EL PAÍS, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, RT, DW, 

REUTERS, AP, EFE, PRENSA LATINA, SWISSINFO, WASHINGTON POST] 

MIGRACIÓN 

Nueva York identificó más de 18.000 empleos disponibles para inmigrantes.- La gobernadora de 

Nueva York, Kathy Hochul, anunció que se han identificado más de 18.000 empleos disponibles en 

diversas áreas, desde tecnología a agricultura, con casi 400 empleadores dispuestos a contratar 

inmigrantes que hayan obtenido sus permisos de trabajo en Estados Unidos. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Varias ONG pidieron que caso de líderes comunitarios salvadoreños se "cierre definitivamente".- 

Varias organizaciones no gubernamentales aglutinadas en la Alianza Nacional Contra la Privatización 

del Agua en El Salvador pidieron que el proceso penal contra cinco líderes comunitarios, señalados 

de perpetrar un asesinato en el contexto de la guerra civil (1980-1992), se "cierre definitivamente". 

[SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Bloquearon carreteras de Guatemala en protesta contra la Fiscalía.- Grupos de manifestantes 

bloquearon varias carreteras en Guatemala para exigir la renuncia de la fiscal general Consuelo 

Porras acusada de fraguar un supuesto golpe de Estado para impedir que asuma el presidente electo 

Bernardo Arévalo de León. [DW] 

Comunidades indígenas iniciaron paro nacional en Guatemala para exigir renuncia de fiscal.- 

Cientos de guatemaltecos, en su mayoría miembros de comunidades indígenas, iniciaron un paro 

nacional indefinido para exigir la renuncia de la fiscal general y jefa del Ministerio Público, Consuelo 

Porras, por sus intentos de intervenir en los resultados electorales de este año. [SWISSINFO, BBC] 

HAITÍ 

ONU aprobó misión para combatir bandas criminales en Haití.- El Consejo de Seguridad de la 

Organización de las Naciones Unidas resolvió enviar a Haití una misión internacional dirigida por Kenia 

para ayudar a ese país caribeño que desde el año pasado es presa de la violencia criminal. [DW, AP, 

FRANCE 24] 

Abinader afirmó que resolución de la ONU es el principio del fin de la violencia en Haití.- El presidente 

de República Dominicana, Luis Abinader, opinó que el anuncio del envío de una fuerza multinacional 

a Haití para apoyar a su policía en la lucha contra las bandas armadas supone "el principio del fin" 

de la violencia en el país vecino. [SWISSINFO] 
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NICARAGUA 

Alertaron sobre nueva ola de detenciones en Nicaragua.- La organización Monitoreo Azul y Blanco 

alertó sobre una nueva ola de detenciones y hostigamientos por parte del Gobierno que preside 

Daniel Ortega en Nicaragua en contra de opositores, disidentes y religiosos, en medio de la crisis 

sociopolítica que vive el país desde abril de 2018. [SWISSINFO] 

Gobierno de Nicaragua se solidarizó con familiares de nicaragüenses fallecidos en Murcia.- El 

Gobierno de Nicaragua se solidarizó con los familiares de los nicaragüenses que murieron calcinados 

en una discoteca en Murcia, España, los cuales, de acuerdo con Managua, fueron cinco, incluidos 

cuatro de una misma familia. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Cientos de panameños marcharon para exigir un referéndum sobre un polémico contrato minero.- 

Centenares de sindicalistas, docentes y estudiantes marcharon en Panamá para exigir que se 

convoque un referéndum y se diga "toda la verdad" sobre un polémico contrato con una subsidiaria 

de la canadiense First Quantum Minerals (FQM), para explotar la mayor mina de cobre a cielo abierto 

de Centroamérica. [SWISSINFO]  

REPÚBLICA DOMINICANA 

Abinader dijo que la frontera seguirá cerrada y de que no habrá flexibilización migratoria.- El 

presidente Luis Abinader reafirmó el cierre completo de la frontera con Haití y destacó de que no 

habrá flexibilización en cuanto al tema migratorio, lo que indica que continuará la prohibición para 

la concesión de visados a los ciudadanos de ese país, una de las medidas que tomó desde el 15 de 

septiembre pasado. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina: ¿es viable la dolarización?.- La inflación en Argentina marca la campaña electoral. La 

propuesta de Javier Milei de dolarizar causa polémica. ¿Debería el país abandonar el peso e 

introducir el dólar? [DW] 

BOLIVIA 

Pidieron aprobación de ley para que delitos sexuales contra menores no prescriban en Bolivia.- 

Decenas de activistas se movilizaron en La Paz para pedir al Parlamento boliviano que apruebe un 

proyecto de ley para que los delitos sexuales contra menores de edad no prescriban, mismo que fue 

rechazado por el Legislativo hace unos días. [INFOBAE] 

CHILE 

Las chilenas, en alerta por los riesgos de retrocesos de sus derechos en la nueva Constitución.- El 

Consejo Constitucional ha visado dos normas, impulsadas por el Partido Republicano que, que de 

acuerdo con el oficialismo de izquierdas, ponen en riesgo la ley de aborto tres causales. Una tercera, 

que proponía paridad en las elecciones, se rechazó. [EL PAÍS] 
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COLOMBIA 

Corte Constitucional tumbó emergencia económica para La Guajira decretada por Petro.- La Corte 

Constitucional tumbó la emergencia económica, social y ecológica para La Guajira decretada por 

el Gobierno Petro. Recordemos que el Ejecutivo emitió esta normativa a comienzos de julio, bajo el 

Decreto 1085, y mediante la cual establecía que podía adoptar mediante decretos legislativos todas 

aquellas medidas adicionales necesarias para conjurar la crisis e impedir la propagación de sus 

efectos. [BLOOMBERG, SWISSINFO] 

El Gobierno colombiano aseguró tener respaldo de la OCDE para su reforma laboral.- Representantes 

del Gobierno colombiano y de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos se 

reunieron en Bogotá para analizar la reforma laboral impulsada por el presidente Gustavo Petro, que 

cuenta con el apoyo de la entidad internacional, informó la Presidencia colombiana. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Comisión de Ética archiva dos denuncias contra presidente del Congreso peruano.- La comisión de 

Ética del Parlamento peruano archivó dos denuncias presentadas contra el presidente del Congreso, 

Alejandro Soto, por presunto nepotismo y por usar a sus trabajadores para defenderlo en redes 

sociales, mientras que aprobó seguir adelante con una denuncia de prescripción. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Oposición venezolana rechazó posponer fecha de las primarias.- La Comisión Nacional de Primaria 

de la oposición venezolana quiere mantener la fecha del 22 de octubre para elegir al candidato que 

se enfrentará al partido gobernante en las elecciones presidenciales de 2024, después de que el 

Consejo Nacional Electoral solicitó una postergación de casi un mes. [DW, EL PAÍS] 
 

EUROPA 

Los 27 participaron en un simulacro de ciberataque a gran escala en Europa.- Los Estados miembros 

de la Unión Europea realizan un simulacro de ciberataque a gran escala en Europa con el que el 

bloque prueba la cooperación a nivel técnico y a nivel político frente a crisis de seguridad, con la 

vista puesta en mejorar la toma de decisiones rápidas y coordinadas frente a ciberataques 

complejos. [EUROPA PRESS] 

Bruselas alertó sobre las falsas ONG que recaudan fondos para financiar el terrorismo.- La comisaria 

europea de Interior, Ylva Johansson, alertó de la existencia de falsas organizaciones caritativas que 

recaudan fondos para financiar el terrorismo y aseguró que hay “indicios” de que eso ocurrió tras el 

terremoto en Turquía a principios de este año. [EFE] 

ESLOVAQUIA 

Eslovaquia acusó "injerencia" de Rusia en las elecciones.- Eslovaquia acusó a Rusia de "injerencia" en 

sus elecciones legislativas y convocó a un diplomático de la embajada rusa, después de que el jefe 

del servicio de inteligencia exterior ruso habló sobre la interferencia de Estados Unidos en la política 

interior eslovaca. [DW] 

Presidenta eslovaca instó a crear Gobierno de coalición tras elecciones parlamentarias.- La 

presidenta eslovaca, Zuzana Caputova, pidió al líder del partido político que resultó ganador de las 

elecciones parlamentarias de Eslovaquia que intente formar un Gobierno de coalición. [AP, DW, 

TELESUR, SWISSINFO] 
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ESPAÑA 

España llamó a recortar las ayudas a los combustibles fósiles en una cumbre en Madrid.- España y la 

Agencia Internacional de la Energía (AIE) llamaron a crear una coalición internacional para recortar 

progresivamente las ayudas a los combustibles fósiles, culpables del cambio climático. [RTVE] 

FRANCIA 

Macron anunció la creación de más de 200 nuevas brigadas de gendarmes para todo el territorio 

francés.- El presidente de Francia, Emmanuel Macron, anunció la creación de 238 nuevas brigadas 

de gendarmería en todo el territorio francés, cumpliendo así con la promesa que realizó durante la 

campaña electoral en 2022 de reforzar el cuerpo militar. [EUROPA PRESS] 

SERBIA 

Ministro de Defensa de Serbia afirmó que el Ejército entrará en Kovoso si recibe la orden del 

presidente.- El ministro de Defensa, Milos Vucevic, aseguró que el Ejército serbio entrará en Kosovo si 

recibe órdenes al respecto del presidente, Aleksandar Vucic, pero ha abogado por seguir trabajando 

para evitar un escenario de este tipo y "mantener la paz" en la zona. [EUROPA PRESS] 

Serbia redujo a casi a la mitad número de soldados en frontera con Kosovo.- El ejército serbio redujo 

a casi a la mitad el número de elementos estacionados en la frontera con Kosovo, indicaron altos 

mandos militares serbios, desmintiendo así las afirmaciones de Estados Unidos y otros países sobre una 

concentración militar masiva a raíz de un tiroteo ocurrido hace más de una semana en que murieron 

cuatro personas y que suscitó temores de inestabilidad en la región. [AP] 

SUECIA 

Premio Nobel de Medicina 2023 para Katalin Karikó y Drew Weissman por la vacuna de Covid.- El 

Instituto Karolinska de Estocolmo (Suecia) concedió el premio Nobel de Fisiología o Medicina a Katalin 

Karikó y Drew Weissman por la vacuna de Covid basada en ARN mensajero. La bioquímica húngara 

Katalin Karikó pasó 40 años trabajando en la sombra y desarrollando avances claves para las 

inyecciones de Moderna y BioNTech. Drew Weissman trabajó con Karikó e hizo posibles las terapias a 

partir del ARN mensajero. [EL PAÍS, RT, DW, FRANCE 24, AP, EFE, TELESUR] 

UCRANIA 

Zelenski espera que la Presidencia española de la Unión Europea sea "eficaz" para impulsar la 

adhesión de Kiev al bloque europeo.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, expresó en una 

llamada con el presidente en funciones del Gobierno de España, Pedro Sánchez, que espera que la 

Presidencia española del Consejo de la Unión Europea sea "eficaz" para impulsar las conversaciones 

de cara a la adhesión de Ucrania al bloque europeo. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Cinco cardenales conservadores desafían al Papa a ratificar la doctrina sobre homosexuales y 

mujeres.- Cinco cardenales conservadores de Europa, Asia, África y América desafiaron al Papa 

Francisco a ratificar las enseñanzas católicas sobre la homosexualidad y la ordenación de mujeres 

antes de una importante reunión en el Vaticano en la que se debatirán esos temas controversiales. 

[AP, SWISSINFO] 
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ASIA 

AZERBAYÁN 

Misión de la ONU concluyó que casi todos los armenios han abandonado ya Nagorno Karabaj.- La 

misión de Naciones Unidas que visitó el territorio de Nagorno Karabaj concluyó que casi todos sus 

habitantes han abandonado ya la región con destino a Armenia, al tiempo que no detectó daños ni 

violencia contra la población o la infraestructura civil. [SWISSINFO, AP] 

Un muerto y dos heridos en incidentes en Nagorno Karabaj.- Un soldado armenio murió y otros dos 

resultaron heridos en un tiroteo en la frontera, denunció Ereván mientras Moscú afirmó que una 

patrulla rusa-azerbaiyana fue blanco de disparos, en una muestra de la volátil situación en el enclave 

de Nagorno Karabaj. [DW] 

FILIPINAS 

El norte de Filipinas sigue en alerta por el tifón Jenny.- El norte de Filipinas permanece en alerta por 

los potenciales efectos del tifón Jenny, que mantiene su fuerza sobre el mar del archipiélago y ha 

potenciado las fuertes lluvias habituales del periodo del monzón del suroeste. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Jamenei concedió perdón o conmutación de condena a cerca de 2.300 presos en Irán.- El líder 

supremo de Irán, el ayatolá Alí Jamenei, concedió el perdón o una conmutación de condena a 

cerca de 2.300 presos con motivo del aniversario del nacimiento de Mahoma, sin que por el momento 

haya detalles sobre las identidades de los beneficiarios. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Fiscalía de Taiwán investiga posibles filtraciones de datos sobre la construcción de su primer 

submarino.- La Fiscalía de Taiwán informó que está investigando indicios sobre una posible filtración 

de datos en relación con la construcción del primer submarino a nivel local. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 

Al menos 30 personas murieron por la explosión de un camión cisterna en Nigeria.- Al menos 30 

personas murieron y una veintena de vehículos quedaron calcinados tras la explosión de un camión 

cisterna en Nigeria. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

TÚNEZ 

Saied rechazó la ayuda financiera de la Unión Europea y puso en duda un acuerdo sobre 

inmigración.- La decisión de Saied podría socavar la "asociación estratégica" firmada en julio, que 

incluye medidas para luchar contra los traficantes de seres humanos y reforzar las fronteras, y que se 

produjo durante un fuerte aumento de los barcos que se dirigían a Europa desde el país norteafricano. 

[FRANCE 24] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia lucha contra decenas de incendios forestales en el sureste del país.- Las autoridades 

australianas luchan contra decenas de incendios forestales en el sureste del país, una zona que ha 

sido afectada por una inusual ola de calor en plena primavera austral. [SWISSINFO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/armenia-azerbaiy%C3%A1n_misi%C3%B3n-de-la-onu-concluye-que-casi-todos-los-armenios-han-abandonado-ya-nagorno-karabaj/48856218
https://apnews.com/world-news/general-news-0f005ebe11d80c3b80ab9ea906c7edf2
https://www.dw.com/es/un-muerto-y-dos-heridos-armenios-en-incidentes-en-nagorno-karabaj/a-66985210
https://www.swissinfo.ch/spa/filipinas-tif%C3%B3n_el-norte-de-filipinas-sigue-en-alerta-por-el-tif%C3%B3n-jenny/48856742
https://www.europapress.es/internacional/noticia-jamenei-concede-perdon-conmutacion-condena-cerca-2300-presos-iran-20231002091716.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-taiwan-investiga-posibles-filtraciones-datos-construccion-primer-submarino-20231002140202.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-30-personas-mueren-explosion-camion-cisterna-nigeria-20231002034301.html
https://www.telesurtv.net/news/nigeria-explosion-camion-cisterna-muertos-20231002-0008.html
https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20231003-t%C3%BAnez-saied-rechaza-la-ayuda-financiera-de-la-ue-y-pone-en-duda-un-acuerdo-sobre-inmigraci%C3%B3n
https://www.swissinfo.ch/spa/australia-incendios_australia-lucha-contra-decenas-de-incendios-forestales-en-el-sureste-del-pa%C3%ADs/48856712
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